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En solidaridad con los 
becarios y en protesta 
por el proyecto de 
autonomía

(PAGINA*8)

¿a qué precio?
El aborto y 
los "porros 
al Pleno 
municipal

En el Pleno Municipal que se ce
lebrará esta tarde van a ser presenta
dos para consideración de la corpo
ración dos propuestas relativas a la 
despenalización del aborto y a la le- 

. galización de las llamadas drogas 
/Ninguno de estos dos dic- 

támébes aparecen recogeos en el 
orden del día oficial de la sesión, 
psro en la mañana de ayer "A/e" 
podo saber que, si no se producían 
importantes modificaciones en las 

, ultimas horas, las dos propuestas 
: serían presentadas. La relativa al 
aborto va respaldada por una serie 
de firmas de concejales a título per
sonal y la de fas drogas "blandas" 
es apoyada por el grdpo municipal 
del Partido de los Trabajadores de 
Aragón.

("La Trastienda" 
en página 3)
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Las tribu'®®’®

I Ni el secuestrado, ni el 
Gobierno, ni la ETA 
explican cómo se llegó 
a su liberación

Javier Rupérez en e¡ interior del automóvil en eiquell&ió al palacio de La Moncloa procedente de Bur
gos en donde horas antes había sido puesto en libertad por sus secuestradores. (Foto Europa Press).

RUMOR: Veinte
etarras presos po
drían ser "depor
tados" a Venezuela

• padre de los cuatrillizos da Zaragoza, todavía rio recuperado de la 
el cuádruple alumbramierito, ha contado a "A/e"sus 

por los problemas que le puede proporcionar esta tan abul- 
paternidad. A Miguel Barraquete lo que más le preocupa en estos 

do 9^ conseguir un piso, ya que el que actualmente posee sólo tiene 
abitaciones y carece de calefacción. "De momento, los niños estarán en

"IfeGtsitaims un piso"
sus cunas, pero en cuanto empiecen a gatear no cabemos". Pero, además del 
piso, hay muchas otras necesidades que se van a plantear apremiantemente a 
la familia Barraquete. Por ello ARAGON/exprès lanza hoy desde sus páginas 
la "Operación Chupete", invitando a instituciones, firmas comerciales y 
zaragozanos de filas, a que colaboren cada uno en la medida de sus posibili
dades, para paliar esas necesidades. ----------------------------------------- ;—;------
______________________________________ .(Información en las páginas 4 y última) —

El "happy end" se veía venir. Hasta 
Bandrés lo reclamaba. Y al filo 
de ias seis de la mañana de ayer, Javier 

Rupérez, aterido de frío, sin dinero para 
llamar por teléfono y sin su tabaco 
rubio, aparecía sano y salvo en 
una estación de servicio cercana a Burgos. 
Luego vendrían las congratulaciones, 
las suposiciones sobre el lugar de 
su encierro -se habla de Miranda d& 
Ebro-, el abrazo emocionado con 
la familia y con Suárez en la Moncloa, y 
el "chequeo" en Puerta de Hierro. 
Pero ahora lo que se preguntan los 
españoles es el precio pagado por esa 
libertad. Sancho Rof asegura que el 
Gobierno no se ha bajado los pantalones. 
Ruiz Giménez dice que se ha negociado 
con ETA... pero no en el estricto 
sentido del término. Y el Congreso, ayer 
mismo, aprueba una de las exigencias 
de ETA: la creación de una comisión de 
investigación sobre el trato de los 
presos vascos.

Afortunadamente los seis etarras cuya 
libertad exigieron los secuestradores, 
permanecían esta noche a buen recaudo 
en prisiones. Javier Rupérez -física y 
psíquicamente normal según el parte 
médico- tampoco ha querido desvelar el 
misterio. A lo mejor ni lo sabe. Por 
si acaso los comunistas vascos 
han amenazado con denunciar cualquier 
componenda que se haya efectuado 
al margen de la legalidad. Y mientras, el 
inevitable Bandrés, explotando el 
momento, exige justicia para otros, lo 
mismo que la ha habido para 
Rupérez, suponiendo así un mismo

* nivel de legitimidades entre una 
organización terrorista y un Estado 
constitucional.

Total, que España sigue preguntándose 
hoy la razón de ese "happy end". El 
Gobierno y ETA callan. A falta de otras 
palabras sólo queda el camino de las 
especulaciones. Pero que quede claro que 
aquí y ahora nadie comulga con 
"ruedas de Rupérez".

(Páginas 14-15-16 y el 
"Confidencialísimo" de 

Pérez Varela en la última)
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JAVIER PEREZ LATORRE, presidente de FEPYME SE

la trisis de la ConstruGciún 1
dispara al para ( En Obras Públicas se construye 

bastante menos que antes y cada 
vez se compran menos pisos ZA 

NO).- 
para e 
convo 
para d 
œ ene

13 fAfíAGON/expresí- Conti
nuando con /a serie de reportajes sobre /as repercu
siones de ia crisis económica en /os diferentes sec
tores de /a producción aragonesa, centramos nues
tra atención hoy en e/ ramo de /a construcción. La 
edificación de viviendas ha sido considerada duran
te mucho tiempo e/ exponente más c/aro y defini
do de/ "desarro/Zismo" po/ftico y económico de 
/os //amados "años dorados". Era orgu//o de todos 
/os prebostes de/ antiguo régimen inaugurar un 
pantano, un grupo esco/ar o un montón de vivien
das subvencionadas. La cuestión era inaugurar 
a/go. A/ /ado de este "boom"de /a construcción, e/ 
ramo se ha caracterizado por su capacidad para

absorber mano de obra abundante y de muy/)a/a 
cua/ificación; por e/ vo/umen monetario que cua/- 
quier operación suya de tipo mercanti/ suponía; 
por /a co/ab o ración estrecha que se mantenía entre 
/as "esferas oficia/es" y determinadas firmas cons
tructoras; etc... Todas estas eran señas de identidad 
que fijaban en /a mente de/ ciudadano de a pie /a 
imagen de /a construcción. Hoy pensamos que çsto 
va respondiendo más a estereotipo que a rea/idad. 
Para que nos confirme nuestra opinión o /a corrija 
hemos hab/ado con Javier Pérez Latorre, que a su 
condición de directivo de una mediana empresa 
constructora zaragozana une /a de presidente de /a 
Federación de /a Pequeña y /láediana Empresa.

SE CONSTRUYE MENOS 
QUE ANTES

las nubes.
—No, no es eso. Nosotros,

— La primera pregunta es obli
gatoria, ¿está la construcción 
también afectada por la crisis 

?’ económica y en-qué grado-? :
—Al hablar de la construcción 

pienso que hay que diferenciar 
a claramente los -tees sectores en 

los que se suele trabajar y que se 
engloban dentro del capítulo ge
neral de construcción: las obras 
púbhcas, la edificación de vivien
das normales y las que suelen 
llamar “obras civiles”.

— ¿Cuál es la situación actual 
en cada una de esta tres ramas?

—Es evidente que, por lo que 
se refiere a obras púbhcas, se 
construye bastante menos que
antes. Tomemos el ejemplo 
las carreteras; se encuentran 
un estado lamentable, no se 
vierte prácticamente nada

de 
en 
in- 
en

mantenimiento, se construye 
mucho menos y se programa ca
da vez peor. El caso de la auto
pista proyectada Zaragoza-Ma
drid es todo un síntoma. De eso 
nunca más sé ha vuelto a hablar 
y ahora dicen que sólo llegará 
hasta Guadalajara. El motivo, cla
ro está, es que no hay dinero pa
ra embarcarse en operaciones de 
esa envergadura.

— De la construcción de vi
viendas normales, ¿qué nos pue
de decir?

—Pues que se encuentra en 
una situación parecida a la ante
rior. Estamos en un momento de 
clara infrautilización del sector; 
del orden de un 40 por 100 me
nos de lo que podría dar de sí. 
La repercusión inmediata es su 
incidencia en el paro. En estos 
momentos en Zaragoza está al
rededor del 50 por 100 del censo 
laboral desocupado; en España 
se calcula, números reales, que 
hay unos 800.000 parados en la 
construcción. El motivo princi
pal por el cual el sector está in- 
frautilizado y, en consecuencia, 
ha aumentado el paro es la alar
mante retracción de la demanda. 
Cada vez se compran menos pi
sos, pero no porque no hagan 
falta, sino porque no hay dine
ro para comprarlos.

con datos comparativos en la 
mano, poden:os demostrar que 
cualquier otro producto ha au
mentado mucho más que la vi
vienda. El principal problema es 
de firianciación. Al no tener di
nero no podemos ofrecer unas 
fórmulas de aplazamiento de los 
pagos que los hagan accesibles en 
una situación económica como 
la actual. Es todo como una pes- 
cadilla que se muerde la cola: al 
aumentar el paro, disminuye el 
potencial número de Chentes y, 
con la crisis económica, también 
disminuye el poder adquisitivo 
de la gente. Si no se compran pi
sos, las empresas no tienen dine
ro para ofrecer unos sistemas de 
financiación aplazada más accesi
bles, por lo que resulta cada vez 
más difícil colocar una vivienda. 
Si no salen los pisos, no hay in
gresos para las empresas y éstas 
lentamente tienen que ir cerran
do.

—Antes de que nos lo pase
mos por alto, ¿cuál es la situa
ción del sector denominado de 
“obras civiles”?

—Cuando hablamos de “obras 
civiles” nos estamos refiriendo a 
escuelas, equipamiento, infraes
tructura, etc... En este grupo el 
asunto está bastante mejor. Ulti
mamente se están edificando 
bastantes grupos escolares, se 
están sacando las industrias fuera 

. de las ciudades, se atiende cada 
vez más a todo lo referente a 
equipamientos, hay una tenden
cia generalizada a sacar los “ma
cro servicios” fuera de los cascos 
urbanos, etc... Todo eso está ha
ciendo que este subsector sea el 
menos afectado por la crisis.

HAY QUE CREAR MAS 
RIQUEZA

LOS PRECIOS DE LOS PISOS 
NO HAN SUBIDO 
EXCESIVAMENTE

— Señal de que los precios de 
las viviendas se han puesto por

Vamos a continuar con el aná
lisis de los problenias moneta
rios al que antes nos estábamos 
refiriendo. Apuntaba que no hay 
dinero y que la principal causa 
de que no se vendan má.s pisos es 
de tipo financiero. ¿Por qué se 
da esta situación?

— Más que hablar de dinero de 
lo que tenemos que preocupar
nos es de la creación de riqueza, 
pues al fin y al cabo la moneda 
es una representación o materia
lización de esa riqueza. líspaña 
podrá decir que empieza a salir 
déla crisis encuanto se pongan

LA GENERAL MOTORS Y EL I
MERCADO COMUN NOS 1'
BENEFICIAN |

"/Vi /a transición ni /a crisis 
energética internaciona/ justifican 
/a demencia/ situación económica'

—Por último, nos gustaría co-fe; 
nocer su opinión sobre las poa-K- 
bles repercusiones que la in st a-E 
lación de General Motors y laÉ 
entrada de p span a en la CEES 
pueden tener para la industria 
de la construcción aragonesa. £

—En mi opinión van a ser po- ; 
sitivas las dos cosas. En el caso : 
de la General Motors pensemos 
que, mucho o poco, el producto 
bruto provincial va a aumentar, •/ 
se va a generar mayor riqueza, fe 
se van a desplazar hasta aquí un 
buen número de personas que^ 
necesitarán algún sitio donde vi-i 
vir. Todo eso es beneficioso para t 
la construcción. Lo de la entrada^ 
de España en la CEE también^' 
nos va a favorecer. Podremos ani-L- 
püar en mejores condiciones^

HAY 
CO NA

los medios para crear más rique
za o, mejor dicho, para que no se 
desaproveche la que se está crean
do. Me refiero a que existen en 
este momento en nuestro país 
una serie de sectores que, no so
lo no crean nada, sino que se lle
van para garantizar su supervi
vencia una gran parte de la que 
estamos creando los demás. Ahí 
tenemos toda la Administración 
del Estado, las empresas públi
cas deficitarias que parecen no 
encontrar fórmula para hacerse 
productivas, el tremendo costo 
que nos está suponiendo la ener
gía derrochada, el mantenimien
to de una legión de parados so
bre los que no se ejerce ningún 
control y todos conocemos la pi
caresca que rodea algunos de es
tos casos. Además está la poca 
inteligencia que demuesran algu
nas entidades públicas al encar
garles trabajos totalmente inúti
les para tenerlos ocupados por 
algunas horas. No podemos olvi
dar, tampoco, muchos sectores 
que están riendo mantenidos en 
pie artificialmente para no se sa
be qué. En fin, hay tod una serie 
de entidades y fenómenos que 
no están creando riqueza o no 
toda la que podrían y que, ade
más, están gastando la que otros 
creamos. En estas condiciones 
difícilmente podremos levantar 
cabeza nunca.

—Por lo que me acaba de de
cir, parece que el problema de 
fondo está en una mala política 
económica gubernamental, en 
una mala administración de los 
recursos. .

— Por descontado que yo valo
ro negativamente la gestión eco
nómica del actual equipo. Todos 
sabíamos que la transición iba a 
tener unos costos políticos y so
ciales notables, que esos costos 
iban a repercutir en la economía, 
que la crisis energética interna
cional nos tendría que llegar, pe
ro estos factores no justifican en 
absoluto tan demencial situación 
económica. Pensemos por ejem
plo que en el Programa Econó-

mico del Gobierno presentado 
por Abril el Parlamento se cita 
solo de pasada, como para cum
plir a un sector que general tanto 
empleo y riqueza como la cons
trucción.

nuestros mercados y trabajar en, 
unos países que tienen una sitúa- 
ción económica más favorable ■ 
que la nuestra. De hecho, ya se' 
conocen algunos casos de empre '* 
sarios de nuestro sector que es-' 
tán haciendo gestiones para cons-t 
tituir empresas mixtas con los» 
franceses e ir conociendo la si-g 
tu ación socio labor al, fiscal, etc...j| 
del país vecino. B
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ARAGON/expres

EL-OTRO TERRORISMO
Sr. Director:

Cuánto tiempo ha de pasar hasta que nuestras autoridades y 
el Gobierno se decidan de una vez por todas a extirpar ese fas
cismo asesino que una y otra vez atenta contra el más innato de
recho humano, cual es la vida.

Esta vez han sido dos ancianos de más de sesenta años que 
vivían en una buhardilla situada encima de la sede del Movi
miento Comunista. Dos ancianos que nada tenían que ver con 
tal partido, pero esto qué les importa. Ellos no distinguen entre 
ancianos, niños o animales. Todos somos objetos a agujerear 
por una bala de sus pistolas, y todo porque son antimarxistas, 
como si el mero hecho dé no estar de acuerdo con unas ideas 
les diera derecho a matar y eliminar sin distinción alguna.

Los hechos de esta especie se van reproduciendo cada vez 
más, y nadie, y menos el Gobierno, pone medios para frenar
las.

Y no piense nadie que por ser de derechas está exento de 
riesgo. Como antes he dicho, ellos no hacen diferencias, porque 
su única meta es la dominación de unos por otros, en este caso 
la dominación de una minoría sobre el restó de la gente.

Lo más penoso es que los que matan no son los que deciden 
hacerlo; ellos tan sólo son máquinas que responden fanática
mente a una orden y esta orden les llega desde individuos perfec
tamente conscientes de lo que hacen.

Por eso la solución no está en dejar en la ilegalidad a aquellos 
grupos u organizaciones que positivamente se sabe que son los 
responsables., esto les llevaría a una situación de mártires, que 
están deseando. La solución es coger a esos señores que están 
detrás de todo este montaje y ponerlos a trabajar. Sí, a trabajar 
que aún quedan muchas carreteras y regadíos por hacer.

Quiero agradecer a ARAGON/expres su claro interés de de
cir la verdad y a los niveles de que ésta es merecedora. Este pe
riódico aragonés debería de ser un ejemplo de lo que tiene que 
ser la honradez informativa.

Por último, quiero manifestar a la familia de estos dos ancia
nos mi más profundo pésame y que conste que no son sólo pa
labras; es un sentir en el que creo que miles de personas coinci
dirán, aún sin conocer a las víctimas de este horroroso y misera
ble crimen.

José BERNAD ROYO 
(Militante del PSA)
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SEGUN JAVIER FERRER

ACUERDO MARCO La Trastienda

n EL HARTES, 
, SOLUCION 
f I T r- • u j 1 *r • j tratados en los encuentros
7 I no;.- Javier Ferrer, miembro de la Comisión Negociadora patronale^centrales es el de re 
/ I para el acuerdo-marco entre centrales sindicales y patronal, la jomada laboral. La CEOE

— ¿A qué æ debe esta
reducción de lasjornadas?

convocó ayer a última hora de la tarde una rueda de prensa

•RS Y EL E
^OS I

para dar a conocer a los medios aragoneses en qué situación 
se encuentran las negociaciones.

ofrece un plan anual de ho
ras trabajadas por hombre. 
En la actualidad el Estatuto

—No debemos perder de
vista que el paro es en estos 
momentos el problema más 
grave con el que nos enfren-
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HAY MAS DE 2.500 
CONVENIOS LABORALES

“Este acuerdo-marco que 
estamos discutiendo es un 
intento de sustituir todas las 
negociaciones que a nivel 
sectorial o territorial se han 
hecho en los últimos años. 
De este modo queremos re
gular las relaciones labora
les, lasjornadas, los salarios 
y todo lo relacionado con el 
mundo del trabajo. En Espa
ña hay en la actuahdad más 
de 2.500 convenios labora
les. Esto supone una gran 
disgregación a la hora de ha
cer un nuevo convenio y fal
ta una serie de normas co
munes para todos. Hasta las 
centrales sindicales piensan 
que es excesivo este núme
ro”.

“En estos momento esta
mos con el tema de las subi
das salariales, la jornada la
boral y el problema del ab
sentismo que es muy grave 
en nuestro país. También es
tudiamos la cuestión de la 
productividad”.

Parece ser que la CEOE 
lleva mucho mejor con la 

DGT que con el sindicato 
comu^ta, a tenor de las de
claraciones que Javier Fe- 
U'er hizo ayer.

Ante la cerrazón de criterio de Comisiones, 
CEOE decidirá si corta la negociación o 
pacta sólo con UGT

El aborto y el 
porro, al Pleno

N el Pleno que se celebrará esta tarde van a 
■■ aparecer algunas sorpresas respecto al orden 
del día que se nos ha distribuido a los informado
res. Una de ellas toca directamente un tema de 
actualidad nacional. Me estoy refiriendo el abor
to y su posible despenalización. Es casi seguro que 
se presentará a consideración de los ediles una pro
puesta en este sentido que va avalada por firmas in
dividuales. De dicha propuesta no se quiere hacer 
responsable ningún grupo municipal como tal gru
po, sino que se prefiere llevar el asunto a nivel 
individual, como cosa personal de los firmantes. 
He podido saber que, en el momento de redactar 
esta columna, hay recogidas varias firmas, entre 
ellas aparecen las de Paco Polo, Isabel Pérez, Luis 
García Nieto, un par más del PSOE, otras dos de 
concejales del PCE y, ¡asómbrense vecinos!, me 
han asegurado que también hay una firma de un 
concejal de UCD. Siempre a título personal, claró 
está.
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‘Nuestras posturas son 
distintas, pero parece que 

i' podremos llegar a una mejor 
: relación con la central socia- 

hsta que con CC.OO. Las di- 
■ herencias en cuanto a revi- 
} sion salarial y salarios no es 
t grande y creo que po- 

; dremos Uegar a un punto sa- 
; istactorio para ambos. En 
; concreto nosotros ofrece- 
I í?o subidas del 12,25 al 
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correctos”.
tro de los puntos más

MADRID. - Arriba. personas del Movimiento Comunista de
España encadenados ante el Palacio del Congreso protestan
do contra el Proyecto de Ley del Estatuto del Trabajador. 
Abajo, el ministro de Trabajo conversa con Marcelino Ca
macho, dirigente de CC. 00. pese a las últimas negociacio
nes no se llegó a un acuerdo y las enmiendas se debaten 

todas. (Foto Europa Press)
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Joaquín Bozal, dirigente de las 
.ÇÇjlO. y del M.C. de Aragón

detenido en MADRID POR 
intentar encadenarse 
ante el parlamento

(ARAGON/expres).— El Movimiento 
Eipnir*^ Aragón nos informa que el miembro de la 
litant “egional y Provincial de CC.OO. de Aragón y mi- 
nidn pÍ ’læho partido, Joaquin Bozal Macaya, fue déte
los en puertas del Congreso de Diputa-
de nrnt cuando procedía a encadenarse como señal 
dores contra el proyecto de Estatuto de los Trabaja- 
a Joan^*^'^ estos días se debate en el Parlamento. Junto 

B<«al se encontraban 14 dirigentes más a nivel 
Merran^r de CC.OO. y del Sindicato Libre de la Marina 
esta inf ’’’'•embros del MC. En el momento de redactar 
en lac H ^cion todos los detenidos aún se encontraban 

«pendencias de la Dirección General de Seguridad.

de los trabajadores contem
pla 2.006 horas de trabajo 
al año y 23 días de vacacio
nes. La patronal ofrece 
1.986 para el 1 de enero de 
1980, 1.936 para el año si
guiente y 1.886 en 1982, 
manteniendo en cada caso 
26 días de vacaciones. Esto 
dividido por semanas da 43, 
42 y 41 horas de trabajo se
manales, aunque cada em
presa podrá distribuirlas co
mo quiera.

REDUCIR LA JORNADA 
i;S C OMBATIR EL PARO

Como se ve, se quire lle
gar aun acuerdo que tenga 
vigor por tres años, de modo 
tjue las empresas .se encuen
tren un poco desuhogudus 
en reivindicacione.s laborales 
y poderse dedicar con todos 
sus esfuerzo.s a resolver la 
crisis que padecen.

tamos en el país. La reduc
ción de la jornada es una pe
tición de las centrales que 
nosotros recogemos. De este 
modo queremos contribuir a 
un mayor empleo, pero esto 
hay que unirlo también a 
una contrapartida, que sería 
el aumento de la productivi
dad y la disminución del 
absentismo laboral.

— ¿Es usted optimista en 
las negociaciones?

—Medianamente. UGT es
tá llegando a acercarse mu
cho a nuestros planteamien
tos y por esa parte estoy 
contento. Pero CC.OO. ha 
mantenido desde el inicio de 
las conversaciones la misma 
postura, no ha variado ni un 
ápice en ningún tema trata
do. El próximo martes ten
dremos en la CEOE una reu
nión en la que decidiremos 
si seguimos con las conversa
ciones o las cortamos y si se
ría conveniente firmar con 
UGT o esperara que CC.OO. 
también se siente a la mesa 
de la firma.

•
 Además dei asunto del aborto, también va a 

presentarse una moción, apoyada por el PTA 
sobre Juventud y Seguridad Ciudadana. Para aca
bar de cargar el ambiente de un Pleno que va a te
ner que pronunciarse sobre el aborto, me han ase
gurado que en la moción ésta aparece la reivindi

cación de las drogas "blandas" (porrete, marihua
na, grifa, etc...) A esta segunda no se le ha queri
do quitar el sello político, de ahí que la presenta
ción corra a cargo de un grupo determinado y a 
la misma se producirán adhesiones o rechazos co
mo grupo, si bien siempre queda abierta la puerta 
ai voto particular. La Joven Guardia Roja, organi
zación juvenil próxima ai PTA, ha remitido notas 
a los medios de comunicación anunciando ei asun
to y parece que ha estado haciendo campaña por 
ambientes de juventud (institutos, centros escola
res, bares, locales juvéniles, etc...) para que ei per
sonal vaya al Pleno y apoyo la propuesta "petera". 
La sesión puede estar de lo más animado.

-¿Es cierto que más que 
un Estatuto del Trabajador 
se está aprobando el Estatu
to del Empresario?

—En absoluto. Tenemos 
uno de los Estatutos más 
avanzados de Europa e in
cluso diría que más duros 
para el empresario. Por ejem
plo, en cuestión de despi
dos son más caros que en 
cualquier otro país.

-¿Por qué no se han sen
tado a la mesa otras centra
les?

—Porque estamos discu
tiendo un acuerdo a nivel 
nacional, y sólo pueden es
tar ahí centrales que tengan 
implantación nacional, al 
menos un 10 por 100 en las 
elecciones sindicales. Este 
requisito sólo lo cumplen 
UGT y CC.OO. En el caso 
de ELA-STV nos gustaría, al 
menos a mí, que en próxi
mas negociaciones esté pre
sente, aunque sabemos que 
es muy difícil pues ellos es
tán propugnando un Estatu
to para el País Vasco, con lo 
cual el acuerdo-marco, de 
aplicación a todo el territo
rio nacional, no tendría mu
cho sentido.

Javier Ferrer nos prome
tió (jue en cuanto tenga no
ticias más concretas sobre la 
firma de las presentes nego
ciaciones nos volvería a con
vocar para darnos la mayor 
información posible.

•
 Como siempre les digo, paseándose por la ca

sa consistorial acaba uno por enterarse de las 
cosas más interesantes. Ayer por la mañana, sin ir 
más lejos, pude conectar mi antena en un par de 
asuntos curiosos. Ei primero de ellos se refiere a 
una serie de medidas de identificación y control 

del personal municipal. Los típicos distintivos que 
se ponen en las solapas para que cualquier vecino 
sepa cuando entra allí y habla con un funcionario 
a quién se está dirigiendo. También me ha pareci
do escuchar algo referido a identificación de visi
tantes, pero de esto segundo ya no estoy tan se
guro.

El otro tema del cual he escuchado ciertos re
tazos de conversación es de máximo interés para 
los aficionados al deporte y, en concreto, al fút
bol. El próximo día 23 finaliza el plazo para que 
ios ayuntamientos presenten sus alternativas ai 
Comité Nacional encargado de preparar todo el 
tinglado de los mundiales que se celebrarán en Es
paña. Ayer por la mañana hablaba un técnico | 
municipal con un concejal de los más influyentes 
del consistorio y le decía que no se había pre
parado mucho, que la fecha se aproximaba y era 
necesario presentar algo, "o desde Madrid nos 
clavarán lo que quieran" y se hacía repaso a las 
necesidades que habría de cubrir y a los recur
sos con los que se contaba. El tema, aunque no 
sea de los de "alta política", afecta directamen
te a una gran porción de votantes, así que mi con
sejo a los ediles de la izquierda es que no lo descui
den, pues como se pongan a la afición del Zarago
za en contra lo tendrán difícil en las próximas mu
nicipales.

•
 Y para finalizar la TRASTIENDA de hoy 

vamos a barajar algunos nombres del consis
torio y anunciar varias actividades. Juan Monse- 
rrat, primer teniente de alcalde, se ha ido con Rol- 
dán por esos mundos de Dios a buscar cuartos y 
Garcia Nieto, portavoz socialista, irá en representa

ción del alcalde de la reunión de corporaciones lo
cales afectadas por la ubicación de bases norteame- 
ricas en su suelo que se celebrará en breve en Ma
drid. Probablemente el fin de semana.

EL /ñ/F/LTfíADO j
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LOS CUATRILLIZOS YA
ESTAN FUERA DE 
LA INCUBADORA

(Foto:
JACINTO RAMOS)

pérdidas de este tipo en Epila, 
unas 25 mujeres sufrieron abor
tos espontáneos. Los médicos lo 
achacaron a un virus.

ZARAGOZA, 13. (ARAGON/expres, por E. M.). - El hall 
de la Maternidad de la Residencia de la Seguridad Social está plagado de 
curiosos, familiares y amigos de los nuevos padres por partida cuádru
ple. Los celadores guardan el paso como buenamente pueden,solicitan
do pases a todo el que se presenta. El acontecimiento ha levantado 
gran expectación y no es para menos. Cuatro criaturas preciosas han 
venido al mundo de una sola vez.

De momento, estarán en sus 
cunas, pero en cuanto empiecen 
a gatear no cabemos"
El actuar sólo tiene dos 
habitaciones y carece de 
calefa'cción

■NecesitaH
urgejilEnrt

un PISH'

Ayer por la mañana visitamos 
a los recién nacidos en la sala de 
incubadoras. Los tres de mayor 
peso ya se encuentran en sus res
pectivas cunas durmiendo pláci
damente mientras mantenían el 
pulgar entre los labios. La más 
pequeña de las niñas, que sólo 
pesó al nacer 1,600, todavía 
está en la incubadora, pero para 
ser la más débil demuestra el 
carácter más vivo. Estuvo pata
leando todo el rato que la ob
servamos.

Una enfermera allí presente 
comentó que los cuatrillizos 
tenían más peso que sus geme
los cuando nacieron. Observan
do otros cuartos, , pudimos com
probar que los niños eran bas
tante más fuertes que algunos 
prematuros internados.

Miguel Barraqueta, el padre, 
está anonadado. Es un hombre 
tímido, callado. Es un campesi
no y sus manos están marcadas 
por el trabajo de tantos años de 
labrar la tierra. Asiste a la con
versación Antonio, su más ínti
mo amigo, que es celador de la 
Maternidad. Antonio es todo lo 
contrario del múltiple padre: 
tiene iniciativa, hace peticiones, 
remarca datos...

— Este chico estaba que no le 
llegaba la camisa al cuerpo. No 
hacía más que preguntar conti
nuamente por su mujer y sus 
crios, que si estaban bien, que 
quería verlos. A pesar de que le 
repetí muchísimas veces que 
todos estaban en perfectas con
diciones y que el nacimiento ha
bía sido normal seguía insistien
do.

— No me quedé tranquilo has
ta que los vi —responde el pa
dre—. Aunque todos me asegura
ban el buen estado de los míos, 
yo no me quedé tranquilo hasta 
que lo comprobé por mí mismo.

Aurora C.A. la madre, lleva 
internada en la Seguridad Social 
hoy hace un mes. Se casaron en 
septiembre del 78. Con anterio
ridad, a poco de casada, la espo
sa sufrió un aborto de tres me
ses. Se da el caso que en las mis
mas fechas se produjeron varias

AÑO Y MEDIO DE CASADOS

A raíz de este incidente, Au
rora füe sometida a un trata
miento médico y diez semanas 
más tarde volvía a quedarse en
cinta. Cuando en la Residencia 
le informaron de que tenía un 
múltiple embarazo se llevó un 
disgusto enorme. Personal de la 
Maternidad nos informó que al 
comunicar a la futura madre lo 
que se esperaba, no pudo repri
mir el llanto. Verse de golpe con 
cuatro criaturas que alimentar 
no es para menos.

“Fíjese usted, un año y me
dio casados y ya familia nume
rosa. Yo tengo algunas tierras 
en Epüa, muy pocas, además son 
de mi madre. Diez meses al año 
trabajo en lo que me sale. Hoy 
me llama este, mañana otro... 
En fin, que íbamos tirando entre 
lo poco que se saca de las fincas 
y lo que trabajaba fuera. Pero 
ahora cuatro niños... Que no es 
sólo darles de comer y vestirlos, 
que los gastos son continuos”.

Mientras hablamos con Mi
guel y Antonio se presentó un 
pariente. La conversación fue 
larga y no muy cordial.

— ¿Se han repetido escenas 
parecidas en estos dos días?

— Afortunadamente no. Yo 
estoy muy cansado. Llevo un 
mes, desde que ingresó mi mu
jer, que prácticamente no duer
mo. Todos los días bajando a 
Zaragoza a verla y con estas 
nieblas que ha habido. Menos 
mal que hemos recibido una 
gran ayuda de la familia, tanto 
de la mía propia como de la 
de mi mujer.

— ¿Ha sido un embarazo 
normal?

— Sí, más pesado que lo co- 
niente, pero todo ha ido bien. 
No le han puesto ningún tra
tamiento especial ni régimen ni 
nada. Sólo que para mantenerla 
vigilada y no pasara nada im
previsto la ingresaron con un 
mes de antelación al parto.

PROHIBIDAS 
LAS VISITAS

— ¿Cómo se encuentra en 
estos momentos?

— Está bien. Agotada, pues 
le han tenido que hacer la cesá
rea, ya que una de las niñas 
estaba atravesada, precisamente 
la más pequeña. Además los mé
dicos decidieron operarla para 
evitar cualquier problema. No ha 
comido nada desde ayer, la han 
alimentado con el goteo, pero a 
la una del mediodía se lo han 
quitado. Creo que a la noche le 
darán algo más sólido ya.

— ¿Y los niños, los va a ali
mentar su esposa?

— No, no puede dar el pecho 
a cuatro, la mataría, creo yo. 
Los médicos le van a poner una 
inyección para cortarle la leche. 
Tendrán que tomar biberones. 
Pero fíjese usted qué follón, 
preparar cuatro biberones a la 
vez, bañar a cuatro, cambiar a 
cuatro. Ahora, mientras estemos 
en el hospital, no hay problemas, 
pero en cuanto volvamos a Epi
la... Menos mal que viven las ma
dres de los dos y que los herma
nos están ayudando muchísimo.

A primera hora de la tarde se 
personó en la Maternidad, Alfre
do Collados, delegado de Sani
dad en Zaragoza. Iba a felicitar 
en su nombre y en el del minis
tro a los padres y ofrecerles el 
regalo que ellos prefieran: meda
llas o canastilla.

“Que elija ella lo que quiera. 
Sabrá mejor que yo que es lo 
más necesario”.

La madre tiene prohibidas las 
visitas por orden facultativa. 
Está muy cansada. También, selá 
un antojo, no quiere dar su nom
bre completo. La familia y el 
hospital respetan sus deseos.

MAÑANA SERAN INSCRITOS 
EN EL REí'.ISTRO

¿1'ienen ya pensado qué 
nombres van a poner a los 
crios?

— Sí y no. Van a ser nombres 
de la familia, pero aún no los 
hemos decidido en concreto. 
Pero deberemos pensarlo rápido 
porque mañana tengo que ir al 
Registro a inscribirlos. Lo que sí 
tenemos son los padrinos. Van a 
ser familia mía y Antonio, que 
es casi más que de la familia.

— ¿No han recibido ningún 
ofrecimiento de ninguna autori
dad para apadrinar a sus hijos?

— No, todavía no se ha re
cibido ninguna. Pero ya esta
mos comprometidos y no voy 
a hacerles un feo ahora a los de 
mi propia casa.-

En este punto interviene An
tonio: “Pues si se va a solucionar 
el futuro de uno de mis ahijados 
con eso, yo renuncio a ser padri
no. Para mí es más importante 
que los niños salgan adelante que 
darme una satisfacción. Voy a 
hacer por los chicos todo lo que 
buenamente pueda, pero si al
guien puede proporcionarles más 
cosas que yo, con mucho gusto 
le cedo el puesto”.

Miguel y Antonio son amigos 
desde hace muchos años. Se han 
ayudado mutuamente en multi
tud de ocasiones y se quieren 
como hermanos. Cada uno asien
te a las palabras del otro. El pa
dre, que empieza a tomar con
ciencia de lo que se le ha venido 
encima, acoge los consejos de su 
amigo con toda confianza y agra
decimiento.

LO MAS URGENTE: EL PISO

— ¿Han recibido algún otro 
ofrecimiento, aparte del que le 
acaban de comunicar?

— No, todavía nadie excepto 
el delegado, se ha puesto en con
tacto con nosotros, ninguna au
toridad ni ningún organismo.

— ¿Qué es lo que más nece
sitan en estos momentos? _

— Ya digo que nuestra posi
ción económica es normal, no 
hemos pasado apuros, pero tam
poco nos sobra un céntimo. Lo 

que sí que nos es urgente es un 
piso. En la actualidad vivimos 
en una casa arrendada muy pe
queña. Tenemos dos habitacio
nes y para los dos solos era sufi- 
cíente, 
se nos 
cuatro 
estarán 
cuanto

Imagínese ahora como 
queda de pequeña con 
criaturas. De momento 
en sus cunas, pero en 
empiecen a gatear no 

cabemos. Todavía no sé ni 
dónde vamos a colocarlos. La 
vivienda, insisto, es para noso
tros en estos momentos de pri
mera necesidad.

—' ¿En cuanto a trabajo, pre
feriría ir a una fábrica o seguir 
cultivando el campo?

— Yo tengo de la familia, 
como he dicho, unos pedacitos 
de tierra. Siempre he estado en 
ella y no quiero dejarla. Si me 
fuera a una fábrica tendría que 
ponerla en baldío o malvenderla. 
Si pudiera comprar un par de 
finquitas, para alimentar a la 
familia nada más, me quitaría 
del problema de si esos 10 meses 
que estoy a disposición de otros 
me llaman o no me llaman. Mi 
mayor preocupación es sacar 
adelante a mi familia. Mire, 
cuando me lo dijo mi mujer me 
llevé un susto tremendo, me ha 
costado hacerme a la idea de que 
venían cuatro de una sola vez, 
pero qué le vamos a hacer. 
Desde el primer momento que 
les vi en las incubadoras ya les 
cogí cariño. Mis hijos son gua
písimos.

CANSADO, PERO CONTENTO

Y es verdad. A pesar de ser 
recién nacidos ya no están cob
rados ni arrugados y tienen un 
aspecto fuerte. Hasta la peque- 
ñina se muestra la más retozona.

— ¿Dispone de maquinaria 
para trabajar?

— Suelo utilizar un tractor, 
pero que no es de mi propiedad, 
sino que pertenece a mi madre 
y usamos todos los hermanos. 
Puedo seguir tirando de esta 
manera, pero lo que de verdad 
es urgente es el piso. No tenemos 
ni calefacción, nosotros nos las 
apañamos como podemos, pero 
los niños van a necesitar que les 
pongamos unas placas de calor 
negro, o alguna cosa parecida.

— ¿Cuando volverán con los 
crios a Epila?

— Pues no sabemos nada. 
Cuando digan los médicos. Quie' 
ren tener a mi mujer y a los cua
tro chavales unos días todavía eo 
observación para comprobar qo® 
todo va bien y que no se van a 
presentar contratiempos. Pote 
no nos han dicho ninguna fecha.

Aunque tiene un aspecto cari' 
sado, Miguel empieza a estar 
contento de sus niños. Ahora 
sólo quiere que se normalice 1® 
situación, poder volver cuanto 
antes a su pueblo con su nutn®' 
rosa familia. Y seguir trabajando 
para sacarla adelante.
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Ai amparo de la Fundación Camón Aznar

Aragón hará insticia
a^ya

I' uendetodos, la villa natal de uno de nuestros aragoneses más universales, 
Francisco de Goya, va a tener pronto un nuevo museo destinado a albergar 
la obra gráfica del genial pintor aragonés. Hasta ahora, en nuestra tierra, 
Goya no tenía a nivel de museos o fundaciones, ninguno de acuerdo con su 
genialidad indiscutible. Las pinturas murales, la sala del Museo de Bellas 
Artes, el pequeño museo de Fuendetodos, algún monumento y su casa natal. 
Dentro de unos dos años, la obra gráfica de Goya estará colocada en un 
lugar adecuado.

ZARAGOZA, 13 (ARA
GON/expres, por Concha 
MONSERRAT).- La histo
ria del proyecto tiene algo 
de anecdótica. El nuevo mu
seo nace, un mucho, al am
paro de la Fundación Ca
món Aznar. José Luis Mo-^ 
rales, uno de los responsa-" 
bles de ese museo, en su 
condición de yerno de Ca
món Aznar, cuenta como 
el primer paso que dio para 
ponerse en contacto con el 
pueblo de Fuendetodos, se
rían las elecciones munici
pales, A partir de ahí su 
conocimiento de las gentes 
de la villa natal de Goya le

ceJSd j la ne-
“p crear un museo.
Fiipn como en

crpiM y es más in-
en piip si tenemos
en o ^^^^1 aragonés
miemn ^enti-
Rurs apatía hacia la fi- 
Lo ni hombre genial”, 
todnc^^^^ es que, en Fuende- 
va^t ’ *'®tal de Go
do esta- 
chos a abandono, que mu- 
^os aragoneses ni la cono

En dos años, un nuevo museo 
albergará en Fuendetodos la 
obra del genial pintor

Se proyecta también 
adquirir casas del pueblo y 
convertirlas en apartamentos 
para estudiosos del arte

cen y que parecía necesario 
plantearse la creación, pre
cisamente en su pueblo na
tal, de un museo en el que 
la obra del artista estuviese 
dignamente representada.

EL SOLAR DE UNA 
ANTIGUA ERMITA

Lo primero que se buscó 
fue su ubicación, unos terre
nos, propiedad del Ayunta
miento, sobre los que en 
tiempos hubo una ermita.

Sobre ellos va a levantarse 
el nuevo museo y Regino 
Borobio es el arquitecto en
cargado de realizar la obra. 
La nueva construcción será 
una casa aragonesa de una 
planta, con tres salas de ex
posición y otra destinada a 
conferencias. En esas salas se • 
ubicarán dos series de la 
obra gráfica de Goya, una 
de las cuales ha sido donada 
por el crítico M.A. Campoy 
y la otra por José Luis Mo
rales, el museo estará presi
dido por una gran copia de 
Zuloaga de la maja, y espera 
ser completado con toda la 
obra gráfica del pintor ara
gonés. En el museo de Fuen
detodos habrá también una 
importante representación 
de lo que es la pintura con
temporánea española. Las 
primeras firmas nacionales 
estarán presentes con sus 
obras.

COMO SE FINANCIARA 
EL MUSEO

En estos mismos momen
tos los padres de la idea es
tán manteniendo conversa
ciones encaminadas a lograr 
el dinero necesario para fi
nanciar las obras, no hay 
problemas con los terrenos, 
son propiedad de Ayunta
miento de Fuendetodos, y 
el pueblo natal de Goya los 
ha cedido de muy buen gra
do. Se busca ahora la finan
ciación de las obras “lo im
portante es iniciarlas cuando 
éstas comiencen habremos 
dado un paso muy impor
tante”. José Luis Morales 
apunta también la existencia 
de dos ofertas importantes. 
“En estos momentos mante
nemos conversaciones con la 
Diputación de Zaragoza, va 
a subvencionar en parte la 
obra, Javier Tussell, director 
del Patrimonio Artístico ha 
prometido entregar una can
tidad igual a la de la Diputa
ción”. El proyecto está cal
culado en unos ocho millo
nes de pesetas, de toda.s for- 
ina.s los promotores .son op

timistas. “Se pueden sacar 
de cualqúier sitio, se puede 
hacer una subasta de arte-, 
en fin hay varias posibilida
des y vamos a hacer el pro
yecto. Ya se sabe que la 
Diputación financia, que Ja
vier TuseU da una cantidad, 
ya hay propuestas importan
tes”. El Museo de Goya se
rá una realidad en unos dos 
años. Pero es que además 
hay otro proyecto importan
te para Fuendetodos. “En 
una segunda fase pensamos 
adquirir casas del pueblo y 
convertirlas en apartamen
tos para estudiosos de arte”. 
Si esta segunda fase llegase 
a realizarse, el pueblo natal 

E/prob/Bma del chabolismo

Monseñor Yanes:

ZARAGOZA, 13. (ARAGON/expres, por 
Antonio MOLINOS). -Por todas partes se 
escucha la misma frase; "i Es vergonzoso ver 
cómo viven esos semejantes nuestros! ”... La 
frase queda, pero las acciones, por mucho que 
se pretende, no llegan a su fin, llevando la 
desesperación y la incredulidad a los 
necesitados. Laerradiación del chabolismo es 
algo que se pretende, mas no se consigue, 
porque como hemos podido escuchar al 
arzobispo de Zaragoza, monseñor Elias Yanes:

-Es preciso despertar las conciencias.

"AVERGÜENZA A UNA CIUDAD

La Campaña de Cáritas, este año 
dedicada a la erradicación de ese modo 
infrahumano de vivir que tienen muchas 
personas, proporcionándoles aquello que 
exigen los Derechos Humanos; un techo 
donde cobijarse y no una choza construida 
con latas y rastros de materiales, donde las 
ratas campan a sus anchas y muerden incluso 
a los niños que allí habitan. Y el arzobispo 
hizo la presentación de la campaña en la tarde 
del lunes, a los medios informativos, en union 
de los componentes de la Junta procampaña 
de Navidad.

-La necesidad urgente de dar solución 
para la dignidad del hombre, lleva este año a 
Cáritas a esa Campaña para erradicar el 
chabolismo.

de Goya se convertiría en 
uno de los centros culturales 
más importantes de Aragón 
y España.

EL ANTIGUO MUSEO 
CASA DE CULTURA

Una vez que el nuevo mu
seo esté en funcionamiento, 
el que hoy . existe pasará a 
ser casa de Cultura de Fuen
detodos. El pueblo natal de 
Goya tendrá del genial ara
gonés una importante mues
tra que podrá ser visitada 
por gentes de todos los rin
cones. En cuanto a su casa 
natal, existe el proyecto de 
consolidarla y arreglarla. Jo

læçajiçisum^
-¿Existe discriminación en la adjudicación 

de las viviendas cuando éstas sean un hecho?
-La erradicación ha de ser para todos los 

necesitados, sin distinciones. Cáritas va a 
a poner solución al problema en parte. Será 
una parte más de la sociedad que tiene el de
ber de erradicar el chabolismo. El lema de la 
Campaña dice; "Permitir esta situación aver
güenza a una ciudad. "Para las zonas rurales se 
proponen este año diversas iniciativas educa
tivas en torno a un tema de actualidad: La no 
violencia.

Efectivamente se van a revisar hábitos 
como el de juguetes bélicos. Una labor cívica 
reclama la renovación permanente de nuestra 
voluntad de paz: Erradicar el chabolismo no 
es fácil, puesto que corresponde a diversos 
organismos oficiales el estudio del problema y 
la búsqueda de soluciones. El problema está 
ahí, en espera de soluciones más eficaces. Por 
solidaridad humana, por exigencia de justicia 
social, por respeto a la dignidad de la persona, 
tanto si son gitanos como si no lo son, la 
sociedad no puede permanecer o estar al 
margen, indiferente ante problemas como 
éste. "Cáritas", repito no pretende dar 
solución al problema, que es muy amplio, 
pero intenta remover las conciencias.

Dice Monseñor Yanes:
-La espoleta va a ser "Cáritas". ¡Que 

oigan todos! ¡Que las conciencias sepan 
responder!

sé Luis Morales se muestra 
optimista sobre el futuro. A 
Goya se le empieza a dar en 
nuestra tierra la importancia 
que merece. A la espléndida 
muestra del Museo Provin
cial, a las pinturas murales, 
a los monumetos, escasos 
todo hay que decirlo, con 
que se recuerda a Francisco 
de Goya en nuestra tierra, 

.en su tierra, habrá que aña
dir pronto este proyecto, un 
proyecto que va desde la 
creación de ese museo des
tinado a albergar su obra grá
fica y el otro que quiere 
convertir a Fuendetodos en 
un lugar de estudio.
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Z
aragoza queesuna 

ciudad de tierra aden
tro, siempre ha sentido voca
ción marinera, tal vez porque 

el Reino de Aragón abarcó en 
sus tiempos más gloriosos las 
más importantes costas del 
Mediterráneo. De ese Mare 
Nostrum, azul y tranquilo, 
fuente y riqueza de tantas 
culturas y también — ¡como 
no!— de luchas y pugnas que 
son historia en la historia 
universal.

Desde hace una semana 
—fue inaugurado el pasado 
jueves— Zaragoza, en el cora
zón de su núcleo urbano, en 
una privilegiada esquina de la 
plaza de España, cuenta con 
un restaurante marinero per- 
feneciente a la cadena hoste
lera de “La Gamba de Oro”. 
Pero no sólo restaurante, sino 

de Aragón que justificaba su 
ausencia porencontrarse fue
ra de Zaragoza, pronunció las 
siguientes palabras, dirigidas 
a los asistentes en general y 
a Antonio Plato en particu
lar. He aquí lo que dijo 
“Gustavo Adolfo”:

“Querido Antonio, seño
ras y señores y amigos todos. 
Pienso cuando veo a alguien 
que le echa coraje a la vida y 
entusiasrño a su desenvolvi
miento, en el campo que eli
gió para su actividad, de que 
ha hecho suyo el aforismo de 
que “el trabajo es el únicc 
consuelo práctico de haber 
nacido”. Pienso que ese al
guien a quien me estoy re
firiendo aceptó, desde el pri
mer momento vocacional,
para desarrollar su espíritu 
de servicio a los demás, esa 
doctrina que afirma que Dios

una amplia y moderna barra

Un momento de la bendición de la nueva “Gamba de Oro"

UMA HUEVA
‘CAMBA d. ORO'
de cafetería y marisquería e 
incluso otros servicios, como 
la de expender al público los 
ricos productos de la marque 
en Zaragoza los ha hecho fa
mosos el d¡rector propietario 
de estos establecimientos 
Antonio Plato Chamocho.

Todo en la nueva “Gamba 
de Oro” (antigua Maravilla) 
situada en la plaza de Espa
ña, 4 tiene sabor marinero. 
Pero al mismo tiempo sus es
pléndidas instalaciones han 
sido decoradas con un exqui
sito gusto y en un ambiente 
funcional para hacer más 
grata la estancia del cliente. 
Un establecimiento, en fin, 
que prestigia a la hostele
ría zaragozana y que no ca
be ninguna duda de que mar
ca un hito —un importante 
hito— en su historia.
EL ACTO DE 
INAUGURACION

El acto de inauguración, 
sencillo, pero animadísimo, 
estuvo presidido p,or el pri
mer teniente de alcalde del 
Ayuntamiento Juan Monse- 
rrat, que ostentaba la repre
sentación del alcalde y pro
cedió a la bendición el pá
rroco de la iglesia zaragoza
na de Nazaret Ismael Alca- 
zar. Luego, el compañero en 
tareas informativas de Radio 
Zaragoza, José María Ferrer 
“Gustavo Adolfo”, tras dar 
lectura aun telegrama de ad
hesión enviado por Victor 
Encuentra, director de Turis
mo de la Diputación General

■ El director propietario de 
la cadena de marisquerías, 
Antonio Plato, ofrece a la 
ciudad un establecimiento 
modélico

no condenó al hombre a tra
bajar, le condenó a vivir y le 
dio el trabajo como atenuan
te. La consecuencia de esta 
aseveración es el aforismo 
del principio y,en definitiva, 
entrambos a dos, anuncian 
lo indiscutible y lo acentúan 
que el trabajo libra al hom
bre de tres -insufribles cala
midades: el vicio, la necesi
dad y el aburrimiento. Así 
opino cuando pienso en An
tonio, que lleva muchos años 
desarrollando su labor en el 
gremio de la hostelería y 
que, cada hora de cada día 
de su vida, reposa por todos 
los poros su inquebrantable 
vocación y su laboriosidad 
incalculable. Si no supiéra
mos bien de sus actividades, 
incluida la responsabilidad 
de la presidencia de la Aso
ciación de Cafés, Bares y Si
milares, lo podríamos cons
tatar ahora cuando nos hace 
conocer la nueva “Gamba 
de Oro” en la plaza de Espa
ña, corazón de la ciudad.

Uno de los comedores decorado con ambiente marinero.

“La Gamba de Oro” a la 
vista está, es algo que desbor
da todos los supuestos, es la 
única manera de decirlo y 
por todos los conceptos de 
abundancia, de variedad y 
de calidad, todo lo necesario 
para un paladar exigente, so
bre todo en la especialidad de 
marisquería, está aquí. Pero 
¡cómo está! De todo y para 
todos los gustos, en un am
biente de preciosismo y fun
cionalidad, funcionalidad y 
preciosismo que han hecho 
del antiguo local que se lla
maba La Maravilla una mara
villa auténtica asomándose 
espléndida y brillante a la ca
ra guapa de Zaragoza.

¿Qué más se puede aña
dir? No es necesario hacer el 
“curriculum” de Antonio, 
porque todos ustedes lo co
nocen sobradamente, sólo 
entonces decir que firma jo
ven es la que ha creado, con 
ese impulso de juventud, esa 
cadena de establecimientos 
que con el nombre “La Gam-

Una de las fachadas, la que da a la plaza de España, del nuevo establecimiento.
ba de Oro” dan prestigio a 
Zaragoza. “La Gamba de 
Oro” obedece pues al pulso 
de Antonio, que le da la vi
talidad de un talante tesone
ro, como si fuera aragonés, 
y una capacidad extraordina
ria de trabajo y constancia, 
virtudes éstas mantenidas du
rante muchos años para ele
var también su prestigio en 
el gremio de hostelería. Y, 
por supuesto, para honrar, 
desde la puerta abierta de su 
parcela, “La Gamba de Oro”, 
a la Zaragoza que si no le vio 
nacer le acogió con sus bra
zos abiertos por su hombría 
de bien”.

PALABRAS DE 
ANTONIO PLATO

A continuación, conten
to y emocionado, el director 
propietario de la cadena de 
marisquerías “La Gamba de 
Oro”, Antonio Plato Chamo
cho, cerró el protocolario 
acto con las siguientes pala
bras:

“Excelentísimas autori
dades, señoras, señores, ami
gos todos: Hoy considero 
que es un día muy impor
tante para la hostelería de 
Zaragoza y digo que es im
portante no porque, preci
samente, mi firma sea la ele
gida, en este caso concreto, 
de poseer hoy creo que el 
número uno en sitio en esta
blecimientos hosteleros. Y 
digo esto porque normal
mente cuando un estableci
miento de hostelería muere, 
hay otros’ gremios que se 

apoderan de él. Afortunada
mente, en este caso concreto. 
La Maravilla no murió, sino 
que se ha remozado con un 
nombre como es “La Gam
ba de Oro”.

Quiero felicitar aquí a la 
firma DECOES y a sus tra
bajadores, que han realizado 
esta gran instalación, digna 
en su género, y también 
quiero felicitar a la firma 
COFRISA por los esfuerzos 
que ha hecho por esta mara
villosa instalación, y a todos 
los gremios que han partici
pado en ella.

“La Gamba de Oro” con 
este establecimiento no sólo 
ha conservado los puestos de 
trabajo que tenía, sino que 
incluso ha aumentado esos 
puestos en quince más. La 
línea de ‘‘La Gamba de Oro” 
es ascendente, quizás porque 
yo sea joven, pero sí tengo 
un vicio, que es crear y crear, 
con lo que se aumentan los 
puestos de trabajo, hecho 
que en mi empresa es una 
realidad.

Quiero también agradecer 
públicamente a todos mis 
empleados de aquí, de La 
Maravilla, el comportamien
to y la paciencia que han te
nido durante estos seis lar
gos meses de esperar a rea
nudar sus trabajos, pues para 
sus bolsillos ha sido bastante 
gravoso. Espero y confío que 
en esta otra obra que todos 
tenemos que llevar mano a 
mano, productor y empresa, 
todos seremos conscientes 
de la responsabilidad que, 
tanto a unos como a otros. 

nos corresponde y así dare
mos ejemplo a todos dentro 
del mundo de la hostelería.

Por último, quiero agra
decer la presencia de todos 
ustedes, al mismo tiempoque 
les digo que aquí tienen su 
casa para loque les haga falta. 
Y muchas gracias”.

ELOGIOS A LA NUEVA 
“GAMBA DE ORO”

A los numerosos y selec
tos invitados les fue servido 
yn espléndido coctel en el 
que no faltó de nada y sobro 
de todo. Y se pudo degus
tar, con prodigalidad, los 
productos que van a ser, que 
son, especialidad de la casa. 
El rico marisco se degustó re' 
gado con diversos caldos de 
varias regiones y también con 
champan.

Todos están naciendo 
grandes elogios de la nueva 
“Gamba de Oro”, sita en 1° 
que fue “La Maravilla’’, po^' 
que a sus sorprendentes y 
y modernas instalaciones 
hay que añadir las especia' 
lidades que se ofrecen, con 
un servicio realmente ejeip' 
piar. Productos y servi(^? 
que son norma y guía dei di' 
rector propietario de la ca
dena de marisquerías 
Gamba de Oro” Antonio 
Plato Chamocho que a 13’ 
incontables felicitaciones 
que está recibiendo estos 
días, unimos la nuestra moy 
sincera y cordial.

(Fotos: CALVO PEDROS,
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súbditos alemanes y dos para el 
ramo de la Guerra.

EL HORNO DEL
CREMATORIO SOLO HA 
l-'UNCIONADO UNA VEZ
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ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres,por Elena MERINO),-

Cada día mueren en Zaragoza más de 10 personas, en ocasio
nes hasta 20. Sobre todo en invierno aumenta la mortalidad 
debido a los fríos y nieblas que provocan gripes y otras enfer
medades, que inciden principalmente en las personas ancia
nas. Los fines de semana también traen su secuela de muer
tes. Torrero es grande, sin embargo cada vez hay menos es
pacio. Veamos cual es su situación actual, qué servicios cuen
ta, cuáles son las previsiones de funcionamiento y cómo son 
las nuevas instalaciones que dentro de pocas semanas de inau
gurarán.

MAS DE MEDIO MILLON DE 
METROS CUADRADOS

Para elaborar el presente in
forme hemos contado con la co
laboración del Ayuntamiento, 
que nos ha proporcionado todo 
tipo de datos sobre la materia 
que nos ocupa, y con los propios 
funcionarios de la necrópoüs za- ’ 

y selec- 
servido 

íl en el 
y sobró

3 deguS' 
lad, los 
ser, que 
la casa, 

justó re- 
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Nuevas instalaciones en la 
necrópolis, por valor de 82 millones

Este es el horno crematorio utilizado tan sólo una vez en nuestra necrópolis

[| creniatiirio de Toirero
sole ha hncioiiailo mía vez
ragozana que nos enseñaron con 
todo lujo de detalles el nuevo 
edificio y los servicios que den
tro de él están montados.

Empecemos por decirles que 
Tonero ocupa una superficie, in
cluyendo terrenos para posterio
res ampliaciones, de más de me
dio millón de metros cuadra-; 
dos. Al ritmo actual de enterra
miento, entre 11 y 15 diarios, 
dentro de muy pocos años que
dará lleno y aún contando con 
los 100.000 metros cuadrados de 
reserva sólo hay previsiones has- 
ta 1986. A partir de esta fecha 
se hará necesario o bien cons
truir un nuevo cementerio o ar
bitrar otro tipo de medidas. Se 
esta intentando concienciar, a ni- 
vel nacional, a las personas para 
Que opten por la cremación, ya 
Que de esta manera quedaría 
prácticamente solucionado el 
problema del espacio dedicado 
a los difuntos que en las grandes 
cmdades empieza a ser muy gra- 

H cuenta en la actuali
dad con más de 60.000 nichos, 

c estos, la mitad, aproximada- 
ente, están alquilados y la otra 
itad adquiridos en concesión 

administrativa a perpetuidad. 
mbien hay 641 capillas y 130 

panteones. Cuando se constru- 
® tina manzana de nichos se 

env^” de 4 a 6 capillas, 
yo precio se sitúa alrededor 

e las 400.000 pesetas. Los pan- 
ones suelen ser bastante más 

tnç°Ù además de los gas- 
ne materiales, se utilizan 

lid y granitos de gran ca- 
> se incluyen esculturas y 

ornamentación ca
lificables de ostentosos.

-dro5)

1 mismo, unas 
perpetuas, un 

min ? indeterminado, pero 
arrenda- 

sas ninco años, y algunas fo- 
A capacidad, 
resto? ultimas van a parar lo.s 
que tiifuntos 
se hap^P^^^ cinco años nadie 
quite «' «I-• La fosa de mayor capa

cidad está ubicada en una espa
ciosa plaza que cuenta con jardi
nes bien cuidados. Los cadáveres 
se introducen en la enorme se
pultura por un registro sobre el 
que se ven macetones de gera
nios.

Cada año se construyen unos 
4.000 nichos, con un costo de 
90 millones de pesetas. Es decir, 

Sirviéndose de este ingenio deslizante se procede al ingreso en el crematorio

cada nicho viene a costar 22.500 
pesetas. Si tenemos en cuenta 
que cada día reciben sepultura 
11,15 y hasta 20 difuntos vemos 
que existe un déficit de nichos, 
que se equilibra con los enterra
mientos propiamente dichos, 
aunque la superficie disponible 
para este tipo de sepulturas sea 
cada vez más exigua.

El horario de Torrero es de 
9,30 de la mañana a las 2 de la 
tarde, permaneciendo el resto 
del día cerrado. El personal con 
el que cuentan es de 46 emplea
dos en total, de los cuales 30 
se dedican exclusivamente a en
terrar lo.s muertos. El resto 
son administrativos, subalterno.s 
y personal de limpieza.

Dentro de la necrópolis tam
bién existen en el cementerio 
un cuadro dedicado a enterra-

para

En las nuevas instalaciones 
que se pondrán en funciona
miento en los primeros meses 
del próximo año, según quiere 
la Corporación Municipal, se en
cuentra instalado el horno cre
matorio. Esta sería una solución 
drástica al problema de la falta 
de superficie para los enterra
mientos, pero todavía es muy 
fuerte el prejuicio contra este ti
po de alternativa para deshacer
nos de los restos mortales de 
nuestros difuntos. Sería deseable 
una campaña de mentalización, 
aunque los sectores sociales que 
gozan de mayor educación se 
muestran favorables sobre esta 
solución.

El complejo ocupa un espacio 
en total de casi 6000 metros cua
drados. El horno funciona a pro- 
pano y tarda en quemar un cadá
ver alrededor de una hora, pero 
necesita estar en funcionamiento, 
para calentarse, unos 90 minutos 
antes. En la primera fase alcanza 
una temperatura de 650 grados y 
en la segunda llega a los 900 gra
dos. Dentro del horno se introdu
ce caja y todo y las cenizas no 
ocupan más que una caja de za
patos, poco más o menos. Toda
vía no lleva un año instalado, pero 
aún no se ha hecho ninguna cre
mación, exceptuando una víc
tima del C’orona de Aragón que 
dejó explícitamente dicho en su 
testamento que le incineraran. A 
nivel anecdótico, han pasado por 
la.s llamas dos cerdos, a fin de 
probar la correcta marcha del 
aparato. En nuestra visita vimos 
las cenizas y era muy poco lo que 
ocupaban.

Los restos se recogen en unos 
recipientes por los que se pasa un 
imán fuerte para quitar los ele
mentos metálicos que pudieran 
mezclarse con las cenizas.

MODERNIZAR LA 
NECROPOLIS

En el nuevo edificio también 
están ubica'dos una sala de refri
geración y una cámara frigorífica. 
En la primera se colocaron los ca
dáveres del Corona cuando la ca
tástrofe. Los empleados nos ase
guraron que de no haber estado 
ya construido el complejo la si
tuación hubiera sido caótica. En. 
la sala de refrigeración la tempe
ratura constante es de 2 grados y 
en la cámara frigorífica se alcan
zan los -22 grados. Allí estuvo 
bastante tiempo una víctima del 
citado siniestro que no fue recla
mado durante más de 15 días.

Cuentan las nuevas instalacio
nes con una capilla de considera
bles dimensiones dividida en dos 
ambientes; uno para funerales pe
queños y otra mayor cuando la 
asistencia al mismo lo requiera. 
También visitamos los nuevos ve
latorios, cuatro en total. Están 
concebidos según la tradición 
américana. El difunto secolocaen 
su caja y cubierto con una urna 
de plástico transparente en una 
salita con un ventanal. Este da so
bre otra habitación donde se aco
modan los parientes. En ambos 
lados se ponen cortinas. Una vez 
que los empleados han dejado 
preparado al difunto dan un gol
pe en la cristalera y descorren su 
cortina, los velantes, a su vez, ha
cen lo propio con la suya. De este 
modo se quiere evitar escenas de
sagradables y el contacto directo 
con los cadáveres.

Todas estas construcciones y 
nuevos servicios han supuesto una 
inversión de K2.338404 pesetas. 
También se trasladarán al nuevo 
edificio la administración del ce
menterio. Queda solamente dar 
lo.s últimos toques y elaborar las 
normas de funcionamiento del 
horno. Zaragoza podrá presumir 
de contar con uno de los cemen
terios mejor equipadosde España.

(Fotos: Jacinto Ramos)
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En solidaridad con los becarios y en protesta por el Proyecto de Autonomía

Hoy, huelga universitaria el
ZARAGOZA, 13 (ARAGON/ex

pres).— En asamblea general de distri
to, los universitarios aragoneses han 
decidido llevar a cabo un paro activo, 
hasta el próximo viernes, fecha en 
que Volverán a reconsiderar su postu
ra, Este acuerdo ha sido tomado en 
señal de solidaridad con los becarios 
que se encuentran encerrados en el 
Rectorado, en contra del proyecto de 
autonomía universitaria, por la no su
bida de tasas académicas y en apoyo 
de los ICES, entre otros puntos.

Los acontecimientos se desarrolla
ron como sigue: sobre las diez de la 
mañana de ayer, se iniciaron las asam
bleas de Facultad para estudiar los

puntos antes mencionados y adoptar 
una postura concreta conjunta. A las 
12, los estudiantes se reunieron en 
asamblea de distrito, en el Aula Mag
na de la Facultad de Ciencias. La sa
la estaba totalmente abarrotada de es
tudiantes, hasta el punto de que mu
chos de ellos tuvieron que quedarse 
en el haU de la Facultad y otros en el 
“campus universitario”. Los acuerdos 
que se adoptaron fueron: llevar a cabo 
una huelga general hasta el viernes y 
este día, en otra asamblea, reconside
rar su postura y que tanto el Rector, 
como la Junta de Gobierno de la Uni
versidad y el delegado del Ministerio 
de Educación especifiquen su postura 
sobre el tema de los becarios, funda
mentalmente.

MIXTO 4:
SEGUIRAN LAS NEGOCIACIONES
Z/17?24GOZy4, 13 (ARAGON/expres).— En el día de ayer 

se reunió en el Instituto Goya el consejo asesor (formado 
por profesores, padres de alumnos y alumnos) del Instituto 
Mixto número 4, para solicitar una entrevista con el inspec
tor jefe de la Delegación del Ministerio de Educación. Según 
nos ha informado el citado consejo, el inspector “sólo ha 
consentido la admisión de los escritos presentados por los 
tres estamentos, al mismo tiempo que, después de un cam
bio de. impresiones, aceptaba entrevistarse cori el presidente 
de la asociación de padres y dos vocales". Durante la reu
nión el inspector mantuvo la postura de que continuarán 
las clases en el Mixto 7 (La Paz), por unos dtas; hasta que se 
solucionaran los problemas del 4.

Ante esto, los representantes de los padres le han expues
to las dificultades que ello entrañaba. Por último, han acor
dado volver a reunirse para intentar dar una solución a toda 
la problemática.
LOS ESCRITOS DE 
PADRES, PROFESORES 
Y ALUMNOS

En estos escritos, se espe
cifica la necesidad de mante
ner el INB Mixto 4, con su 
módulo actual de profesora
do y alumnado. Y la exigen
cia dé que se lléve a cabo la 
remodelación total del edi
ficio. “Dicho compromiso 
deberá ser formulado por 
escrito por parte del limo. 
Sr. delegado de Educación”.

Con el fin de posibilitar 
la continuación de las clases, 
en el plazo más breve posi
ble, piden que como solu
ción transitoria las clases se 
impartan en el colegio de los 
Maristas, "hasta la total re
modelación del edificio que 
nos ocupa”. Y que en las ne
gociaciones que se abran 
para llevar a efecto esta 
idea, participen la dirección 
del Instituto y una represen
tación de los padres.

En el caso de que no se 
pudiera llegar a un acuerdo 
con la empresa propietaria 
del irvnuéble del colegio de 
lo-s Maristas, “solicitamos el

montaje de unos barracones 
prefabricados en el solar del 
antiguo Parque de Ar jillería, 
situado enfrente de nuestro 
actual edificio”.

También rechazan la pro
puesta de la inspección del 
distrito, en el sentido de que 
las clases continúen en el 
INB Mixto 7 (Barrio de La 
Paz) y en el Instituto Goya, 
por las siguientes razones: 
a). Se rompería la unidad 
del centro, b). Se crearían 
graves problemas pedagógi
cos: remodelación del ho
rario, los alumnos cambia
rían de profesores, se pro
duciría una masificación de 
alumnos, etc. c). Se hipote
caría el futuro del Mixto 4 
y, por último, afectaría a la 
actual distribución personal 
del tiempo del profesorado. 
Por su parte, los padres y 
alumnos del Instituto, nos 
han manifestado que respal
dan la labor y gestión del 
actual director del Instituto, 
Luis Irache, al mismo tiem
po que le ruegan que conti
núe en su puesto actual, 
Junto con toda la junta de 
gobierno.

Com£á£^e esgera hastaeinero
TERMINO OTRA HUELGA 
EN EL CLINICO

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres).— Ayer 
terminó la huelga en el Hospital Clínico Universi
tario. Como ya les informábamos, hasta el día 
15 de enero no volverán a realizar ningún tipo de 
presión, pero a partir de esta fecha, si no han que
dan resueltos los puntos que reivindican, volve
rán a replantearse nuevas jornadas de paro.

Por otra parte, a las 6 de la tarde de hoy, los 
médicos y trabajadores del Clínico, han convoca
do la celebración de una mesa redonda, sobre el 
tema "Reforma sanitaria". A tal fin han invitado 
a diversos partidos políticos y medios de comu
nicación. Participarán la delegación de médicos 
del Clínico, el consejero de Sanidad de la DGA, 
e/ delegado de Sanidad del Ayuntamiento, el de
legado del INP, un miembro de la mesa nacional 
de hospitales y el director del Hospital Clínico 
de Zaragoza.

EL COLEGIO DE INGENIEROS 
INDUSTRIALES APOYA A LOS PROFESORES 
Y ALUMNOS DE LA ESCUELA

La Junta de Gobierno del Colegio Oficial de 
Ingenieros Industriales de Aragón y Rioja ha to- 
rrtado el acuerdo de apoyar totalmente las accio
nes que los profesores y alumnos de la Escuela de 
Ingenieros Industriales están llevando a cabo, co
mo consecuencia del retraso en el nombramiento 
del director de la Escuela, "elegido y ratificado 
por la Junta del referido centro".

Una vez realizada la asamblea, los 
universitarios intentaron manifestarse 
hasta la plaza de Aragón, pero la inter
vención de la fuerza públjca dispersó 
a los manifestantes, no sin que antes 
se produjeran numerosas carreras.

Las Juventudes Socialistas de Ara
gón, ante los hechos antes menciona-: 
dos, nos han manifestado que “nos so
lidarizamos y asumimos la lucha 
contra la política educativa de UCD, 
respaldada por diversas fuerzas ■parla
mentarias y expresamos nuestra más 
enérgica protesta por el comportamien
to de la Policía Nacional y de su más 
directo responsable, el gobernador civil.

• La Delegación del Ministerio 
de Educación culpa al Centro 
del deterioro de la situación

Por último, piden que las 
clases comiencen, como 
máximo, en la primera de
cena de enero.

LA DELEGACION 
DEL MINISTERIO 
DE EDUCACION 
SE DEFIENDE

En un extenso comunica
do, el delegado provincial 
del Ministerio de Educación, 
después de hacer una breve 
introducción sobre cómo se 
habían producido los acon
tecimientos en el Instituto, 
especifica que “en la visita 
realizada el día 30, no le fue 
mostrada al aparejador el 
aula de la planta dos, donde 
posteriormente, se produjo 
el desprendimiento del cie
lo raso, ni ninguna otra de 
dicha planta dos. En base a 
la información técnica, la 
Delegación hizo pública una 
nota referida exclusivamen
te a la avería en el sótano, 
en el sentido de que no 
existían graves problemas 
en la infraestructura, como 
se había dicho en nota 
anterior del centro. Es falso, 
por tanto, que'esta Delega
ción haya manifestado que 
el edificio estuviera en bue
nas condiciones y ha de aña
dirse que la decisión de rea
nudación de las clases la 
adoptó la dirección del cen
tro, antes de hacerse pública 
la nota de la Delegación 
Provincial”.

Con relación al despren
dimiento del cielo raso dice 
“según asesoramiento técni
co. este desprendimiento no

Por otra parte, el Colegio Oficial considera 
inadmisible la situación en que se encuentra la es
cuela, después de sus cinco años de existencia, 
para la adecuada formación de los ingenieros in
dustriales que Aragón necesita, situación que pue
de resumirse en los siguientes puntos: No hay 
ningún catedrático de Escuela Técnica Superior; 
no hay laboratorios; ni talleres para realizar prác
ticas, ni bibliotecas ni aulas. Esta situación se ha 
visto agravada desde el inicio de este curso, por 
falta de equipo de dirección, pese a existir un di
rector nombrado de oficio por el Rector de la 
Universidad".

Más tarde, el Colegio señala que "apoya 
incondicionalmente la elección que la Junta de 
Escuela ha hecho en la persona del profesor Vi
cente Martín Zorraquino, doctor Ingeniero Indus
trial, y catedrático en la Escuela Técnica Superior 
de Ingenieros Industriales de Bilbao, como direc
tor de la Escuela de Zaragoza".

Por último, ha manifestado que no compren
de la dilación en el nombramiento oficial de Mar
tín Zorraquino como director de la escuela, debj- 
da, según parece, a barreras burocráticas en las 
que están implicados tanto el Rectorado de la 
Universidad de Zaragoza, como el de la de Bilbao. 
Este colegio espera la solución del problema, por 
afectar a toda la sociedad aragonesa, utilizando, 
para ello, todos los medios a su alcance para re
solverlo".

puede tener ninguna rela
ción con la rotura de tu
berías de otra zona, ni 
con el estado actual de 
la cubierta”.

Más tarde añade “la 
Delegación del Ministerio 
de Educación, consciente 
de la anomalía de las ins
talaciones del INB Mixto 
número 4 se dirigió direc
tamente al director del 
centro, y ante la junta de 
directores, en varias ocasio
nes, antes del comienzo de 
los dos últimos cursos, para 
que se limitara la capacidad 
de alumnado a 640 puestos 
y se suprimiera todo el 
nocturno, lo que singular
mente al comienzo del curso 
actual era posible. Ello hu
biera permitido, quizás, con
tinuar provisionalmente la 
enseñanza en las zonas más 
saneadas del inmueble. Pero 
el centro no se atuvo a estas 
normas y a comienzos del 
curso actual presentó una 
situación de hecho consu
mado, sin ninguna justifica
ción aparente, con más de 
1.000 alumnos de diurno 

y cerca de 1.000 de noctur
no. Esto obligaba a ocupar 
y mantener en el viejo edi
ficio locales residuales”.

Por último, agrega que 
“después del día 6 y tras 
los primeros cambios de im
presiones con la Inspección 
de Enseñanza Media, di
rector y consejo de direc
ción del centro, en los que 
se han contemplado las po
sibles soluciones, en la 
mañana del lunes día 10 
del actual se habían toma
do acuerdos para la inme
diata reanudación de las cla
ses, que fueron comunica
dos a la dirección del Ins
tituto Mixto número 4 en 
la misma mañana.

Estas soluciones en cuyos 
estudios y gestiones previas 
han participado los directo- 
.es de todos los institutos 
afectados, consisten en que 
todo el nocturno del Mixto 
4 se imparta en el INB “Go
ya” y todo su diurno fun
cione en el INB Mixto nú
mero 7 de Torrero-La Paz.

Por existir posibilidades 
de medios materiales y de 
organización de las ense
ñanzas en las instalaciones 
de los dos centros citados, 
aún con los consiguientes 
inconvenientes que se pro
ducirán por el cambio de 
emplazamiento y jornadas 
de clase, pero sobre todo 
en atención a los alumnos 
se han dado instrucciones 
a la dirección del Instituto 
para que se proceda a la 
continuación del servicio de 
enseñanza, sin perjuicio de 
que más adelante pudieran 
adoptarse otras soluciones, 
para lo que se han iniciado 
las oportunas gestiones, y 
todo ello en tanto no se 
resuelve definitivamente el 
problema de edificio para 
el Instituto Nacional de 
Bachillerato "El Portillo” 
de Zaragoza”.

S
OPLAN aires de renovación en una de las 
instituciones aparentemente más agiles de 
Aragón pero realmente más esclerotiza- 
das: la Feria de Muestras de Zaragoza y 
todos sus tinglados afines.

Otros organismos comerciales, indus
triales y mercantiles de este país han ido actuali
zándose de una forma relativa durante las últimas 
décadas, aunque sólo fuera por aquello del qué di
rán; la Feria zaragozana, no; aquí hemos vivido 
hasta este día a ritmo casi de años triunfales, de 
pura postguerra, incorporando aquellas técnicas de 
“marketing” y relaciones públicas bendecidas por 
la autoridad competente, y suponiendo que el me
ro hecho de llevar a la espalda una historia más o 
menos lánguida de certámenes feriales al servicio 
de la “causa” era argumento más que suficiente pa
ra asegurar la valía de una gestión monótona,.ruti
naria y hasta dictatorial.

El triunfo de una “Finia”, de una Feria de 
Muestras o de un certamen similar en el recinto.fe
rial de Zaragoza, se ha venido midiendo por la “ca
tegoría" oficial del preboste que ha venido a inau
gurar o a clausurar cada certamen, y en ese detalle 
típicamente esclerótico y decimonónico se ha veni
do poniendo el acento durante los últimos años, 
sin que ninguno de los responsables indirectos de 
la gestión de estos certámenes se haya atrevido a 
decir eso de “por ahí no”, o a señalar que el pro- ■ 
tocolo no basta para lo que se pretende.

En una ciudad industrial como Zaragoza el he
cho de aferrarse como un percebe engordados las 
rocas de lo protocolario sólo reporta beneficios al 
que, después, acaba comiéndose el percebe. Afor
tunadamente Zaragoza y su clima industrial y de 
producciones para el consumo hace años que han 
dejado de moverse a los sones caciquiles. Hace 
años, muchos años, que la industria zaragozana dis
puesta a acudir a un certamen ferial se impulsa a 
golpe de masivo mejillón, y no de plutocrático per
cebe.

La Feria de Muestras y los certámenes afines 
tienen que dejar a un lado, por tanto, los percebes, 
y dedicar sus atenciones de una manera preferente 
a las cadenas de producción masiva de mejillones. 
Y tal y como está hoy montado el tinglado ferial 
zaragozano, no salimos de beneficiar a los cuatro 
comedores de percebes que todos sabemos, a aqué
llos que precisamente sostienen un especial interés 
en que nada cambie, en que nuestras muestras fe
riales sigan siendo unos eventos provincianos sin 
más futuro que el que ^llos y sus negocios particu
lares quieran proporcionar.

Hay en estos momentos una oportunidad de 
oro para cambiar ese triste ritmo ferial en Zarago
za: el obligado relevo que, por jubilación, se va a 
producir en la Feria de Muestras. Independiente
mente de la consideración que nos merezca el he
cho de que Zaragoza y su pujanza ferial hayan te
nido que aguardar a que se produjera una jubila
ción para ver el futuro de una manera más oxige
nada y optimista, el hecho es que esa posibilidad 
de futuro está ahí, y que precisamente el nuevo 
Ayuntamiento democrático de la ciudad no debe 
dejar que esa oportunidad se le escape de las ma
nos para pasar a las de grupos interesados en soste
ner un “statu quo" típicamente plutocrático o de 
clan.

Zaragoza no es un clan ni es, desde ahora, obra 
de cuatro caciques provincianos, movidos por el 
interés de su particular bolsillo. Sirva esta llamada 
de atención a la hora de elegir, con coherencia pro
fesional suficiente, al sucesor

J. L. Costa Velasco

* Se presentó la Agrupación 
Aragonesa de Constructores

ZARAGOZA, 13. (ARAGON/expres). — Ayer fue p’’®' 
sentada a los medios de comunicación de Zaragoza, la Agr*^' 
pación Aragonesa de Constructores, cuya constitución 
inminente.

La iniciativa ha partido de diversas organizaciones de P®' 
queños y medianos empresarios y su objetivo es posibilÚ®^ 
que sean empresas aragonesas las que se hagan cargo de I®’ 
grandes obras que se realicen en nuestro territorio.
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huesea Organizada por las Asociaciones 

de Padres de Alumnos

Campaña 
«pro libertad

de enseñanza»
Las Asociaciones de padres de alumnos de la enseñan

za no estatal de Huesca y provincia, han organizado una 
campaña “Pro Libertad de enseñanza”, di encontrarse la 
misma en un momento trascendental por la inminente 
aprobación de las leyes orgánicas relativas a Educación 
que desarrollarán el articulo 27 de la Constitución: Ley 
de Estatuto de Centros y Ley de Financiación.

Estamos asistiendo, 
dice la nota que dichas 
asociaciones han hecho 
pública, a una campaña 
de deliberada tergiversa
ción de lo que debemos 
entender por “libertad de 
enseñanza”, promovida 
por grupos de diversa 
ideología que pretenden 
desorientar a los padres y 
enfrentarlos a una situa
ción de hechos consuma
dos. Por ello nos senti-

mos obligados a unirnos 
en una campaña de infor
mación y concienciación 
Íiara clarificar las ideas 
undamentales.

Por ello exigimos:
—Colegios con ideario 

para poder ejercer la 
auténtica libertad de en
señanza.

—Enseñanza totalmen
te gratuita en los niveles 
obligatorios que eliminen

Los robos en las iglesias

"idelpha” felicita 
a la Guardia Civi

Por la recuperación de diversas 
piezas de gran valor
• También denuncia nuevos 

expolios en distintas iglesias

Se realizarán reuniones de 
información en numerosas 
localidades de la provincia

cualquier tipo de discri
minación y de elitismo.

—Respeto del derecho 
de los padres de escoger 
para sus hijos el tipo de 
educación que deseen.

—Defensa del ambien
te educativo de los cen
tros, impidiendo la entra
da en los mismos de las 
luchas ideológicas contra
rias a la formación huma-

Según el Boletín Informativo de la "Cámara de 
Comercio e Industria de la provincia de Huesca" (4)

ESTA ES LA SITUACION 
EN LAS DISTINTAS RAMAS 
DE LA INDUSTRIA

Según ya les informamos ayer, la si
tuación general de la industria en la pro
vincia de Huesca —en opinión de la Cá
mara de Comercio e Industria- no es 
del todo halagüeña que cabría esperar. 
Hoy queremos ofrecerles la situación 
que según esta entidad provincial tie
nen los más importantes ramos de la in
dustria provincial...

1 •- INDUSTRIAS ALIMENTARIAS

3 — INDUSTRIA DE LA MADERA

nista cristiana de nues
tros hijos.

Durante toda la sema
na se están celebrando 
reuniones de pqdres de 
alumnos de Jaca, Sabiñá- 
nigo, Barbastro, Monzón 
Binéfar y Fraga con asis
tencia masiva de padres 
que están siendo amplia
mente informados de la 
gravísima situación ac
tual de la enseñanza no 
estatal.

El próximo sábado 
día 15, a las 6 de la tarde 
en el Teatro de los Sale- 
sianos de Huesca se cele
brará una conferencia de 
D. Manuel Tisaire Buil, 
senador de UCD por 
Huesca sobre “Problemá
tica actual de la enseñan
za no estatal”, que ha si
do organizada por las 
asociaciones de padres de 
alumnos y a la que asisti
rán representaciones de 
todos los centros de ense
ñanza no estatal de la 
provincia de Huesca. La 
entrada será por rigurosa 
invitación.

ADELPHA felicita a la Guardia Civil por la recuperación 
de múltiples obras de arte expoliadas, entre ellas las tablas 
de Berruguete de Paredes de Nava (Falencia) y las placas 
esmaltadas de San Miguel de Aralar (Navarra), al tiempo 
que censura al Ministerio dé Cultura por el manifiesto fra
caso de su plan de aseguramiento del patrimonio mobiliario 
sacro. El saqueo de la catedral de Rosa de Isábena (Huesca), 
diócesis de Lérida, demuestra que la Dirección General del 
Patrimonio Artístico, en lugar de proceder al inmediato 
traslado de las piezas de importancia excepcional, sobre 
todo tesoros de orfebrería y objetos preciosos, como pi
dió ADELPHA el 10 de noviembre de 1977, a raíz del 
robo en la catedral de Burgos y el 30 de octubre pasado, 
tras producirse el de San Miguel de Aralar, ha preferido el 
planteamiento de supuestas medidas generales, particular
mente plasmadas en instrucciones a delegaciones provin
ciales del Ministerio y obispados, cuya eficacia, salvo algún 
caso aislado, ha sido nula. A nivel de las provincias de Fa
lencia, Valladolid, Zamora y Burgos se están programando 
depósitos comarcales y otras actuaciones tendentes a la su
peración del problema, pero sin que todavía hayan desem
bocado en resultados prácticos.

La industria dedicada a la fabricación 
de harinas, sémolas y derivados mantuvo 
en líneas generales el ritmo productivo 
sin llegar al óptimo de utilización de su 
capacidad productiva. Las ventas se de
senvuelven con relativa normalidad.

La fabricación de piensos compues
tos, aún con la debilidad mostrada por 
la demanda fue realizando ventas con 
mejor ambiente que en él precedente 
mes y la producción se acompasó a este 
ritmo de operaciones.

, Como ya se decía en el informe ante- 
•■•or, la producción de alfalfa deshidrata
da casi no tiene relieve al faltarle mate
ra prima por fin de campaña. No obs
tante, las ventas se van realizando con 
Tiuidez y acaso pueda apuntarse que 
existen dificultades en este sector pro
movidas por problemas de financiación 
o tesorería.
f trabajando a buen ritmo en la
rabncación de concentrados de zumo de 
manzana y aunque desgraciadamente la 
^manda de los mercados se ha visto dis
minuida en lo que se refiere a los extran- 
y pacional se mantiene con firme- 
a- Esta industria tiene posibilidades de 

dado que en la provincia, el 
’-'tera-Bajo Cinca,está en condicio- 

asV r® abastecer con materia prima sufi
ciente.

La industria del aserrado de maderas 
sigue manteniendo una actividad irregu
lar ya que la producción se hace a los 
impulsos de pedidos discontinuos. Los 
talleres de carpintería mecá'nica desarro
llaron mejor actividad que en el mes 
precedente situándose a mejor nivel su 
cartera de encargos.

La fabricación de muebles mantuvo 
el ritmo de producción a costa de elevar 
excesivamente el “stock” de productos 
elaborados ya que las ventas se vieron 
reducidas y los encargos también fueron 
menores.

Durante este período salieron a su
basta los siguientes aprovechamientos 
forestales: 1\/lancomunidad Forestal del 
Valle de Aragüés del Puerto —Has para 
5.989 m^ de pino silvestre, 3261 m^ 
de pino uncinata y 23 m^ de abeto por 
14.266.240 pesetas— Entidad local me
nor de Piedrafita de Jaca, 432 piés de 
pino por valor de 638.905 pesetas. 
E.L.M. de Urmella 327 m^ de pino por 
425.100 pesetas. Finalmente, Las Peñas 
de Riglos, tercera subasta, 620 m^ 
589.000 pesetas.

4 — INDUSTRIA QUIMICA

No termina de sosegarse el régimen 
de altibajos que afecta al ritmo de pro
ducción de la industria química de base, 
en algunos aspectos muy condicionada
al bajo porcentaje de ventas que 
realizando.

5.- MATERIALES DE 
CONSTRUCCION

se van

íclLNdustria TEXTII
2® producción de prendas con- 

géneros de punto, ha- 
en 21 pocas ventas tanto
rinr I nacional como en el exte-
fp ’ha hecho descendiera bastan- 
r.r«2 utilización de la capacidad
productiva.

m^ustria de producción de hila- 
lenta la fabricación de los 

durante el período. Las ventas 
ta y la expectativa apun-
tuació * llegue a empeorar la si-

Sigue'siendo denominador común pa
ra la industria de fabricación de material 
cerámico destinado a la construcción las 
escasas verttas que se realizan, por lo que 
los niveles de producción son relativa
mente bajos.

La fabricación de cementos no varió 
en su conjunto, si bien a costa de incre
mentar en exceso el “stock” de produc
tos elaborados al descender el nivel de 
ventas y la cartera de encargos.

La productividad de terrazo y preten
sados vió disminuir ligeramente la activi
dad al producirse cierta tendencia a des
cender el índice de ventas.

ALTORRICON 
GANO EL

PREMIO DE 
EMBELLECI

MIENTO
Tuvo lugar en el salón del 

trono del Gobierno Civil, la 
entrega de los premios del 
concurso de embellecimiento 
de pueblos 1979 y subven
ciones para locales de ca
rácter cultural. Presidió el 
acto el gobernador civil de la 
provincia, don José Gómez 
Salvago, a quien acompaña
ban el delegado provincial 
del Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo, y el se
cretario general del Gobierno 
Civil, don Gabriel González 
Candel.

Han resultado premiadas 
las siguientes localidades:

Primer premio para loca
lidades menores de mil habi
tantes, 100.000 pesetas, Al- 
torricón.

Primer premio para lo
calidades menores de mil ha
bitantes, 50.000 pesetas, Tie- 
rrantona (La Fueva).

Segundo premio, 25.000 
pesetas, Castillonroy. Tercer 
oremio, 20.000 pesetas, 
Pueyo de Fañanás (Alcalá 
del Obispo). Cuarto premio, 
15.000 pesetas, Siresa (Va
lle de Hecho), y quinto pre
mio, también 15.000 pese
tas, Antillón.

Por otra parte se han con
cedido subvenciones de 
50.000 pesetas cada una pa
ra locales de carácter cultural 
(instalación de agencias de 
lectura) a los siguientes ayun
tamientos: Berbegal, Bisca- 
rrués. Broto, Perarrúa y To- 
rralha de Aragón.

Lo denunciado es innegable 
consecuencia de la política mar
cada por el director general del 
Patrimonio Artístico, Javier Tu- 
sell, y por el subdirector general 
del Patrimonio Artístico, Alfre
do Pérez de Armiñán, quienes 
se niegan a ejercer las compe
tencias señaladas en la Ley del 
Patrimonio Artístico Nacional. 
Por otra parte, y conforme a 
las tesis del anticuariado, no 
aceptan la evidencia de que el 
robo de objetos de arte sacro 
se inscribe en un proceso más 
amplio de enajenación ilegal por 
parte de la Iglesia, en el que los 
anticuarios han intervenido co
mo cadena de comercialización. 
Sólo cuando ADELPHA ha in
sistido en este punto, la Direc
ción General se ha avenido a 
reconocer los hechos, pero ter
giversándolos y sosteniendo que 
ya no tienen lugar, en contra de 
los que resulta de continuas de
nuncias. Frente a las recientes 
afirmaciones del director gene
ral en el sentido de que no ha 
habido denuncias concretas y de 
que se tramitarán las que se 
presenten, ADELPHA hace pú
blico que no se ha tramitado 
ninguna de las que esta asocia
ción viene haciendo desde hace 
tres años.

Hay también que destacar 
que sólo a última hora el direc
tor general se ha sumado a la 
tesis de ADELPHA de que los 
ladrones de obras de arte no 
son bandas sofisticadas, sino 
personas trashumantes, a cuyo 
efecto ADELPHA denunció que 
suelen salir en libertad previa 
fianza aportada por anticuarios. 
En cuanto a las declaraciones 
de la Asociación de Anticuarios 
de Madrid, según las cuates, y a 
instancias suyas, la Dirección 
General ha iniciado la inspec
ción de determinados estable

cimientos de anticuarios de 
Burgos, Avila, Segovia y Valla
dolid, ADELPHA declara que 
esta inspección la ha solicitado 
reiteradamente y sin éxito a lo 
largo de los últimos años. Mu
cho sorprende tan tardío celo 
si se considera que los estable
cimientos que se van a inspec
cionar actuaban como pro
veedores de Qífos sitos eq. todo 
el país y que, a través de estas 
sucesivas transmisiones, se per
día la referencia del origen-ilegal 
de las piezas, circunstancias faci
litadas por la falta de inventarios 
rigurosos.

Entre otros objetos expolia
dos ilegalmente de las iglesias, 
ADELPHA quiere citar: la ma
yor y mejor parte deí Museo 
Marés, de Barcelona, donado al 
Ayuntamiento de la Ciudad 
Condal, múltiples objetos pre
sentes en la exposición “Plata 
espanyola des del segle XV al 
XIX", en la galería "Daedalus", 
de la misma ciudad: infinidad de 
piezas adquiridas todos los años 
por el Estado con destino a 
los museos nacionales: conocidí
simas tablas de Juan de Flan- 
des, procedentes de la catedral 
de Palencia, hoy en poder de 
don Manuel Arburúa, los cente
nares de retablos desguazados a 
lo largo de los últimos años en 
un almacén sito en Roa (Burgos) 
y, en general, casi todo el patri
monio sacro detentado por los 
anticuarios, pues, obviamente, 
son minoría las piezas salidas 
de la posesión de la Iglesia con 
anterioridad a la Ley de Patri
monio Artístico Nacional de 13 
de mayo de 1933, que prohibe 
el denunciado tráfico, carecien
do de relevancia jurídica la ex
cusa de que bastantes de las 
referidas transacciones se hayan 
poroducido con anterioridad al 
acceso a su cargo del Sr. Tu sell.

Noticiario oscense
FELICITE LAS NAVIDADES

EN ARAGONES
Ante las tradicionales Fiestas de Navidad y del Año Nuevo, 

en las cuales es tradicional felicitar las mismas con tarjetas en las 
que se recogen diversos motivos alegóricos a estas tradicionales 
Fiestas, el Consello d'a Fabla Aragonesa pone en conocimiento 
del público oscense y altoaragonés, que en su sede del Palacio 
de Villahermosa, sita en la calle Villahermosa, 3, ha puesto a la 
venta Christmas escritos en Fabla Aragonesa.

Los Movimientos Educativos Cristianos, Junior: Movimien
to Infantil Cristiano: JOC: Juventud Obrera Cristiana y HOAC: 
Hermandad Obrera de Acción (Católica han organizado para ma
ñana, a las 8 de la tarde en el Salón de Actos del Colegio de San
ta Ana, una charla-coloquio sobre el tema: "¿Oué es la auto
nomía?". Intervendrá el Economista y sociólogo, don José An
tonio Biescas.
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LAS COMUNICACIONES
CON TARRAGONA

TERUEL, 13. (ARAGON/expres). - Viaje del presidente de la Diputación Provincial, 
don Román Alcalá a tierras del Bajo Aragón y donde, en Alcañiz, tuvo un cambio de impre
siones con las autoridades locales. Posteriormente fue a Valderrobres donde se reunió con 
los alcaldes de la zona y que están implicados en el estudio de carreteras que unen las provin
cias de Tarragona y Teruel. En esta reunión estuvieron presentes además, técnicos del Minis
terio de Obras Públicas y Urbanismo, así como de la Diputación Provincial y para llegar en 
definitiva a un acuerdo en cuanto a este interesante tema de las comunicaciones.

También el Sr. Alcalá visitó Andorra reuniéndose con técnicos de ENDESA, con el fin 
de proseguir los contactos periódicos sobre la posible contaminación derivada del funciona-
miento de la central térmica 'Teruel". 

CRUZ ROJA

i

Noticias de Manzaneta, la localidad turolen- 
se conocida por su balneario y su masiva afluen
cia de veraneantes. Noticias que se centran en 
que en un emotivo acto, se bendijo la bandera 
de la institución de la Cruz Roja Española.

Hubo asamblea con asistencia masiva de 
público, posteriormente una misa y más tarde 
una nueva reunión donde se trató de las activi
dades y programación para seguir intensifican
do la labor del pueblo ep pro de la Cruz Roja.

Presidió los actos, María Clemencio de Pi
queras, presidenta local de la Cruz Roja, así 
como varios componentes de la junta.

Todo hay que señalarlo, uno de los proyec
tos inmediatos es la creación de un puesto de 
socorro en aquella zona turolense.
CARLOS DONCEL

REUNION EN 
VALDERROBLES 
PARA TRATAR OE

%

tuación y perspectivas de los sectores industria- § 
les en Teruel. El estudio será redactado por un 
equipo de técnicos y cuenta con la colaboración 
de la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón / J

Tomás ORTIZ I

PULSO BILBiLITANO
■ UN LOCO ANDA SUELTO 

POR LA CIUDAD
CALATAYUD, 13 (ARAGON/expres).— La 

ciudad tiene un enfermo suelto, un niño grande 
con cerebro deformado. Un niño deforme que se 
divierte con el teléfono de verdad y juega con 
sirenas, ambulancias y coches de bomberos. Se 
divierte y se siente gigante —por única vez en su 
vida—disfrutando de su indirecto protagonismo.

Dos di'as después de la falsa alarma producida 
por una llamada telefónica anunciando la colo
cación de una bomba con su hora de explosión en 
el edificio de la Seguridad Social, un coche de 
bomberos con sus sirenas desplegadas atravesaba 
la ciudad hacia el mismo lugar.

Pasadas las nueve de- la mañana de ayer 
miércoles el teléfono de los bomberos recibe una 
llamada urgente anunciando que el edificio de la 
Seguridad Social estaba ardiendo. La profesiona- 
lidad de los bomberos les hizo olvidar la cruel 
broma anterior y no comprobaron la llamada, por 
lo que sirvieron de involuntario juguete inocen
te para el niño grande autor de la falsa alarma, 
quien, seguramente, sentado en el bordillo de 
alguna acera asistía al espectáculo que con su 
bifucación en tal había formado.

Con ocasión del anuncio de la colocación de 
la bomba nuestras autoridades actuaron con una 
serenidad fabulosa evitando en todo momento el 
pánico, a pesar de la aparente aparatosidad de la 
evacuación de enfermos. Serenidad reflejada 
cuando al evacuarse la única planta amenazada 
en la superior se operaba de cesárea a una futura 
medre, porque ella si que corría verdadero 

peligro. Con humor resignado alguien dijo qui 
debería llamarse Bárbara a la recién nacida.

Esta misma efectividad policial que tranquiii. 
za a la ciudad estamos seguros que hará terminar 
en corto plazo con este problema gracias a sui 
pesquisas e investigaciones para conseguir evacuar 
de una u otra forma a ese peligroso artefacto 
humano que se divierte con el teléfono en la 
mano.

La ciudad vive una Intranquilidad absurda qui 
no se explica en muchos sentidos. A estos sucesoi 
añadámosle lo ocurrido en la noche del martes. A 
las nueve y media de la noche, las ventanas de la 
aula en donde se Imparten las clases nocturnas di 
graduados escolares en el Grupo Escolar Ramón y 
Cajal, fueron apedreadas. Se desconocen loi 
autores.

Muchas veces es necesario callar algunai 
irregularidades para evitar que se sientan héroei 
sus anónimos Infractores, pero cuando los hechos 
se repiten, uno piensa que de la misma forma que 
unos actos solo pueden ser realizados por defi
cientes mentales otros pueden llevar escondidos 
propósitos marrones sobre todo en el actuil 
excalestric político.

Con serenidad, tranquilidad y efectivldid 
esperamos que nuestra vida diaria adquiera su 
antigua normalidad, aunque también es verdid 
que esta normalidad externa no ha variado gracias 
al sentido común de todos.

Sergio ZAPATERIA G.

El doctor Carlos Doncel, ha tomado pose
sión de su cargo como director provincial del 
Instituto Nacional de la Salud. Esta toma de 
posesión y aunque es para Teruel su cargo, se 
realizó en Madrid.

El doctor Doncel,' ha desempeñado durante 
varios años la dirección de la Residencia Provin
cial de la Seguridad Social y desempeñaba ac
tualmente la inspección regional de la Seguridad 
Social, en cuanto a médico-farmacéutica, que 
compone las regiones de Aragón, Navarra y 
Rioja. Tiene, pese a su juventud, un amplio 
historial profesional y se encuentra en posesión 
de distintos diplomas sobre cursos, seminarios 
clínicos y de gerencia sanitaria.

Así, Carlos Doncel Santamaría, con sus 
treinta y dos años, casado con María del Car
men Ferrán de Alzaga, nacido en tierras leone
sas pero arraigado a Teruel, pasa a ocupar el 
cargo de director provincial del Instituto Na
cional de la Salud en nuestra provincia. Nuestra 
felicitación al amigo.

CONSEJO PRESBITERAL

Sesión plenaria del Consejo Presbiteral, que 
presidió monseñor Iguacén, obispo de la dióce
sis. Ellos deliberaron sobre tres temas y que se 
centran en la formación permanente del pleno,' 
el plan diocesano de catcquesis y la organiza
ción de unas jornadas diocesanas de pastoral 
litúrgica.

También el obispo de Teruel, nombró a va
rios sacerdotes para distintas parroquias y en
tre ellos, don Valentín Palacios Rodilla, de la 
diócesis de Valencia y cura párrocx) de Alpuen- 
te, encargado ahora de Abejuela y Cervera del 
Rincón, de la provincia de Teruel.

JAVALAMBRE

Que interesa la promoción de Javalambre no 
hay duda. De ello, que el director del Departa
mento de Turismo de la Diputación General de 
Aragón, don José Víctor Encontra, en entrevis
ta con otros dirigentes y responsables del tu
rismo en Aragón, haya señalado, y cuando se 
refería a la provincia de Teruel, que es nece
sario potenciar la zona de Javalambre, por 
la extraordinaria tarea que están desarrollando 
los de la mancomunidad. Consecuencia, ahora 
quiere compartir esa promoción de la Diputa
ción General de Aragón.

CAMARA DE COMERCIO

La Cámara de Comercio e Industria de nues
tra ciudad, ha encargado un estudio sobre la si-

FIESTA DEPORTIVA 
EN ALCAÑIZ

Se celebrará el próximo 
sábado

También prevista para el sábado, pero en 
Alcañiz, fiesta deportiva. Fiesta de Exaltación 
al Deporte y teniendo como marco el Hotel 
Señante. Allá se reunirán en una cena y para a 
los postres hacer entrega de distinciones, auto
ridades provinciales y locales, amén de muchos 
aficionados. A los postres como decimos, se 
hará entrega a Francisco Climent, la placa que 
lo distingue como mejor deportista masculino 
de la zona; a María del Pilar Viruete, como la 
mejor deportista femenina; al Automóvil Club 
"Circuito del Guadalope", como mejor club y 
al padre escolapio, Enrique Latorre, como me
jor directivo.

Este acto lo organiza el Consejo Superior de 
Deportes de la provincia.

T. O.

UNA IDEA 
CIMENTADA 

SOBRE LA AUTONOMIA
Hasta hoy, realización de grandes 

construcciones en Aragón escapaba a las po- 
sibilidades de nuestras empresas locales, mo
tivo por el cual gran parte de nuestro capital 
salia fuera de nuestro contexto y producía un 
incremento en la inmigración de mano de 
obra.

La Agrupación Aragonesa de Construc
ciones, constituida integramente por empre
sas de gran solvencia, dentro de nuestro ám
bito regional, ha nacido para ser la «gran en
tidad constructora de Aragón» y una de las 
más importantes de España.

Una idea cimentada sobre la Autonomía 
aragonesa que pretende, fundamentalmente, 
ser «una actitud constructiva frente al paro» 
y «un dique de contención al trasvase de ca
pital».

JW AGRUfW:iON J X ARAGOtSSA DE Je e construcciones
para construir Aragón

AGRUPACION ARAGONESA DE CONSTRUCCIONES, S.A. 
Plaza Salamero, 14 - l.° C. ZARAGOZA.
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(Información hursátil fa- 
eUitaJa por el lianco de Viz
caya en exclusiva paraARA- 
( ION/ex près).

A REINAR
lA OFERTA

MADRID
Siguió en la sesión de ayer la 

misma tónica vendedora que en 
lá precedente, notándose a la 
ve¿ una disminución del volu
men de operaciones. En los 
bancos aumentaba la oferta, li
mitándose a repetir cambios en 
su mayoría y notándose en las 
eléctricas algo más la flojedad, 
aunque sus diferencias eran cor
tas. En el resto de grupos domi
naron los deméritos. Las dife
rencias más destacadas en ban
cos estaban constituidas por los 
avances de 4 puntos en Guipuz- 
coano y Unión y 3 en Santan
der. En las eléctricas destacaba

miento similar en las principales 
sociedades del grupo de inver
sión y de construcción. En mo
nopolios Campsa volvió a retro
ceder ayer 1,50 enteros y en el 
grupo del metal los retrocesos 
fueron de importe menor. En 
el grupo químico empeoró la si
tuación destacando las pérdidas 
de 1,50 en Petróleos y 1 entero 
en Energía, no colocando cam
bio Explosivos. El cierre queda
ba flojo. Indice: 82,35 (-0,11).

BARCELONA

BOLSA de
Prec«d. AYEíT

BANCOS

la baja de 1 entero de Iberduero, 
retrocesos suaves en alimenta
ción y comercio, y comporta-

En la sesión de ayerfué nue- 
vmente el sector eléctrico el que 
tuvo mayor actividad dentro de 
un mercado que presentó nueva
mente síntomas de atonía. Sin 
embargo la mayor actividad de 
las eléctricas no se mantuvo por 
las posiciones compradoras co
mo en días anteriores, sino que

nes parecidas a la sesión ante
rior. Algo más positivo el depar
tamento químico con alzas de 3 
en Carburos, 2,25 en Cross y 1 
punto en Hidronitro. Casi sin 
diferencias los grupos de inmobi
liarias y construcción y algunas 
mejoras sueltas como los 3 ente
ros de Motor y 0,25 de Hornos 
y Seat. Unicamente tres repeti
ciones en bancos industriales y 
el resto del grupo sin contratar 
y en comerciales mejora de 6 
para Santander y descensos de 3 
en Banesto y 2 en Hispano, para 
un cierre vendedor.

BILBAO

Aparecieron en la sesión de 
ayer síntomas de debilidad con 
un incremento de la oferta. En 
eléctricas se produjeron los

avances de Viesgo, Reunidas y 
Unión, recortando una peseta su 
derecho. Fecsa e Hidrola baja
ron 0,75, y el derecho de esta 
última 0,50, con 0,50 Penosa 
y Sevillana, con 0,25 Iberduero. 
Sin variación Hornos, Aceros y 
Felguera, cayendo 2 Cerrajera 
y 1 Echevarría contrariamente 
Tubacex ganó 0,50. Abundantes 
repeticiones en los bancos 
aumentando el espíritu vende
dor, no siguieron esta tónica el 
Central y ,el Santander que su
bieron 6 y 5 respectivamente. 
Flojedad en las químicas decli
nando 1,50 Sniace y Explosivos, 
1 se demeritó petróleos y no se 
alteró Papelera. La única dife
rencia de los monopolios fue la 
de Tabacalera en baja de 2. Po
cas fluctuaqiones para los restan
tes valores de las que solamente 
mereció destacarse el alza de 3 
en Vacesa y corporación. Al cie
rre predominó el papel.

de nuevo se vió aparecer el papel 
que se absorbía a duras penas. 
El resto de corros cün posieio-

■ AMBULANCIAS ESPAÑOLAS A CUBA

• Después de largas y difíciles 
negociaciones

IRAN NO NOS CIERRA 
EL GRIFO

■ Pero a partir de. 1981 podría 
vendernos el petróleo de 
extraperlo

TEHERAN, 13. (Logos). 
~ La NIOC (la Compañía 
Nacional Iraní de Petróleo), 
está dispuesta a mantener en 
1980 el mismo volumen de 
suministro de crudos a 
España que en 1979, es 
decir, 29.Q00 barriles 
diarios, lo que equivale a un 
nilllún y medio de toneladas 
(de aproximadamente 50 
millones a que se elevan 
riuestras necesidades 
anuales). Este es el resultado 
de las negociaciones 
rnantenldas el martes y el 
PJ1 erco I es nnr una 
I de Hispanoil con
a NlOC. Estos suministros 

España quedarán 
ijados por contrato entre 
mbas empresas nacionales.

Las negociaciones de 
^'spanoil han sido 
umamente difíciles, pues la

' OC está reduciendo 
~^asta un 25 por 100— sus 
^°mpromlsos de suministros 

crudos a parses

extranjeros. Constituye un 
gesto amistoso “hacia 
España —así lo han hecho 
constar aquí—el no recortar 
también el contrato con 
Hispanoil para 1980.

De nuevo la República de Cuba ha hecho un importante 
pedido de ambulancias a la firma española Motor Ibérica. 
Estas ambulancias, especialmente diseñadas, forman parte 
de una continuidad de envíos que vienen a demostrar la alta 
estima que en este país tienen a nuestros productos. Motor 
Ibérica afianza cada vez más la presencia industrial española 
en numerosos países americanos de habla hispana.

FINCAS

Iran, que. ha disminuido 
ya de manera drástica su 
producción total con 
respecto al año pasado, y 
que se propone continuar 
esa tendencia en el futuro, 
aspira a comercializar su 
crudo, no mediante 
contratos fijos (como es el 
caso del acuerdo con 
Hispanoil), sino en ventas 
‘ ‘ s p o t ' ' de entreqa 
inmediata, en las que se fija 
el precio según la demanda 
del momento en el mercado. 
Dada la escasez de petróleo 
que se preve para el futuro 
—en la OPEP en Caracas se 
decidirá, probablemente, 
una disminución total de los 
bombeos en los países 
exportadores— los precios 
“spot” serán cada vez más 
caros.

ANUNCIOS FINANCIEROS

BANCO HISPANO AMERICANO
MADRID

En uso de las facultades estatutarias y de acuerdo 
con lo establecido en el Decreto de 31 de Diciembre 
de 1941, el Consejo de Administración de este Banco 
ha acordado repartir a los señores accionistas el si
guiente dividendo activo, como complemento del an
teriormente satisfecho a cuenta de los beneficios 
obtenidos en el ejercicio de 1979.

ACCIONES NUMEROS 1 a 41.927.463

Q'ave. Unceta, 
'• Pisos todos los sectp- 

[es. Locales comerciales, 
“ipotecas.

VENTAS
vende el periódico je- 

•panal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

Venta Dehesa Borja (Za- 
•"asoza). Teléfonos 91- 
2330569 - 91-8540293.

En las negociaciones de 
Hispanoil con la NIOC —que 
el miércoles por la tarde, 
estaban a punto de 
concluir— no se ha fijado el 
precio del petróleo que Iran 
nos s u m I n 1 strara por 
contrato el año que viene, si 
no que únicamente se han 
garantizado los suministros 
El precio se establecerá en 
función de las resoluciones 
de la OPEP adopte en 
Caracas No se ha llegarlo a 
ningún compromiso que 
obligue a Hispanoil a 
comprar el año que viene 
petróleo Iraní por el 
procedimiento de entrega 
inmediata, es decir, de 
"extraperlo”.

Dividendo bruto........................................

Impuesto sobre la Renta, Leyes 44/1978 
y 6^/1978. Retención a cuenta . . . .

Líquido por acción....................................

Pesetas
32,53

4,88

27,65

El pago del dividendo líquido quedará abierto a 
partir del día 15 del actual'mes de Diciembre, en 
todas las Oficinas de este Banco y en las Centrales 
de los Bancos Herrero y Mercantil de Tarragona.

Madrid, 10 de Diciembre de 1979.— El Secre
tario General. Manuel Otero Torres.

Banco Zaragozano ..............   . .
Banco Exterior............................
Banco Centrlal ............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander .................  
Banco Popular Español ...... 
Banco de Bilbao.........................  
Banco de Vizcaya....................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental......................  
Banco Atlántico.........................  
Banco Urquijo............................ 
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española .........................  
Sevillana......................................  
Cantábrico ................................. 
Eléctrica Viesgo.........................  
Hidro Cataluña ............................  
Iberduero ...................................  
E. Reunidas . ............................
Unión E. Madrileña...............  
Penosa . .................. •. ................
Fecsa 1.000 .................................

MINERAS

Ponferrada ................................. 
Duro Felguera............................

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos ..........................
Auxiliar F.C.................................

ALIMENTACION

Azucarera.................... ...............
Ebro ...........................................
Aguilas .... . . . . , . ..... . . .

QUIMICAS

Petróleos......................................
.Explosivos...................................

Energías.................................

CONSTRUCCION

Dragados...............  
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...................................
Galerías Preciados.......................
Campsa.................... .. .................
Tabacalera...................................
Unión Fénix..............................
Seat ......................................  .
Renta inmobiliaria ....................

200 200
204 204
234 234
215 215
216 216
246 251
190 190
208 208
215 215
141 __
123 123
200 200
212 210
190 __

59
55,5
63,5
61,75
46,5
61
38
58,75
53
56,25

33
46

9,5
36

58,75 
55,25 
63

46,75 
60
36
58,75

\ 53'
56,75

33

9

62 —
249 249
53,0 51

114 112,5
30,5 __
17 16

100
35,25 
84 
75,5

58,5
34

208,25 
115
235
30 
52

100
35,5 
83
75,5

58,5

205 
T15

30
53

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

.nflJflMflHOCBOS
D€ ZflRflCOZfl, flRflcon Y WOJfl

EL ORO SIGUE SUBIENDO
LONDRES. 13, (Efe). — El precio del oro alcanzo en la mañana 

de ayer, miércoles un nuevo record en el mercado llbr« de Londres^ 
al cotizarse a 449.75 dolares la onza en lingote. 2.5 dolares por 
encima del cierre de la noche anterior.

Las perspectivas de nuevos aumentos en el precio del crudo y los 
temores sobre la Situación existente en el Iran atrajeron a un 
considerable porcentaje de Inversores, mientras la divisa 
estadounidense volvía a ceder terreno.

La moneda norteamericana se cotizo, en las primeras horas de la 
sesión de ayer en el mercado de cambios de Londres, a 2,20 con 
relación a la libra esterlina.

VENDO
210 METROS CUADRADOS DE TARIMA DE PINO 

MELIS.RAZON TFNO. 359206.
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ASESORIA

PROBLEMAS
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
Tel. 221061

CARPINTERIA

DECORACION
DE 

INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
D. Jaime 1,43 - 32 
Teléf. 294070

AUTORADIO
AUTO-RADIO 

Y 
SERVICIO

Arzobispo Apaolaz^ 17
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

COCINAS

Podico
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

CALEFACCION HOY ESPECIALMENTE

CALEFACTOR 
GALLO
SIMPLE 
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

COPISTERIA
PAPELERIA
COPISTERIA L. FALCON

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA

MATERIAL DE DIBUJO
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS alfac 
DE TODOS LOS TIPOS,

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

u IFodieo ■
MUEBLES 

DE COCINA
■

Tenor Fleta, 
númí 9 

Teléfono 21-98-77 
ZARAGOZA

ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVAI^CE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

FILATELIA

Manuel 
l>uplá

•

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

•

Cspoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA- 
RELOJERIA

ARAGON
i

Gral. Franco, 7
Teléf. 441872
ZARAGOZA

LAVANDERIA

la Higiénica
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900 
Contestador automítico 
Teléfono 417931

LENCERIA

MUEBLES

MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

Q Simplex
Relojería Industrial

£Zas/a,
Calculadoras

OFICINA

b
PELETERIA

LA PIEL CDN EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

P I O A Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

POLLOS AL'AST

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
12 derecha teléfono 216392
ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

»1NGEL

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA. SO
Tela. 23 38 7T - 2112 41

SEGURIDAD

Puertas 
blindadas
CON SISTEMltt DE ALTA

SE6IM10A0
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR- LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
D. JAIME L 43, X* 
telefono 294070
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MAÑANA

H A HIAS
BRUSELAS, 13 (Efe).—La situa

ción política y económica en la Comu
nidad Económica Europea y en España, 
así como el desarrollo de las relaciones 
mutuas, constituyen la base de las con
versaciones del presidente del Gobier
no español, Adolfo Suárez, con los di
rigentes de la Comisión Europea, los 
próximos días 14 y 15 en Brusel^.

La misión de España ante las Co
munidades Europeas hizo público ayer 
el programa previsto para la visita del 
dirigente de “UCD”, que se entrevista
rá también con el primer ministro bel
ga, Wilfried Martens (democristiano 
flamenco).

El presidente Suárez llegará el vier
nes, entre las 19,00 y las 20,00 horas 
española peninsular al aeropuerto mili
tar de Abelag, en las proximidades de 
Bruselas, a bordo de un avión “Mys
tère”, y saldrá para Madrid desde el 
mismo aeropuerto a las 13,15 del día 
siguiente.

La visita responde a una invitación 
del presidente de la Comisión Europea 
(órgano ejecutivo comunitario), Roy 
Jenkins, se informó también en la 
fuente diplomática española.

Al mismo tiempo, se precisó que, 
como corresponde a un presidente de 
Gobierno, la visita tiene carácter ofi
cial, pero a las conversaciones se le da
rá un tono informal para poder pene
trar sin dificultades en cualquier tipo 
de temas.

Momentos después de su llegada a 
Bruselas, el jefe del Gobierno español 
asistirá a las 20,30 a una cena que le 
ofrece el prea den te Jenkins.

Asistirán los vicepresidentes de la 
Comisión Europea, Francois Xavier 
Ortoli (responsable de Economía y 
Finanzas), Willen Haferkamp (respon
sable de Relaciones Exteriores), Finn 
Olav Gundelach (responsable de Agri
cultura y Pesca), Lorenzo Natali 
(responsable de la ampliación de la 
CEE) y el comisario Etienne Davig-

F 
> 
í

¡í'

El PSOE traza su estrategia

eren “a s^a íe mata
Madrid, 13 (Logos). — La secretaria de relaciones auto

nomicas del Partido Socialista Obrero Español, Maria Iz
quierdo Rojo, ha manifestado en la rueda de prensa con pe
riodistas que el Partido Socialista concluyó ya a nivel de su 
ejecutivo federal el análisis del proceso autonómico, habien- 

0 diseñado su propia politica a este respecto. El debate 
sn la ejecutiva socialista concluyó el pasado lunes, y según 

señora Izquierdo Rojo se ha trazado ya una estrategia a 
respecto.

• / ahora se está produciendo una gran inquietud 
en ei piano autonómico

• No hay ningún pacto UCD - PSOE sobre 
el proceso de racionalización

DIA
3BO

Hemos hecho en primer 
-dijo— una crítica res

pecto al pasado inmediato y 
w política autonómica 

4 e ha seguido al Gobierno 
dn^ ? PPestro juicio ha peca- 
lid precipitación y frivo
lae planteamiento de 
as preautonomías. UCD no 

planificación del 
ceso. Las preautonomías 
crearon a salto de mata, 

mpr''®”^®tieron y compro- 
o competencias

luego en la práctica no 
man?® De esta 

en el proceso auto- 
Qiiifr?’ ^’■egó la señora Iz- 
Punto°’ ? llegado a un 
estií ° peligroso porque se 

una gran 
nmn?^^ plano auto- 
eS?a®’ unlado.ysc- 
pip^^^.^erando también una 
prp uiseguridad respecto a 
ción?°?^ raciónaliza- 

o de freno al que alude

el Gobierno. Muchos se pre
guntan qué va a pasar con 
la autonomía en Andalucía, 
aunque yo tengo mi espe
ranza de que en esto el Go
bierno cumpla su compro
miso con el presidente de la 
Junta de Andalucía, señor 
Escuredo, y el referéndum 
se celebre el próximo día 28 
de febrero, pero entre el 
hastío y la mitificación de 
las autonomías, había que 
Llegar a un proceso de racio
nalización como el que aho
ra todos aceptamos.

La señora Izquierdo des
mintió que hubiera un pacto 
UCD-PSOE sobre este pro
ceso de racionalización auto
nómica como demuestra lo 
que ha pasado en el Estatu
to gallego y también la dis
crepancia existente sobYe el 
referéndum autonómico de 
Andal^ía. No creo dijo 
la señora Izquierdo - que el 
Gobierno este preparando

La visita tiene carácter oficial, pero a las 
conversaciones se les dará un tono informal, 
para tratar sin dificultades cualquier tipo de 
temas

gnon (responsable de la Siderurgia).
Junto al presidente Suárez estarán 

sus acompañantes de Madrid, el minis
tro de Relaciones con la CEE, Leopol
do Calvo So telo, el subsecretario de 
Asuntos Exteriores, Joaquín Puig de la 
Bellacasa, el jefe del Gabinete del 
primer ministro, Alberto Aza, y el di
rector general de Programación de la 
Presidencia, Alberto Recarte, así como 
el embajador de España ante las Comu
nidades Europeas, Raimundo Bassols.

Las conversaciones continuarán la 
mañana siguiente entre las 9,30 y las 
11,45, en el castillo de La Hulpe, don
de fijará su residencia el presidente 
Suárez durante su estancia en Bruselas.

A las 12,00 está prevista la entrevis
ta con el primer ñainistro belga, Wil
fried Martnesns, en su residencia ofi
cial, acto que pondrá fin a las activida
des del jefe del Gobierno español.

su próximo error autonómi
co en el tema de Andalucía.

EL PSOE
INTRANSIGENTE

La política autonómica 
del PSOE no tiene un calen-

dario, pero sí un sistema de 
preferencias y prioridades. 
No todos los estatutos se 
pueden hacer a la vez, tiene 
que haber un cierto orden. 
Estamos dispuestos a acele
rar las autonomías con la 
aprobación de todos los es
tatutos y su cumplimiento y 
desarrollo, pero siempre fun
damentado en la solidaridad 
del acuerdo, solidaridad, por 
ejemplo, en el terreno sindi
cal, es decir, que no haya un 
marco diferente de relacio
nes laborales para cada co
munidad autónoma, que to
das respeten un mínimo mar
co estatal y solidaridad tam
bién en el campo financiero, 
listo se puede conseguir a 
través de la ley orgánica de 
financiación de las comuni
dades autónomas, en la cual 
se pueden llegar a uniformi
zar lo.s criterios de financia
ción de lodos los estatutos, 
y también estamos dispues

tos a exigir una solidaridad 
en los hechos, que pasa por
que se garanticen los mis
mos techos de autonomía 
para todas las regiones. En 
esto vamos a ser intransigen
tes, porque la autonomía 
potencial tiene que ser la 
misma para toda la región. 
En cuanto a la vía de acceso 
a la comunidad autonómica, 
la señora Izquierdo dgo que 
cada comunidad debe optar 
por la suya, aunque parece 
que se están decantando ya 
la mayoría por el 143 aun
que algunas como Andalu
cía o Canarias estén ya cla
ramente en el proceso del 
artículo 151 de la Constitu
ción. Pero a través de este 
procedimiento, más rápido, 
está claro que se han de 
cumplir una serie de obstácu
los que siempre están en ma
nos del Gobierno el salvar
los ya que se han de convo
car varios referéndums que 
es el Gobierno el que tiene 
que hacerlo.. UCD parece 
que impulsa la autonomía a 
través del 143, aunque mu
chos parlamentarios de UCD. 
no respeten ese procedimien
to.

Finalmente la señora Iz
quierdo dijo que el acuerdo 
en la política autonómica es 
un objetivo al que se debe 
llegar aunque por el momen
to no exista tal acuerdo en
tre UCD y PSOE. De hecho 
si UCD se niega a llegar a esc 
acuerdo en el terreno auto
nómico se puede llevar al 
país a una grave situación.

RUPEREZ COMO 
PROBLEMA 

DE GOBIERNO

El gran tema político del día sin lugar a du
das es la liberación del centrista Javier Rupé- 
rez. Aparte declaraciones maso menos triunfalistas 

y autogratificadoras de los portavoces políticos ai 
uso en el país, lo más destacado de todo ei asunto 
son dos aspectos que no han pasado desapercibidos 
a los especialistas en este tipo de temas: por un la
do, el excelente y destacado papel jugado por Joa-* 
quín Ruiz Giménez y el Comité Pro-Liberación de 
Rupérez. Por otro, lo que de indicativo sobre la po
lítica de ETA (p-m) tiene la liberación del centris
ta.

Respecto al primero de los asuntos, todas las 
voces indican que ha sido un factor determinante 
en ei proceso la actuación del (Comité y las gestio
nes que Ruiz Giménez hizo con personas próximas 
a la organuación secuestradora en el País Vasco. 
De carambola esto nos lleva a plantearnos todo el 
tema de los cuerpos de seguridad del Estado y su 
eficacia, la política UCD en lo que se refiere al 
orden público y a la seguridad de ios ciudadanos, 
la estrategia seguida hasta ei momento ante el pro
blema etarra, ai menos en una de sus versiones, 
etc., etc., etc...

Ha bastado la actuación durante algunos días 
de un hombre y un equipo con una intachable tra
yectoria democrática y antifranquista para que la 
línea seguida por ETA (p-m) se quebrase, para 
que Rupérez vuelva a ser libre y no siga ei camino 
de todos sus predecesores en manos del terror y 
sus protagonistas. La situación es compleja y com
plicada. Compleja por lo que supone de trama os
cura el papel jugado por unos y otros en todo el 
“affaire”. Complicada sobre todo para l» UCD y 
su equipo dirigente, pues, prácticamente a pesar 
suyo, Bandrés y Ruiz Giménez nos han devuelto a 
R'jpérez sano y salvo.

Aún resuenan en bastantes oídos las palabras de 
Josep Meliá desautorizando ai Comité Pro-Libera
ción de Rupérez. ¿Cómo se presentará ahora el vo
ceo oficial de La IVioncioa ante ios informadores?, 
¿qué versión nos contará?, ¿pretenderá acaso con
vencernos de que si Ruiz Giménez salió de La Mon- 
cioa minutos antes que Rupérez era por pura coin
cidencia?

La tensión vivida durante estos días y, sobre to
do, el feliz desenlace alcanzado sitúa sobre ei tape
te ei tema de la política de seguridad ciudadana se
guida hasta el momento por ei Gobierno de la 
UCD y los resultados, bastantes negativos, que la 
misma está dando. Habrá que buscar respuestas.

¿ETA (p-m) cambia?

El otro aspecto ai que me refería es el relaciona
do con ei cambio de estrategia de ETA (p-m) que 
la liberación de Javier Ruprez supone. Es evidente 
que, por muchas presiones nacionales e internacio
nales, por muchas intentonas de Bandrés y Ruiz 
Giménez, por cerca que estuviera el círculo poli
cial, si los secuestradores hubiesen querido desha
cerse de él, lo hubieran hecho. No se pensaron mu
cho la colocación de bombas en Atocha, Chamar- 
tín y Barajas. Algo está cambiando, y algo bastante 
importante y esperanzador, en la política de los 
"polis-milis". En un anterior CHIVATAZO les*” 
anuncié un rumor que me llegaba de Euskadi en 
ese mbmo sentido. Hoy me vuelven a insistir, a la 
luz de la nueva situación, con la misma canción: 
la mayoría de ios militantes de la organización vas
ca piensan que ei tiempo de ia lucha armada ha to
cado a su fin, que ei camino correcto es reforzar 
EIA y Euskadiko Esquerra, que hay que ir a las fá
bricas y desarrollar lo que llaman "lucha de masas" 
y que ei espacio intermedio entre ei partido políti
co y ei bandolerismo urbano no existe: o se acaba 
en uno o en otro.

Habrá que esperar ei paso del tiempo para com
probar ta veracidad de estos rumores e hipótesis, 
pero argumentos no faltan y razonamientos lógicos 
en esta dirección sobran.

Salvador M. Agustín
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Ruperez IISI
Sobre las seis de la mañana, necesitó ca/mantes
con una manta por abrigo y sin interrogado por ia
dinero acudió a una Estación Guardia CivH: sóio pidió 

. deservicio un café y tabaco rubio

I Jrase 
T&ára 

Fuerte 
vacaci

MADRID-BURGOS, 13 (Servicio Especial de la agencia Logos, para ARAGON/ 
exprès).- Javier Rupérez fue puesto en libertad por sus secuestradores al filo de las 
seis de la mañana de ayer tras haber permanecido 31 días en poder de la organiza
ción terrorista ETA. El diputado y secretarlo de Relaciones Internacionales de UCD 
fue secuestrado en la mañana del domingo día 11 de noviembre al abandonar su do
micilio para dhigirse a te cumbre de ios partidos centristas que se celebraba en un 
hotel madrileño. El señor Rupérez fue liberado por sus secuestradores momentos 
antes de de las 6 de la mañana, a unos cuatro kilómetros de Burgos, concretamente 
en el punto kiloméfrico 233 de la carretera nacional Madrid-Irun, detra's del restau
rante denominado "Kilómetro 233", existente en la margen derecha de la carretera 
con dirección a Burgos. Los secuestradores le dejaron detra's del edificio del restaú
rate, ordenándole que no se moviera hasta pasado un cierto tiempo. Minutos des
pues de ser puesto en libertad el señor Rupérez se puso en marcha con dirección a 
Burgos, concretamente hacia el punto luminoso que el político centrista veía a una 
distancia aproximada.de un kilómetro.

LO ENCONTRO LA GUARDIA CIVIL

A las seis y cuarto, Javier Rupérez lle
gó a la estación de servicio “Sucar”, situa
da a la altura del kilométro 234, llamó a 
la oficina de la gasolinera donde se encon
traba de servicio el enjpleado de la mis
ma, don Antonio Martínez García. Se dio 
a conocer y pidió al señor Martínez que 
llamara a la Guardia Civil o a la policía. El 
empleado recibió a su visitante con la ló
gica sorpresa y- cuando se disponía a lla
mar al 091, equivocándose la primera vez 
al marcar, llegó a la gasolinera una pareja 
de la Guardia Civil de Tráfico a la que Ru
pérez se dio a conocer. Instantes después, 
en el coche de la Guardia Civil, el diputa
do centrista fue llevado hasta la Coman
dancia de la Guardia Civil donde se le asis
tió, poniéndose el hecho en conocimiento 
del Gobierno Civil, cuyo secretario gene
ral por ausencia del gobernador,, acudió a 
ponerse a disposición del señor Rupérez, 
desde la Comandancia, Javier Rupérez ha
bló telefónicamente con su esposa, a la 
que le dÿo que se encontraba bien y que 
sobre las once llegaría a Madrid. Llamó a 
continuación al presidente del Gobierno.

PRIMER RECONOCIMIENTO 
MEDICO

Para efectuar un reconocimiento médi
co al liberado acudieron a la Comandan
cia el delegado territorial de Sanidad doc
tor, Reoyo, y el secretario del Colegio 
Oficial de Médicos, doctor Ordóñez Mar
tínez. A las 8 de la mañana el señor Ru
pérez acompañado por el secretario gene
ral del Gobierno Civil, don José María 
Ortiz, en un coche oficial emprendió via
je con dirección a la’capital dé España.

Por cierto que hoy el Boletín Oficial 
del Estado publica el cese como secretario 
general del señor Ortiz. El gobernador ci
vil se encuentra en Madrid desde la tarde 
del martes, gestionando asuntos de la pro
vincia.

NO NECESITO CALMANTES

Poco después de que Rupérez empren
diera viaje a Madrid, un redactor de la 
agencia Logos, entrevistó al delegado te
rritorial de Sanidad, doctor don Marcos 
Reoyo, quien junto con su colega, el se
cretario del Colegio Oficial de Médicos, 
don Vicente Ordóñez Martínez, recono
cieron a don Javier Rupérez.

— ¿Cuándo les avisaron a ustedes?
— A las (7 de la mañana, —nos dice el 

doctor Reoyo— me llamaron del Gobier
no Civil para que acudiera a la Comandan
cia porque había sido liberado don Javier 
Rupérez. Llegué acompañado del secreta
rio del Colegio, doctor Ordóñez.

— ¿Cómo lo encontró?
—Estaba desayunando cai¿ con leche, 

su aspecto general era bueno. Le dolía la 
pierna derecha.

— ¿Presentaba señales de ataduras?
—No. El dolor de la pierna podía ser 

a causa del frío. Presentaba unas pareste
sias en tercio inferior de la pierna dere
cha, con sensación de frialdad.

—La parestesia, si no estoy equivocado 
es una especie de hormigueo...

—Exacto. Ello no tiene mayor impor
tancia. Después del reconocimiento que le 
hicimos podemos asegurar que no le en
contramos ningún signo de enfermedad. 
Su estado de salud es perfecto.

— ¿De qué hablaron?
—Nos dijo que conocía Burgos, en cu

ya ciudad hizo la Milicia Aérea Universita
ria. Fumó tabaco rubio que le dieron en 
la Comandancia. Charlamos de cosas di
versas durante casi tres cuartos de hora. 
Le transmitimos el fuerte abrazo que para 
él nos había dado don Juan Manuel Reol 
Tejada, presidente del Consejo General de 
Castilla y León.

A menos de cinco kilómetros de la ciu
dad, con dirección a Madrid y a la altura

Uno de los hermanos de Javier Rupérez hace unas declaraciones a la prensa a su salida del 
domicilio de su hermano para dirigirse al Palacio de La Moncloa. (Foto Europa Press)

— ¿Le encontraron nervioso?
— No. Muy centrado, muy atento con 

todos, a los que daba constantemente las 
gracias. Se despidió dándonos un abrazo.

— ¿Estaba drogado?

— Pudiera ser que los secuestradores le 
hubieran suministrado algún calmante. 
No lo sabemos. Su aspecto era bueno.

— ¿Pero ustedes, cuando acudieron a 
reconocerle, llevaban algún tranquilizante 
en el maletín?

-Sí, responde el doctor Ordóñez. Yo 
llevaba “Valium”, pero no fue preciso 
dárselo. No lo necesitaba.

LAGUARDIA CIVIL NO 
LE

Tras la entrevista con los médicos acu
dimos a ia Comandancia de la Guardia i- 

vil para recibir información directamente 
del Teniente Coronel Jefe de la misma, 
don Jaime'Salom Redil.

“Nada que no sepa puedo decirle. No
sotros no le hemos interrogado. No nos 
pareció oportuno. Nos Emitamos única y 
exclusivamente a atenderle”.

— ¿Cuándo apareció?
—A las seis y cuarto fue encontrado, 

por una pareja de la Guardia Civil de Trá
fico, trasladándole inmediatamente a la 
Comandancia.

— ¿Qué aspecto tenía? ¿Cómo iba ves
tido?

—El aspecto era bueno. Se aseó aquí y 
después desayunó. Vestía un pantalón va
quero, alpargatas de tipo deportivo y un 
jersey. Los secuestradores le habían dado 
una manta con la que se cubrirá. Al salir 
para Madrid le proporcionamos un ano
rak.

— ¿Dijo cuántos eran los secuestradores 
que le acompañaban en el coche?

—Le doy a usted mi palabra de honor 
due no le hemos interrogado. Nos hemos 
limitado a poner el hecho en conocimien
to de la superioridad y prestarle la máxi
ma atención personal. Aquí habló con el 
secretario general dei Gobierno Civil y 
con los médicos. Hizo dos llamadas tele
fónicas y a las 8, acompañado del secreta
rio general del Gobierno Civü, emprendió 
viaje con dirección a Madrid.

— ¿Escoltado?
—Eso es normal.

NO LLEVABA DINERO PARA 
TELEFONEAR

del kilómeEo 234, se encuentra situada la 
gasolinera “Sucar”. Aquí charlamos con 
la primera persona con la que Javier Ru
pérez enrió en contacto tras ser liberado 
por sus secuestradores. Don Antonio Mar
tínez García respondió amablemente a 
nuestras preguntas, notándosele cierto 
nerviosismo por haber sido protagonista 
en el feliz resultado de la libertad del po
lítico centrista.

— ¿Cómo se enteró usted que era Ja
vier Rupérez?

— Estaba en la oficina sentado cuando 
oí que llamaban al cristal de la puerta. Vi 
a un hombre cubierto con una manta que 
me hacía señas para que le abriera. Creí 
que se trataba de algún autoeStopista. 
Le abrí y me í;ijo en-icnandom;- el carnet 
de identidad: -ny Ja.ier Ri'péie?, ¿0;^; 
conoce?, -.caban de ponerme en liber*’nd, 
por favor llame a ia (¡uardia Civil; yo no

tengo dinero para llamar”.
— ¿Qué hizo usted?
—Mi primera reacción fue de sorpresa. 

Le mandé pasar y le dije que se sentara. 
Llamé por teléfono al 091, pero no con
testaban.

— ¿No contestaba o marcó usted mal?
—Puede que fuera lo segundo. En ése 

momento llegó un coche de la Guardia 
Civil con una pareja de Tráfico, a la que 
el señor Rupérez se presentó, les dÿo 
quien era y si estaban controlando la ca
rretera porque sabía que le iban a poner
en libertad. MAI

— ¿Qué le dijeron los guardias? horas d
—Que no. Enseguida se marcharon. No te del ( 

sé más.
-¿Qué aspecto tenía?
—El de un hombre con frío y con bar-

ba de unos cuatro días. y ®
estaba <

NO ESTUVO SECUESTRADO ' ‘^'«nada
EN EUSKADÏ Wa dad

En la Comisaria del Cuerpo General de |g 
PoEcía nada nuevo se nos dice. Ño obs- 
tante nos consta, como es lógico, que se ^“O
realizan gestiones tanto por parte del anuncie 
Cuerpo Superior de PoEcía como de la J'”’a su 
Guardia Civil, pero de las mismas se man- Madrid
tiene el más riguroso silencio. encont

¿Dónde ha estado secuestrado Javier emocio 
Rupérez? Todo hace suponer que tan prO' gg| . 
longado encierro no ha podido ser en el , ®
País Vasco. ¿Permaneció en Madrid? Al' ' .
gún sector de la pohcía se inclina por es- ener o 
ta suposición, si bien no hacen comenta- . día Civ 
ríos. No obstante los casi 240 kilómetros herrnan 
que separan Burgos de Madrid hacen difi' drid, qi 
cil creer que los secuestradores se arries- según 1
garan a trasladar a su prisionero hasta detalles
Burgos. Pudo haber estado encerrado en 
Burgos, o en Aranda de Duero, o en algún 
lugar entre Burgos o Madrid. Los comen' 
tarios son para todos los gustos. La ver- sena
dad^ólo los secuestradores lo saber, 3do pe

niado q
(Pasa a-la página 16¡ * æacii
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Iras entrevistarse con 
Suarez, pasó a "chequeo" en 
Puerta de Hierro y hoy emprende 
vacaciones

"Se ha cumplido una exigencia 
de la Justicia"

í---------BANDRES:--------
l ^Tspero que ahora se cumplan

otras exigencias de justicia pendiente^’

La esposa de Javier Rupérez lleva a 
su hija Marta en brazos al salir de su 
domicilio madrileño en compañía de 
otros familiares para dirigirse al Pa
lacio de La Moncloa lugar al que fue 
conducido el diputado centrista tras 
haber sido puesto en libertad en las 
inmediaciones de Burgos. (Foto: 

Europa Press)

MADRID, 13.—(Logos).—La liberación de Ruoérez, 
también tuvo eco favorable en diversos medios políticos.
Así, el Presidente delC.G.V.Carlos Garaicoechea, decla
ró: "como es lógico, he sentido una alegría enorme. Creo 
que por encima de principios y convencionalismos polí
ticos, está la situación del hombre, de las familias concre
tas. Y esa situación humana es la que prima, al menos en 
nuestra visión de las cosas, y la que a mí me ha afectado 
no sólo en este momento, sino en todo el proceso del se
cuestro de Rupérez".

Preguntado por la 
coincidencia de la libera
ción de Rupérez con el 
debate en el pleno del Se
nado del Estatuto Vasco, 
Garaicoechea dijo: “Creo

Para el dirigente co
munista, Santiago Carri
llo, la liberación de Ru
pérez era la noticia más 
alegre del día. “Pienso 
—señaló— que todos los

DISTENSION
EN EL SENADO

Por su parte, los co
munistas han elaborado

tío con-

l mal? ¡ i 
En ése i 

ju ardía i 
L la que i 
es dijo ; ■ 
o la ca- j 
1 poner j;

IVo hay respuestas

¿CUAL ES EL 
PRECIO DE LA 
LIBERACION?

on. No

on bar-

leral de 
lo obs- 
que se 

rte del 
) de la 
►e man-

Javier 
an pro' 
¡r en el 
id? Al- 
por es- 
m en ta
rn etro^ 
en difi' 
arries- 

) hasta 
ado en 
1 algún 
jomen- 
La ver

Madrid, 13 dogos).- Liberado Javier RupeVez a primeras 
horas de la mañana, de ayer ni su hermano Ignacio ni el presiden- 

del Comité para la Liberación Joaquín Ruiz Jiménez conocían 
dué se había dado a cambio. Radio Nacional de España, en su 
Pnmer diario hablado "España a las ocho", ha abierto su infor- 
oiativo con el anuncio de la liberación. La noticia, en primicia, 
estaba en la calle, y había sido anticipada a las 7,20 por la men
cionada emisora nacional. Ruiz Jimébez declaró que "no se ha

la dado nada a cambio: sólo justicia".

Según el hermano del diputado centrista, a las seis y media de 
oianana recibió en su casa una llamada de ETA, autora del se

cuestro el pasado día 11 de noviembre en Madrid. Un joven le 
anunciaba que Javier Rupérez estaba en libertad y daba los datos 
para su localización: kilómetro 233 de la Carretera Nacional I, 

aorid-lrún, en un edificio posterior. Asimismo aseguraba que se

na íS¡

encontraba bien. Ignacio Rupérez, dada la hora y el estado 
ocional, rogó que repitiera el anuncio. Así lo hizo y después 

coigo el comunicante.
Media hora más tarde, en el domicilio de Rupérez se volvía a 

dia^C ^^^ telefónica, desde la Comandancia de la Guar- 
t^ivil de Burgos. En ese momento, Ignacio pudo hablar con su 

drid™*”®' anunció que estaba bien y que le traían a Ma
sen'' necesario que fuera a buscarlo. La conversación,
riot H declarado Ignacio Ruperez, fue breve. No se entró en

a les. No notó nada extraño.

em fri ® conceptos de la entrevista con Javier Rupérez 
l^g ' anoche en Radio Popular de Bilbao,su hermano Ignacio 
tad^^i^^^^^ términos son suyos y muy correctos. Pregun- 

mad causas que haya hecho posibleJ.: iiüeracióó, ha í-fis - 
cif¡p° '° sabía, aunque este hecho iba a contribuir a la pa- 

æacion y normalización del País Vasco.

En el Senado, el pre
sidente de la Cámara, Ce
cilio Valverde, manifes
tó: “Es una enorme satis
facción iniciar el día con 
esta noticia tan esperada. 
Ello nos permite abordar 
el tema de hoy, la ratifi
cación del Estatuto Vas
co, con el alma mucho 
más en paz”.

Para el portavoz de los 
senadores vascos, Miguel 
Unzueta, la liberación de 
Rupérez significaba ’’una

un comunicado en el que 
tras mostrar su satisfac
ción, denuncian “la con
tradicción absoluta entre 
las acciones terroristas y 
el fortalecimiento de la 
democracia que pone ra
dicalmente -en cuestión la 
existencia misma de ETA 
Politíco-Militar, que utili
za el terrorismo para la 
propaganda política, al 
tiempo que es incapaz de 
controlar las consecuen
cias de sus actos. ETA

que la ratificación puede 
terminar felizmente. Lo 
difícil se hizo allá por el 
mes de julio. Ha surgido 
un incidente en el Con
greso, que, para nosotros, 
ha sido muy grave (se re
fiere a la distinta inter
pretación en torno a la 
participación de Navarra 
en el eventual referén
dum de reforma del Esta
tuto Vasco). Pero sin en
trar en detalles, hay que 
decir que nosotros hemos 
sido fieles, absolutamen
te fieles, a nuestros com
promisos, conversaciones 
y palabras dadas”

FELIPE GONZALEZ: 
“SE HA ABIERTO UNA 
VIA DEL REPLIEGUE 
EN ETA”

Congreso y Senado 
reanudaron sus respecti
vos plenos con la noticia 
de que Javier Rupérez 
había sido liberado. Sa
tisfacción y alegría fue 
la tónica general de las 
declaraciones efectuadas 
por diversos parlamenta
rios, de las que recoge
mos las más significativas

El vicepresidente se
gundo del Gobierno y di
putado centrista, Fernan
do Abril Martorell, ma
nifestó que la liberación 
de Rupérez había sido 
“un triunfo de la lógica y 
la razón, así como de la 
propia democracia”. A 
su jucio, la componente 
internacional ha sido 
muy importante.

Por su parte, el secre
tario general del PSOE, 
Felipe González, dijo: 
“Hace tiempo estaba es
perando que se produjera 
la puesta en libertad de 
Rupérez por la informa
ción que se tenía. Creo 
que se han abierto algu
nas vías de repliegue en 
ETA (P-M). Se habrán 
convencido del error po
lítico y humano que este 
secuestro ha supuesto. 
Desde la perspectiva del 
Estado y de la democra
cia, creo que no se ha ce
dido en nada a la exigen
cia de ETA. Considero 
correcta, en este punto, 
la actuación del presi
dente dei Gobierno ’.

# El PCE anuncia que denunciará 
cualquier concesión que se haya 
hecho al margen de la legalidad

demócratas debemos fe
licitamos de que Javier 
haya sido liberado. Aca
bo de enviarle un telegra
ma diciéndoselo”.

Marcos Vizcaya, dipu
tado del PNV, manifestó 
que su partido “había he
cho todo lo que estaba 
en sus manos” para la 
puesta en libertad del di
putado centrista y aña
dió: “ya nuestras fuen
tes hablaban esta sema
na de la posible libera
ción, debido a que en 
este pleno se cumple una 
de las condiciones im
puestas, y estábamos a la 
expectativa de este hecho 
que hoy nos ha hecho 
dar gracias a Dios porque 
todo haya salido bien”.

Asimismo, el diputado 
de Euskadiko Esquerra 
Juan María Bandrés, di
jo: “Estoy muy satisfe
cho. Era una noticia es
perada, aunque ha sido 
larga la espera. Se ha 
cumplido una exigencia 
de la justicia: la libera
ción de Rupérez. Espero 
que ahora se cumplan 
también otras exigencias 
de la justicia pendientes’’ 
El diputado vasco citó, 
entre estas exigencias, la 
previsible creación de 
una comisión sobre la si
tuación de los presos vas
cos, que figura en el or
den del día del Pleno.

Preguntado ai él había 
participado en la negocia
ción para la puesta en li
bertad de Rupérez, afir
mó: “No he participado 
en las negociaciones, pe
ro hemos puesto en la ba
lanza nuestro pronuncia
miento moral en este te
ma. Si en el primer mo
mento no se hubiera pro
ducido aquella campaña 
contra Euskadiko Esque
rra y mi persona^ nues
tra participación podría 
haber sido más vadosa y 
más eficaz en el tiempo.

alegría para todos, sobre 
todo en esta jornada en 
que, una vez más, venía
mos con la sensación de 
qve hay algún sector de 
la_ opinión pública que 
involucra todo lo vasco 
con el terrorismo, lo que 
no es así. En todo caso, 
la puesta en libertad de 
Javier crea una situación 
que merece la pena en un 
día tan importante como 
este”.

Por otra parte, ajuicio 
del senador vasco Joseba 
Elosegui, la puesta en li
bertad del parlamentario 
centrista “altamente po
sitiva, porque ETA (P-M) 
ha desechado la baza 
fuerte que tenía en este 
caso. Eso quiere decir 
que hay gente que desea 
nuevas vías, que no son 
exactamente las de la 
fuerza”.

EL PC VASCO 
DENUNCIARA 
A CUALQUIER 
“CAMPANADA”

BILBAO, 13.-(Lo- 
gos).—Comunistas, So- 
ciaÚstás y centristas se 
han congratulado por la 
liberación de Javier Ru
pérez, destacando la de
claración de Juan María 
Bandrés que agradeció a 
ETA Político Militar di
cha liberación, “con la 
que demuestra su madu
rez política, y espero que 
el Gobierno atienda a las 
reivindicaciones relacÜb- 
nádas con la pronta libe
ración de los presos polí
ticos vascos”.

La coalición Euskadi
ko Esquerra ha agradeci
do a través de un porta
voz a cuantos se han so
lidarizado con Bandrés y 
los políticos de la coali
ción durante el mes de 
“injustos y violentos ata
ques de que hemos sido 
oojeto”.

Político-Militar ha de
mostrado palmariamente 
a lo largo del secuestro y 
con su desenlace, que los 
intereses populares y los 
intereses de Euzkadi que 
dicen defender, le exige 
su inmediata desapari
ción. Este sería el princi
pal servicio que se podría 
ofrecer al al pueblo vasco 
harto de salvadores.

El PCE ha exigido la 
libertad incondicional de 
Rupérez. Cualquier con
cesión fundamental y al 
margen de la actual lega
lidad que se haya realiza
do, contará con nuestra 
denuncia y nuestra críti
ca más enérgica”.

Por su parte, el secre
tario de UCD de Vizcaya, 
Joaquín Aguinaga des
mintió cualquier relación 
negociadora mantenida 
por el partido del Gobier
no con los secuestradores •

SUAREZ: “SIENTO 
UNA GRAN ALEGRIA”

“Siento una gran ale
gría por la liberación de 
Javier Rupérez” manifes
tó el presidente, Adol
fo Suárez, poco después 
de su llegada al Palacio 
de las Cortes.

Adolfo Suárez añadió 
que se había enterado de 
la liberación de Rupérez 
“esta misma madrugada 
y mantuve con él una 
conversación teléfonica y 
seguidamente estuve per
sonalmente con él duran
te unas horas”.

El presidente del Go
bierno arfimó también 
que “he cambiado im
presiones con Javier, que 
se encuentra muy bien. 
De todas formas, agregó, 
le están haciendo una 
revisión médica, porque 
no hay que olvidar que 
ha estado un mes see. f's- 
iiado”.
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MADRID, 13 (Logos).— En el domicilio de Javier Ru- 
pérez, el señor Ruiz Giménez habló sobre las gestiones 
que el comité pro-liberación que él ha presidido realizó 
para conseguir el objetivo buscado. Según parece, este 
comité ha influido decisivamente en la liberación del di
putado por parte de ETA-pm; aunque el señor Ruiz Gi
ménez no lo dijo tan abiertamente.

"Debo destacar —dijo— el trabajo que todos cuantos 
han participado en la comisión realizaron; las gestiones 
llevadas a efecto han surgido los resultados esperados y 
tenemos que alegrarnos de ello.

—¿Cuál fue la actitud del Gobierno frente a la comi
sión que usted presidía?

—La actitud del Gobierno, y en particular la del presi
dente, ha sido humana, serena y equilibrada. También lo 
fue la de los miembros de Euskadiko Ezquerra, entre 
ellos Juan María Bandrés.

-¿Y ETA?
—Hasta los propios responsables de ETA-pm han ac-

/ Aunque no se ha pagado ) 
I un precio por la liberación de 
\ Rupérez J 

tuado de la forma más racional. Ellos comprendieron 
que debían darle a este asunto una solución humanitaria, 
y así ha sido.

—¿Tiene alguna idea de donde ha estado Rupérez 
durante este mes? ¿Por qué ha durado tanto el secuestro?

—No tengo idea de eso que me pregunta, no se si es
tuvo en Madrid o en otra parte. En cuanto a la duración 
del secuestro, se debió a causas que no conozco tampo
co y que ETA califica de "dificultades técnicas”.

— ¿Cuáles fueron exactamente las exigencias de ETA 
para liberar a Rupérez? ¿Se han cuqiplido punto por 
punto esas exigencias? ¿Ha sido realmente efectiva la 
gestión de la comisión en este sentido?

—Se han creado las comisiones de investigación solici
tados, tanto para el Congreso de Diputados como para el 
Consejo General Vasco. A esto ETA ha respondido como 
espera bamos.

Creo y deseo que desde ahora los procesos de,etarras 
se agilizarán, y creo también que el comité ha contribui
do notablemente a la distensión y pacificación del País 
Vasco. Ha habido negociación con ETA, pero no en el 
sentido estricto de la palabra, sino un diálogo entre el 
comité pro-liberación y distintos interlocutores, un diá
logo en el que ha existido mutua comprensión. No se ha 
"pagado un precio” por la liberación de Javier Rupérez, 
pero creo que lo que ha influido decisivamente en ETA 
es el que se haya acelerado el sistema de revisión de casos 
de presos vascos que no tienen delitos de sangre. Pero in
sisto en.que todo se ha hecho dentro de la rectitud con 
que actúa la Justicia española.

SANCHO ROF: "NO NOS HEMOS 
BAJADO LOS PANTALONES”

TENERIFE, 13 (Logos).— "La reacción de la extrema 
derecha respecto ai Gobierno y a su postura ante la libe
ración del diputado Javier Rupérez no nos importa. Ella 
está lo suficiente desprestigiada para que su criterio al 
respecto no nos merezca crédito. Y si ellos dicen que nos 
hemos bajado los pantalones ante ETA político-militar, 
alia' ellos”. Declaró el ministro de Obras Públicas y Urba
nismo Jesús Sancho Rof al ser preguntado sobre el tema

de la liberación del diputado de UCD, una rueda de Pren
sa celebrada en el Gobierno Civil.

INCIDENTES EN EL JUICIO CONTRA DOS
ETARRAS______________ _______________

MADRID, 13 (Efe).— Ante la sección primera de lo 
Penal de la Audiencia Nacional se celebró ayer vista de la 
causa seguida a dos miembros de ETA, uno de ellos acu
sado de asesinato y dos delitos más, juicio que finalizó 
sin la presencia de los procesados y del público, por pro
ducirse incidentes.

Los procesados son José Miguel Azurmendi A(b¡zu y 
Miguel Sarasqueta Zubierrementeria, p,ara el prijnero de 
los cuales solicita el fiscal, por dos delitos de asesinato 
30 años de reclusión; por un delito de tenencia ¡licita de 
almas, dos años de prisión, y por otro de depósito de ar
mas, otros tantos.

Para Sarasqueta, como autor de un delito de conspira
ción para cometer asesinatos, el fiscal solicita siete años 
de presidio.

Azurmendi, junto con dos desaparecidos, en septiem
bre de 1978, dispararon contra dos miembros de la Guar
dia Civil, Lorenzo Soto y José Zafra Regis, cuando baja
ban de un vehículo de la Benemérita, en el mercado cen
tral de Atocha, de San Sebastián que resultaron muer
tos.

Estaban implicados en el caso también, según el fiscal, 
otros dos desaparecidos y el otro procesado.

Al comenzar el juicio, los dos procesados comenzaron 
a hablar sobre torturas, mientras se acercaban al tribunal, 
por lo que las Fuerzas de Orden Público les trasladaron a 
los calabozos. ËI público- fue desalojado al comenzar a 
gritar cuando la Fuerza Pública empujaba a los procesa
do hacia la puerta de salida.

El juicio continuó sin la presencia de procesados ni del 
público, y quedó visto para sentencia. '
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Rupérez LIBERADO
LLEGADA A LA MONCLOA

A las once menos cuatro minutos exac
tamente llegaba a La Moncloa el coche 
oficial en que Javier Rupérez venía desde 
Burgos, escoltado por dos vehículos de la 
Guardia Civil.

Ruperez vestía un anorak azul, que le 
prestaron en Burgos, y la ropa que llevaba 
cuando fue liberado: unos vaqueros pla
yeros, camisa y jersey. Llevaba gafas de 
sol y barba de varios días, aunque como 
contábamos en otra parte de esta infor
mación, había solicitado en la Comandan
cia de la Guardia Civil burgalesa útiles pa
ra afeitarse, cosa a la que, al parecer, no 
le dio tiempo. Tenía aspecto cansado pe
ro no triste.

Frente a la puerta principal del Palacio 
de La Moncloa esperaban cientos de pe
riodistas españoles y extranjeros, que se 
abalanzaron sobre el coche en que viajaba 
Rupérez, y que hubo de estar detenido 
varios minutos, pese a que el diputado no 

i quería hacer ninguna declaración por el 
momento. Así nos lo indicaba moviendo 
las manos y haciendo además con la ca
beza. Parecía muy emocionado y casi a 
punto de llorar.

Dentro del palacio se encontraban ya 
desde hacia rato los familiares del diputa
do. Su esposa, su hija, su madre, su her
mano Ignacio, y numerosas personalida
des de la política y las Fuerzas de Seguri
dad.

La esposa de Javier Rupérez, Geraldine 
fue la primera en llegar al palacio, poco 
después de las diez de la mañana, en un 

coche oficial que la trasladó urgentemen
te desde su domicilio. A las 12,05 llega
ron Ignacio Rupérez y su madre a bordo 
deurfSeat 124 familiar, de color rojo, en 
el que viajaba también Joaquín Ruiz Gi
ménez, presidente del Comité Pro Libera
ción.

Ruiz Girriénez, nada más conocer la 
noticia, se había trasladado urgentemente 
al domicilio de Javier Rupérez, donde lle
go sobre las 9,30 de la mañana. Allí con
tó a los periodistas y a la familia cuántos 
pormenores conocía sobre la liberación, 
y dijo que no había tenido ocasión de ha
blar personalmente con el diputado. Lue
go, informados de la hora en que éste lle
garía a La Moncloa, decidió acompañar 
a Ignacio y a la señora Rupérez, se ente
raron de que la esposa de este, Geraldine 
y su hija Marta, habían sahdo ya en direc
ción al palacio presidencial y allí llegaron 
ellos, como deciamos, sobre el mediodía.

Además de los familiares, en el palacio 
esperaban la llegada de Javier, Adolfo 
Suárez, el vicepresidente, Manuel Gutié
rrez Mellado, los ministros Antonio Ibá- 
ñez Freire, Rafael Arias Salgado y la cola
boradora de Rupérez en la Secretaría de 
Relaciones Internacionales de UCD, Gua
dalupe Ruiz Giménez, además de numero
sos miembros del partido centrista y otros 
políticos y diputados, que iban llegando 
poco a poco al palacio.

UN ABRAZO EMOCIONADO

Adolfo Suárez estaba muy contento y 
algo nervioso. El personalmente, al cono

cer la noticia, llamó por teléfono a la es
posa de Javier, Geraldine, para invitarle a 
que, con su hija Marta, acudiera al palacio 
a esperar a su esposo.

Cuando Rupérez llegó, sus primeros 
abrazos fueron para su mujer, su hija, su 
madre y su hermano, tras lo cual se en
contró con el presidente, con quien tam
bién se fundió en un fuerte abrazo, según 
contaron testigos presenciales que califi
caron la escena de "muy emócionante”.

El presidente se interesó por la salud 
de Javier y el trato que había recibido, 
tras lo cual lo dejó a solas con su mujer y 
su hija, y mantuvo una entrevista con va
rios dirigentes de UCD.

NO HAY DECLARACIONES

Minutos después, Adolfo Suárez y Ja
vier Rupérez se encerraron en el despacho 
presidencial, donde estuvieron más de una 
hora reunidos y mantuvieron una entre
vista secreta. Hablaron al parecer del desa
rrollo del secuestro y de todos los detalles 
que el diputado recuerda sobre el mismo.

A la una menos diez de la tarde, termi
nada la entrevista con el presidente, Ru
pérez abandonó el palacio.

Viajaba en un Seat 1430 azul oscuro, y 
con él iban su esposa Geraldine, su hija 
Marta y su hermano Ignacio. Al llegar a la 
verja del palacio, el coche se detuvo y 
Rupérez bajó del mismo durante unos mi
nutos para hablar con los informadores. 
Anunció) que por el momento no haría 

ningún tipo de declaraciones a la Prensa y 
que concedería una rueda informativa, y 
en la que explicará cuanto pueda sobre 
este mes que ha estado secuestrado.

Se disculpó diciendo que estaba muy 
cansado y tenía unas enormes ganas de es
tar a solas con su familia, que ha pasado 
una indescriptible angustia durante tantos 
días. Agradeció finalmente a los periodis
tas la atención con que hemos seguido las 
circunstancias de su secuestro.

RECONOCIMIENTO MEDICO '
EN PUERTA DE HIERRO

Tras marcharse del Palacio de La Mon' 
cloa, el coche en el que viajaba el diputa' , 
do se dirigió a la clínica Puerta de Hierro, 
donde Rupérez fue sometido a un intenso ¡ 
reconocimiento médico.

Los preparativos para realizar el exa
men en esta clínica se tomaron práctica' 
mente desde el primer momento de conO' 
cerse la liberación, ya que todo estaba 
previsto de antemano.

Sobre las dos menos veinte de la tarde, 
hora en que el diputado se encontraba ya 
con los médicos, aún no había sido somO' 
tido a interrogatorio policial, según noS 
confirmaron fuentes de la policía. Seguí’ 
parece, las instrucciones del Gobierno so” 
que por el momento Rupérez no prest 
declaración, con el fin de permitirle re
cuperarse por completo y descansar. Pr®' 
cisamente parece que Rupérez se torn^ 
unos días de vacaciones en ún lugar deS' 
conocido.
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ESFUERZO HOLANDES

Vista general durante la reunión de los ministros de Defensa de la Alianza Atlántica que tuvo lugar en Bruselas, al objeto de discutir los planes para la instalación de missiles 
de tipo medio. (Telefoto APj

BRUSELAS, 13 (Efe).- Los miembros de la Organización del Tratado del Atlántico 
Norte (OTAN) llegaron ayer a un acuerdo para la instalación de "missiles” de alcance 
medio en Europa.

El acuerdo prevé la instalación de 572 “missiles” "Crucero” y "Pershing-2”, de fabri
cación norteamericana, capaces de alcanzar el territorio de la Unión Soviética.

Holanda y Dinamarca, que hicieron algunas reservas, obligaron a los ministros de 
Relaciones Exteriores y de Defensa de la Alianza Atlántica a enmendar los términos 
previstos inicialmente en el anuncio de acuerdo.

* Han surtido efecto las 
presiones norteamericanas 
sobre Europa Occidental

En un clima de gran ten
sión política, se celebró en 
Bruselas la “cumbre” minis
terial de la OTAN para deci
dir la instalación en cinco 
países aliados europeos de 
572 missiles nucleares apun
tados sobre la Unión Sovié
tica.

Se necesitan jóvenes 
encuestadores de ambos sexos
Presentarse en San Vicente de Paúl, 7 piso 1.° 

derecha.

CENTRO DE ESTUDIOS 
REINA VICTORIA

BRUIUIA

San Miguel, 9 - 2.° 
Teléfonos: 214430 -214433

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHES SUSTRAIDO

SEAT 131 - 1600 
Z -5414 -F 
Color blanco

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS

Los ministros se enfren
tan a una fuerte resistencia 
de los Gobiernos de Holan
da y Bélgica, desautorizados 
políticamente en el interior 
de sus países para suscribir 
los proyectos de moderniza
ción del arsenal nuclear.

Numerosas transacciones 

a nivel nacional e internacio
nal se sucedieron en los últi
mos días para intentar en
contrar una fórmula de com
promiso que salve la solida
ridad de la alianza defensiva 
occidental.

TODO A PUNTO PARA 
LOS “EUROMISSILES”

La OTAN dio un salto 
adelante para los “euromissi
les” al conocerse que el Go
bierno belga había superado 
su crisis interna.

La solución de compro
miso alcanzada para evitar 
una inminente crisis del eje
cutivo la había proporciona
do el presidente de los So
cial Cristianos Flamencos y 
antiguo ministro de Defensa, 
Paul Vanden Boeynants.

La propuesta de Vanden 
Boeynants, constaba de tres 
puntos. Primero, la OTAN 
debía proponer unas nego
ciaciones inmediatas a la 
URSS con el fin de lograr la 
retirada de los missiles de 
“teatro” “SS-20”, que ame
nazan a Europa.

En segundo lugar, la 
Alianza Atlántica debía 
aprobar en todo su alcance 
el plan nuclear de moderni
zación, tanto en cuanto a la 
fabricación como en su ins
talación en cinco países 
europeos.

Por último, los aliados se 
reservarían el derecho, sin 
embargo, de revocar su de-, 
cisión si para el 31 de di
ciembre de 1980 los soviéti
cos habían aceptado las ne
gociaciones y éstas habían 
dado frutos.

Al filtrarse el compromi
so dentro de la coalición gu
bernamental, el Parlamento 
decidió aplazar por 24 horas 
una sesión prevista para ayer 
tarde, en la que iban a votar

se varias mociones antimissi
les.

Este retraso abrió el ca
mino a los “euromissiles”, 
según informaron fuentes 
políticas de Bruselas.

* PRELACTON
*ANFILAC
*BABYLAC
*PLASFIMON

Dietéticos Ulta, S. A.
Juan Pablu Bonet, 5 al 11. ZaragOZa-6

En Holanda, en cambio, 
el conflicto político no pre
sentaba síntomas de amai
nar, tras el veto del Parla- 

CINCUENTA 
ANIIENSANID

Para conmemorar la iniciación de 
nuestro Cincuentenario, dedicamos 
nuestro cariño a los bebés conce
diéndoles lactancia gratuita de nues
tros productos, durante un año, 
a los cuatrillizos nacidos 
el día 11 de Diciembre, 
en la Maternidad de la 
Ciudad Sanitaria José 
Antonio de Zaragoza.

Su Dr. le indicará el producto que necesitan 
los niños.

mento a los “euromissiles’*.
El primer ministro, An

dreas Van Agt, convocó una 
reunión de su gabinete para 
la tarde. En ella se acorda
ron las instrucciones a sus 
ministros de Relaciones Ex
teriores y Defensa, de cara a 
la reunión de la OTAN.

Van Agt estuvo en Bonn, 
en un intento por conseguir 
la simpatía alemana a sus 
problemas internos. Van Agt 
había solicitado un relevo 
de la obligación de instalar 
los “euromissiles” en suelo 
holandés.

El canciller alemán. Hel
mut Schdmit, no acogió con 
agrado la proporción holan
desa.

Estados Unidos también 
há pedido a sus aliados una 
decisión por consenso sobre 
el plan nucelar.

La diplomacia norteame
ricana compaginaba su pre
sión en torno a las fuerzas 
nucleares con una ofensiva, 
en relación con la situación 
planteada por Irán^ al rete
ner desde hace mas de un 
mes a medio centenar de re
henes norteamericanos.

El secretario de Defensa 
norteamericano, Harold 
Brown, dijo en la reunión 
preparatoria de la cumbre 
atlantica que había llegado 
el momento de que el mun
do civilizado aplicara sancio
nes contra Irán, por su desa
fío al derecho internacional.
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^No van a matar 
a los rehenes ( ai
!c ? yinternacionar/

TEHERAN, 13 (Efe).— Irán no ajusticiará a los 50 rehenes norteanaericanos, aunque 
un jurado pruebe los cargos de espionaje que pesan sobre ellos.

Los rehenes son “nuestros huéspedes y no nos gustaría tratarlos mal", manifestó el 
juez Sadeg Khalkhali en la ciudad de Qom, agregando que espera una pronta liberación 
de los detenidos.

Khalkhali, que es amigo personal del ayatollah Jomeini y sentenció a muerte a más 
de 300 personas en el Irán, r’eveló en sus declaraciones que el asesinato, la semana pa
sada en París, del principe Shafik, sobrino del Sha, fue obra de uno de los comandos 
dirigidos por él..

La acción de estos comandos, agregó l juez, proseguirá hasta lograr la muerte del 
ex-emperador y de^us colaboradores.

“Son nuestros huéspedes y 
no nos gustaría tratarlos mal”, 
ha dicho un amigo de Jomeini

El ministro dé Relaciones 
Exteriores, Sadeg Gotbzadeh 

j señaló que el juicio a los re- 
j henes< será .aplazado hasta 

después de que el “gran ju-, 
rado internacional” que de
be reunirse en Teherán, ha-

' ya investigado los crímenes 
de los Estados Unidos en el 
Irán.

SENTENCIA SIMBOLICA

Este jurado, que débe for-

marse en los próximos días, 
estaría compuesto por “an- 
ti-imperiaUstas y anti-sionis- 
tas”. Fuentes diplomáticas 
señalaron que, posiblemen
te, las autoridades iraníes 
demuestren la culpabilidad

de los rehenes y, tras una 
sentencia simbólica, ios ex- 

" pulsen dol país.
Por su parte, el ayatoUah 

Jomeini lanzó un nuevo ata
que contra los Estados Uni
dos, acusándolos de instiga
dores de la crisis en el Azer
bayán para ocultar sus pro
pios crímenes en este- país.

Mientras, y con vistas a

Lo que se espera es una 
sentencia simbólica, y que 
después los expulsen del país

Pueden impulsar una guerra civil en Irán >

Los ayatollahs 
se llevan mal

TEHERAN, 13 (ARAGON/ex
pres).— La rivalidad entre los ayato- 
lláhs Jomeini y Sariat Madari puede 
resquebrajar la unidad de la Repú
blica Islámica iraní. Sariat Madari, 
el líder religioso de las minorías tur
cas y de los musulmanes chiítas mo
derados, ha advertido a Jomeini, 
que si no liberaliza su política en 
Azerbaistán (donde se produjeron 
sangrientos disturbios en días pasa
dos) se puede encontrar con una 
guerra civil.

Saviat Madari ha censurado tam
bién a Jomeini por pretender disol
ver el Partido R^públicano Popular 
Islámico, que cuenta con casi tres 
millones de seguidores y que ideo
lógicamente se halla muy próximo a 
Sariat Madari, partidario de un isla
mismo liberal, frente al fanatismo 
del imán Jomeini. La explicación de 
Jomeini para acabar con ese partido 
es que sus seguidores son “contrarre
volucionarios”. Sariat Madari ha co
mentado con sarcasmo: “No todos 
sus seguidores pueden ser sionistas, 
porque entonces habría en Irán mi
llones de sionistas”.

En Tabriz, capital de Azerbais
tán, la delegación presidida por el 
ministro Bani Sadr, continua sus 
contactos con dirigentes de la mino
ría turca, sin que hasta ahora se ha
ya avanzado en la cuestión de fon
do, que es el grado de autonomía y 
la reforma de la Constitución. La 
región continúa en calm^, si bien 
los autonomistas partidarios de Sa
riat Madari, continúan armados y 
ocupando barrios de la ciudad, aun
que los edificios de la radiotelevi
sión y del Gobierno se hallan de 
nuevo en poder de los jomeinistas..

Los jóvenes fanáticos hacen 
caso omiso de las instrucciones 
del Gobierno, en el asunto de 
los rehenes
La carta, supuestamente 
apócrifa, de Kennedy a Jomeini, 
se ha convertido en un arma 
propagandística en Irán

do que se va a formar una comisión 
para ocuparse de lo que califica de 
acciones de elementos anarquizan
tes, entre los guardias revoluciona
rios, que han invadido tierras y edi
ficios del Gobierno. Esos “elemen
tos”, a los que ahora Jomeini pa
rece que se propone disciplinar, lle
van meses campando por sus res
petos en propiedad ajena. Las ofi
cinas alquiladas por Iberia para la 
delegación en Teherán están en po
der de estos jóvenes revoluciona
rios. Pese a que los alquileres están 
pagados y que el Gobierno ha or
denado el desalojo de, los locales, 
los muchachos continúan sin salir. 
Este es sólo un caso entre decenas 
de miles.

Los estudiantes que ocupan la 
Embajada americana y retienen a 
los 50 estadounidenses cautivosHian 
vuelto a desautorizar el miércoles 
al ministro de Asuntos Exteriores, 
Gotzadeh, quien había anunciado el 
martes, que los rehenes iban a reci
bir visitas de manera periódica.

na a la crisis, pues cada vez es ma
yor el énfasis que ponen tanto Jo
meini como Gotzadeh al aseverar 
que los rehenes sólo los liberarán a 
cambio del Sha. >

El deterioro de la situación in
terna en Irán perjudica a los rehenes 
pues Jomeini trata de mantener su 
prestigio de imán todopoderoso, 
manteniendo el desafío a Estados 
Unidos. El incidente de la supuesta 

. carta de Edward Kennedy a Jomei
ni en la que le exteriorizaba admira
ción y respeto en un tono empala
gosamente laudatorio, que delataba 
la procedencia apócrifa de la misiva, 
constituye una clara maniobra de 
propaganda interna. El miércoles a 
mediodía, después de que el diario 
Bambad —diario en persa, de gran

DE VISITAS, NADA

DESOBEDIENCIA JUVENIL

Las dificultades internas para Jo- 
meini se reflejan también en el he
cho de que el miércoles ha anuncia-

—“No sabemos nada de visitas, 
Gotzadeh no habla por nosotros 
porque no le hemos designado nues
tro portavoz” —han dicho en un co
municado—. Cada vez es más confu- 
sala situación de los rehenes, y algu
nos observadores han comenzado a 
plantearse si, llegado el momento, 
los estudiantes obedecerían una or
den de liberación ada por el propio 
Jomeini. Ya llevan 39 días de cauti
verio y no se apunta solución algu-

influencia en el país— publicara la 
supuesta solicitud de audiencia de 
Kennedy a Jom'eini, en la que admi
raba la labor realizada por el imán 
en los últimos once meses, la radio 
estuvo repitiendo el contenido has
ta después del mediodía. En Was
hington se había desmentido que 
Kennedy hubiese solicitado una 
audiencia al ayatollah, y el Minis
terio iraní de Exteriores reconocía 
el “malentendido”, pero millones 
de ciudadanos—en su mayoría anal
fabetos que se enteran de las noti
cias por la radio— se habrán queda
do convencidíos de que Edward 
Kennedy ha pretendido peregrinar 
a Gom y que el imán le ha rechaza
do despectivamente, pese a que la 
semana pasada trató de hacer méri
tos criticando la política de su país 
con el Sha.

Durante una entrevista en la televisión emaricana Darius Pahlavi 
Hillyer, sobrino del Sha del Irán, se ofreció a los estudiantes ira
níes que ocupan la Embajada de los Estados Unidos en Teherán 

a cambio de la libertad de los rehenes. (Telefoto AP)

la reunión de la Organiza
ción de Países Exportado
res de Petróleo (OPEP) que 
se celebrará la próxima se
mana en Caracas, Irán rea
firmó su intención de pedir 
a los miembros de la orga
nización un recorte en la 
producción del crudo.

Ah Akbar Moinfar, mi
nistro iraní del Petróleo , 
manifestó que este tema se
rá prioritario en la reunión 
de la “OPEP”, agregando 
que la mayor parte de sus 
miembros coinciden en la 
necesidad de disminuir el 
ritmo de producción o, al 
menos, mantenerlo en sus 
niveles actuales.

Irán, añadió el ministro, 
ha adoptado esta medida a 
fin de conservar esta fuen
te de energía para las ge
neraciones futuras.

La producción iraní .de 
petróleo es en este momen
to de 3,5 millones de barri
les diarios. Durante el man
dato del Sha la producción 
máxima era de seis millo
nes de barriles al día.

constatar que estos son los 
hechos”, dijo el ministro 
iraní..

El portavoz de Kennedy 
en Washington, Richard Bur
ke, rechazó de plano la exis
tencia de cualquier iniciativa 
del senador en este sentido, 
diciendo que éste “no ha 
mantenido ningún contacto 
con el Gobierno iraní”.

Las informaciones en T®' 
herán sobre el mensaje de
Kennedy son poco claraSi 
pues mientras Gotbzadehs ’̂ 
ñalaba que la propuesta 
Kennedy llegó a su 
rio a través de un mensaK' 
el hijo del ayatollah AhW’ 
se refiere a la existencia o* 
una carta del senador.

El periódico “Banibad 
y la radio oficial hicieron pu; 
blica una traducción al

?

LA CARTA DE KENNEDY

Gotbzadch .insistió tam
bién en a veracidad de sus 
manifestaciones sobre el 
mensaje y nuestras posicio
nes, niega sus iniciativas por 
razones que él debe cono
cer; nosotros sólo podemos

de la carta, en la que se ha®® j 
un elogio de la rcvoluj^ 
iraní y del ayatollah Joiw®^ 
ni, ál que felicita por su 
logros. . P

“Decidimos manifestari 
nuestro apoyo desde que h* 
vimos conocimiento de su 
enseñanzas y creencias”, u* 
ce el texto de la carta, I®* 
chada el nueve Je diciembre

Fuentes oficiales 
agregaron que el ayatoUu 
no manifestó en ningún u’U 
mento su intención de acep 
tar la petición de KenneUy 
para una entrevista.
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En la mañana de ayer

PUDO VOLAR
MEDIO VICO

VIGO, 13 (Logos).- A las 12,30 de la mañana de ayer 
saltó por el aire la tapa de una alcantarilla de la avenida de 
Guixar, frente a la antigua fábrica de refinado de aceite ve- 
general (REACE), subastada y puesta en marcha por su ac
tual propietario, la empresa “Rihasa”. Acto seguido comen
zaron a volar las tapas de las alcantarillas a derecha e iz
quierda déla primera con gran estruendo. La última tapa en 
saltar lo hizo en las instalaciones de la conservera comercial

arrancaran numerosos cas
cotes de la avenida.

Poco después de que se 
registrase este accidente lle
garon a la zona los bombe
ros y técnicos municipales 
que investigan las causas de 
la explosión y las primeras 
hipótesis que se barajan la

de Vigo, situada a unos 200 metros calle ahajo, que perforó achacan a una posible acu-
el tejado de una nave en la que se trabajaba sin-que, afortu
nadamente, ocurriera nada a los operarios. Se desconocen 
las causas, aunque se supone que se han debido a una acu
mulación de gases.

mulación de gases ori^nada 
por los vertidos de las indus
trias próximás y propiciada 
por el hecho de que las llu

propia red que dificulta la 
aireación de ésta.

Se desconoce como se ha 
producido la explosión 
puesto que necesariamente 
ha tenido que producirse 
fuego o al menos una chis
pa.

Los técnicos de Ribasa 
aseguran que los vertidos al 
alcantarillado de su factoría 
lo componen únicamente 
aguas de Refrigeración y que 
sus instalaciones se encuen-

HUELVA

GUARDIA 
CIVIL 

ASESINADO
EN SU PRIMER 

SERVICIO

Los registros que volaron 
por el aire estaban situados 
entre el número 2 y 84 de la 
avenida de Guixar, situados 
en ambos lados de la aveni
da, que está edificada por 
solo uno de ellos ya que el 
otro da al mar.

El accidente ocurrió cer
ca de las instalaciones por
tuarias en las que se encuen
tran depósitos de Butano y 
el muelle de descarga de 
Campsa, pero curiosamente 
y quiza debido a que las ta
pas de los registros de las al
cantarillas están en aquel 
lugar cubiertos con rejillas, 
evitó que se acumularan los 
gases.

Algunos testigos presen
ciales señalaron que inme
diatamente después de la ex
plosión se notaba cierto olor 
a gasolina u otros hidrocar
buros ligeros.

Por acumulación de gases saltaron varias 
tapas de alcantarillas junto a los depósitos 
de Butano y Campsa

■ Milagrosamente no se produjeron víctimas

A esa hora no circulaban 
peatones por la avenida, 
aunque los vecinos, del ba
rrio de Teis se alarmaron 
por la violencia de la explo
sión y por su conocimiento 
de la peligrosidad que entra
ña cualquier accidente de es
te tipo en esta zona que pu
do provocar que saltara por 
los aires media ciudad.

vias de estos últimos días ha 
acumulado los gases en las

tran geográficamente más al
tas a la zona donde se ha

bocas de alcantarilla y en la producido la explosión.

HUELVA, 13. (Logos). — El guardia civil Manuel 
Reina Ponce, casado y padre de tres hijos, de 33 años 
de edad, resultó muerto a consecuencia de los dispa
ros sufridos en un enfrentamiento con dos individuos 
en la playa de la Antilla, hecho que sucedió en la ma-' 
ñaña de ayer.

El citado agente que acaba de incorporarse a su 
destino en Lepe y prestaba su primer servicio, se ha
llaba vigilando en la población veraniega cuando fue 
atacado por los dos individuos, según pudo declarar 
poco antes de fallecer en un centro sanitario de Lepe.

En relación con este suceso, el gobernador civil de 
Huelva ha dado a conocer la siguiente nota oficial:

“Según informa la Jefatura de la 212 Comandan
cia de la Guardia Civil, a las 6,30 horas del miércoles 
el guardia civil don Manuel Reina Ponce se presentó 
en su acuartelamiento de la Antilla con heridas en el 
costado derecho producidas por arma de fuego, mani
festando haber sido, atracado por dos individuos a los 
que sprprendió robando en un chalet del citado nú- - 
cleo turístico. Seguidamente fue trasladado al centro 
sanitario de Lepe, donde falleció a las siete horas, 
cinco minutos.

El señor Reina Ponce prestaba servicio de vigilan
cia en la costa en el momento de producirse los he
chos anteriormente relatados. En la zona de los he
chos, de índola arenosa, han sido observadas señales 
de lucha, apareciendo dos bolsas conteniendo latas de > 
conserva y gorras, así como funda de pistola del guar
dia civil con el enganche desgarrado. Dicha arma, de 
9 milímetros de largo, número 72.599 no ha sido ha
llada, suponiéndose la lleven tales individuos.

BANCO DE SANTANDER
Además de hacer volar 

las tapas de los registros del 
alcantarillado, la violencia 
de la explosión hizo que se

INTERNATIONAL INC
.0 MIAMI

Del "Hotel Cristina" de Las Palmas

SE LLEVA/V JOYAS 
POR VALOR DE 
TREINTA MILLONES

PRIMER BANCO ESPAÑOL
FUNDADO EN USA

. las palmas de GRAN CANARIA, 13 (Agen
cias).— A unos treinta millones de pesetas asciende el 
valor de las joyas robadas en un atraco perpetrado 
con|rá la joyería “Lady Cristina” en Las Palmas de 
Gr?n Canaria.

El atraco tuvo lugar cuando los empleados de la 
loyería, situada en los bajos del Hotel Cristina, en la 
playa de Las Canteras, se disponían a retirar las joyas 
Pel escaparate para introducirlas en la caja fuerte.

En ese momento penetraron tres individuos con 
los rostros desfigurados con medias y uno de ellos 
armado con una pistola. Según los empleados de la 
joyería, el aspecto de los atracadores era de extran
jeros, como europeos meridionales.

Se llevaron el contenido de las bandejas más im
portantes: aquellas que contenían brillantes y oro, 
y dejaron las que tenían menor valor, por lo que se 
cree se trata de profesionales.

Según una primera valoración de lo robado, el 
Ootin puede rondar los treinta millones de pesetas.

RED BANCO DE SANTANDER 
834 oficinas en 23 países

A.
B.

E.
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fuerte terremoto en
SURAMERICA

^STOCOLMO, 13 .- Un 
registró en el 

na a una amplia zo-
^^'^Ptende Venezuela, 
t^olombia y Ecuador.

OZ.i-n ^^''''^^oto ocurrió a las 
ñola) hora espa-

zA P^''scer el temblor alcan- 
'^^Snitud de 8,1 en la es- 

vat ^'fcher, según el obser- 
^forio sueco de Hagfors.

"Cf delegación de la agencia 
® Ecuador indica que el 

intensidad" 
dpc y 3 otras ciuda-

del norte ecuatoriano.
Ecu datos recogidos en

epicentro se localizó 
Colombia.

27 MUERTOS EN COLOMBIA

Unas veintisiete personas han 
muerto, más de cincuenta han 
resultado heridas y se han regis
trado cuan tiosas pérdidas a causa 
de un fuerte temblor de tierra 
en la zona centro y sudocciden
tal de Colombia, en la costa del 
Oceano Pacifico.

Los primeros informes extra
oficiales indican que el terremo
to ha causado además daños a 
diecisiete poblaciones y que han 
quedado destruidos dos munici
pios, el Charco en Narino y el 
Guapi en el Cauca.

La intensidad del temblor, 
fue de casi ocho grados de la es
cala Richter.

4 SUCURSALES EN:

Frankfurt 
Londres 
Nueva York 
París

1 AGENCIA EN:

Miami

3 OFICINAS EUROPEAS
DE REPRESENTACION EN:

Bruselas 
Ginebra
Viena

FINANCIERA INTERNACIONAL:

Santander Finance 
Ginebra

9 OFICINAS AMERICANAS 
DE REPRESENTACION EN:

Bogotá

Buenos Aires

Caracas

Guatemala

Lima

Méjico

San Juan

Santo Domingo

Sao Paulo

10 BANCOS FILIALES EN AMERICA:

Banco de Santander Argentina

Banco de Santander Costa Rica

Banco de Santander Chile

Banco de Santander International

Banco de Santander Dominicano

Banco de Santander y Panamá 
(Con Sucursal en El Salvador)

Banco de Santander Puerto Rico

Banco Inmobiliario de Guatemala

Banco Sociedad General de Crédito

Casa Bancaria Santander-Uruguay

La mayor red bancaria española en el extranjero
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ARAGOIDIARIO « AVISOS ■Jueves

ASAMBLEA DE "EL CACHIRULO

SEGUIRAN LAS
TEMPERATURAS SUAVES

CIERRE DE RECEPCION DE REMOLACHA

EXPOSICION FILATELICA

ESTUDIANTES Y MODISTILLAS

CINE CLUB GANDAYA

ADVERTENCIA DE "ATADES

MUESTRA PICTORICA

CORTES DE AGUA

JUEVES DIA 13

SEí

Efeméridestiempo que hará

Teléfonos
de interés

Guardia Civil: 21-82-69.
Policía Municipal: 092.
Renfe: 214266.
Obras Públicas: 437 622 
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en 

rretera: 257007.
Mañana viernes, día 14, a las 8,15 de la tarde, tendrá lugar la 

proyección del largometraje "Gulliver" de Alfonso Ungría, dentrp 
del ciclo de cine de hoy programado por este cine club.

La sesión está reservada a los socios del club. Los interesados 
pueden darse de alta comp tales a la entrada de la sesión (Salón de 

..Actos de la Caja de Ahorros de la Inmaculada) Independencia, 10.

—Calle de Martín Abanto, de las 8 a las 10 horas.

VIERNES DIA 14

Aeropuerto: 349050.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915.
Comisaría de Policía: 091.

Los días 14, 15 y 17 del presente mes, que coinciden con el vier
nes y sábado de esta semana y lunes de la próxima, permanencerá 
cerrada la Recepción de remolacha de Terrer.

Este cierre ha sido acordado por la Comisión Mixta de Recepción 
y Análisis, y es consecuente con lo acordado anteriormente en la 
ordenación de la campaña de entrega.

El día 18 de diciembre se reanudará la entrega con carácter de 
completa libertad, no sujeta por lo tanto a turnos ni cupos.

1784.— Fallece el poe
ta'inglés Samuel Johnson 
que fue enterrado en la 
abadía de Westminster.

ft

Agenda

Se comunica a todos los socios de la peña “El Cachirulo” 
que el próximo domingo día 16, a las 11 de la mañana, en 
primera convocatoria, y a las 11 30 en segunda, se celebrará 
la asamblea general ordinaria del año en curso, de acuerdo 
con el siguiente orden del día:

1.— Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior.
2.— Actividades desarrolladas durante el año 1979.
3.— Estado de cuentas, y presupuesto de gastos e ingre

sos para el año 1980.
4.— Renovación de Junta Directiva, de conformidad con 

los estatutos sociales.
5.— Ruegos y preguntas.

■ ¡S de diciembre 
■ i* de 1979

quienes lleven el nom
bre de los santos Lu
cía, virgen. Eugenio, 
mártir y Bartolo, con
fesor, que hoy cele
bran su onomástica.

El Hogar del Pensionista de la Seguridad Social, situado 
en el barrio de Las Fuentes está organizando una exposición 
filatélica que permanecerá abierta durante los días del 26 al 
30 de diciembre, en horas de 4 a 8 de la tarde. La Dirección 
General de Correos ha concedido, para esta ocasión, un ma
tasellos conmemorativo, que irá impreso en los sobres que 
seán regalados a los visitantes. Estos sobres irán animados 
por un dibujo alegórico con la inscripción “Feliz Navidad a 
la tercera edad". Feliz también se la deseamos nosotros.

SOBRE LA ALIMENTACION
DEL DIABETICO

El próximo sábado, a las ocho de la tarde y en el salón 
de actos de la Cruz Roja se celebrará una charla-coloquio 
sobre el tema “La alimentación del diabético”, con la inter
vención del diabetólogo y colaborador de la Lucha Antidia
bética de Cruz Roja Española en Zaragoza, Dr. Chóliz_ Polo. 
El acto -será público y está organizado por la Asociación de 
Diabéticos de nuestra ciudad.

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2 54500 5y91-2 53160a

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial; 355700.

Radio - Taxi: 427362

Ante las frecuentes llamadas recibidas por ciertas personas se 
viene realizando visitas por los domicilios vendiendo toda clase de 
artículos y objetos en beneficio de los subnormales de ATADES 
e incluso solicitando donativos para los mismos, esta asociación 
quiere hacer público que ningún momento ha realizado campaña al
guna de venta domiciliaria ni recoge donativos por estos procedi
mientos, siendo personas desaprensivas quienes lo vienen haciendo 
en nombre de la asociación sorprendiendo la buena fé de las familias 
zaragozanas y su mejor disposición de ayuda a nuestra labor.

Existen unos equipos de señoritas debidamente autorizadas y 
documentadas, encargadas de la suscripción de socios protectores 
pero que nunca solicitan donativos directos, ni pueden admitir 
sus importes, ni venden objetos de clase alguna.

ATADES, al hacer pública esta nota, agradece las ayudas que 
por los conductos legales recibe del pueblo de Zaragoza y pide la 
colaboración del mismo para desterrar todo intrusismo y desapren
sión.

En la sala de arte “Luzán”, Avda. de la Independencia, 
10; se inauguró ayer, a las ocho de la tarde, una exposición 
de pintura del artista turolense Salvador Victoria. La mues
tra recoge una selección de la obra de este pintor en la déca
da de 1970-79. Con tal motivo el profesor Gonzalo Borrás 
dirigió una charla-coloquio en torno a la ejecutoria del cita
do artista.

Se trata de otro de los acontecimientos programados por 
el Servicio Cultural de la Caja de Ahorros de la Inmaculada.

—Barrios de Torrero y de la Paz, en horas de 7,30 a 12.
—Calle Delicias, (tramo comprendido entre las de Caspe 

y Duquesa de Villahermosa); calle de Borja. En la totalidad 
del Barrio de las Delicias, se apreciará una considerable pér
dida de presión con este motivo. Afectará al horario de 8 a 
12 de la mañana.

El servicio será restablecido tan pronto como se subsa
nen las causas que le interrumpieron.

niARin np / í dirección:UC / PRENSA ARAGONESA, S. A./ Teléfono 23 00 99 /Y ADMINISTRACION.

ZARAGOZA/ Marcial, núiii. 2 / De los artfcubs firmados responden siempre / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054
/ Depósito Legal: Z-22-1970 / autores sin que su publicación suponga / (Centralita COR 3 líneas)

j que el periodico comparte las ideas expuestas, j

EL SOL sale a las 7,29 y se none a 
las 16,48 (hora solar).

Cupón pro-ciegos 
de ayer

LA LUNA sale a las 1,18 v se po
ne a las 13,32 (hora solar).

No olvide 
felicitar a

MADRID, 13. — En las últimas 24 horas ha llovido con 
intensidad en Galicia y en Asturias y a última hora de forma 
más débil en otros puntos de la vertiente Atlántica.

En el Sur y en las regiones mediterráneas el tiempo ha 
sido soleado. Las temperaturas diurnas se han mantenido, en 
general, muy suaves, oscilando entre los 8 grados de León y 
los 24 de Murcia.

Para hoy, se espera que las lluvias se vayan generalizando, 
en primer término a la vertiente Atlántica y posteriormente al 
Cantábrico, Aragón y Cataluña, siendo las regiones mediterrá
neas y Baleares las que tendrán todavía tiempo soleado. Las 
temperaturas iniciarán un descenso por el Noroeste del país.

Avance de predicción para mañana: Chubascos en la mi
tad Noroeste del país con nevadas por encima de los 1.200 
metros. Temperaturas en descenso.

Avance de predicción para el sábado: Chubascos en el 
tercio 'Norte y nevadas en las montañas de la mitad norte pe
ninsular, grandes claros en el resto. Temperaturas más bajas.

Aragón: Nubes y claros con chubascos dispersos a última 
hora. Temperaturas suaves.

1466.— Muere Dona
tello, el escultor florenti, 
no, precursor de Miguel 
Angel.

1474.— Isabel, la futu
ra Reina Católica, sale 
del Alcázar segoviano, 
para ser proclamada Rei
na en la Plaza Mayor de 
Segovia.

1521.— Muere Manuel 
I, El Afortunado, Rey 
de Portugal.

1545.—Se inaugura el 
Concilio Ecuménico de 
Trento, convocado ante 
la amenaza que para la 
unidad cristiana en Occi
dente significaba los 
avances del protestantis
mo.

1620.— Luis XIII de 
Francia prohibe la cele
bración de corridas de 
toros.
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OR las Vísperas de Navidad llega puntualmente 
Santa Lucra, una celebración que entraña 

simpático embrujo. En tiempos, la fecha empezaba a 
marcar el comienzo de las vacaciones navideñas para 
los estudiantes que este día chicoleaban con las 
modistillas, a las que preseguran con cariñosos 
requiebros. Venía después la chocolatada, la 
merienda, el baile y tal vez el Inicio de algún Idilio 
que no pasaba de ser flor de un dra. Las Jóvenes 
modistas, tras la visita y el rezo ante la imagen de lá 
Santa, alegraban las calle’s con su alegrra festiva y 
plural, arracimada en grupos rientes, que 
comprometían cordialmente a “tunos”, cadetes y 
universitarios. Es simpática la estampa y la 
traemos aquí, para que disfruten de su recuerdo los 
jóvenes de entonces —Padres y madres hoy— y 
procuren revitallzarla los estudiantes y modistillas, 
que este día lo son.

Aunque nos guste más mirar al futuro del pasado, 
hay cosas como estas, que nos hacen sentir la 
añoranza de su encantadora simplicidad y gozar de su 
grata evocación. Lo que nos obliga a desear 
íntimamente su vuelta a nuestras costumbres 
ciudadanas, en las que tan entroncada estaba esta 
Inefable celebración, cargada de juveniles anhelos, de 
espontánea sinceridad, de Ilusionada convivencia. 
Algo que lamentablemente se esta perdiendo o se ha 
perdido ya, produciendo un distanciamiento 
antisocial y podría decirse que hasta inhumano en un 
mundo cuyo vivir podría ser verdaderamente bello, si 
le llenáramos de contenido amable, alegre y limpio, 
como el que tenía para modistillas y estudiantes de 
Santa Lucía.

COVARRUBIAS

1797.— En Dusseldorf ® 
(Alemania), nace el poeta a 
Enrique Heine. O

1813.— En Alcantari- 8 
Ha (Murcia), nace Sebas-. » 
tián Lorente Ibáñez, que É 
realizó una labor pedagó- B 
gica en Perú que aún se 0 
recuerda. También escri- 8 
bró la historia completa 
de este país. æ

1824.— La Conferen- i 
cía Físico-Matemática- s 
Experimental de Barcelo- 1 
na, raíz de la Real Acá- 
demia de Ciencias y Ar- 8 
tes, es clausurada por È 
orden de Fernando Vil. 8

ZAZ/MAD sal. 08^5 Ue. 09,10
FARMACIAS DE SERVICIO DÍA Y NOCHE

ZAZ/MAD sal. 23,30 Ue. 00,15

MAD/ZAZ sal. 07,20 Ue. 08,05

MAD/ZAZ sal. 19,25 Ue. 20,10

ZAZ/BCN 08,45 Ue. 09,25

BCN/ZAZ sal. 21,15 Ue. 22,00

AO-5-7 ZAZ/BIO sal. 15,35 Ue. 16,15

12,00 Ue. 12,40

12,20 Ue. 14,00

14,15 Ue. 14,55

RE

Del refranero

Farmacias de guardia ''Para llegar volando

El agua cría ranas, y el vi
no no tiene esa maña.

El hombre se anda a ganar 
y la mujer en gastar.

El homtpre malo siempre 
maquina engaño.

1865.— Nace en Gra- 8 
nada el escritor Angel B 
Ganivet. S

1894.— En una isla de 
las Samoa (Oceania), fa- 
llece el novelista inglés 
Roberto Luis Stevenson.

Ca-

C(

1870.—‘ En Génova, | 
cuando iba en comisión | 
para ofrecer la Corona I 
de España al duque de | 
Aosta, futuro Amadeo i, | 
fallece Pascual Madoz. - |

IB-057 
Diario.

Baltasar Gracián 8, Villellas.
Castelar (San José) 91, Gimeno Pardo.
Coso 125, Casaña.
Fray José Casanovas (Avd. Navarra 32) 1, Roma- 

goza.
Lasierra Purroy (Torrero) 5, Muñoz H.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 
10 DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL 
PERIODO DE MEDIODIA

Compromiso Caspe (Lai Fuentes) 115, Allué.
Daroca (Delicias) 55, Tarancón.
Estébanes (Esq. D. Jaime I, 17) 31, Ucelay- 

Rived.
Graus (Delicias) 5-7 Bandrés.
Paseo Pamplona 25, Ochoa.
Pedro María Ric 39, Manso.
Plaza Millán Astray 5, Sahagún.
Predicadores 67, Gómez Aldea.
Santa Cruz Seros (Balsas Ebro Viejo) 49, 

Ruiz Tapiador.
Via Ibérica (Casablanca) 12, Royo.
Vicente Berdusán (Plaza Roma) 22, Poves.
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando direc
tamente al teléfono 257253.

IB-059 
Diario.

IB-056 
Diario.

IB-058 
Dairio.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

Lun., Mier., Vier., Dom.

AO-508 BIO/ZAZ sal.
Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal. 
Mar., Jue., Sab.

AO-507 VLC/ZAZ sal. 
Lun., Mier., Vier., Dom.
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ZARAGOZA, 13 (ARA
GON/expres, por J.L.E.).— Los 
futbolistas del Real Zaragoza, a 
las órdenes de Manolo ViUano- 
va tuvieron ayer doble sesión de 
entrenamiento en las instalacio
nes de la Ciudad Deportiva.

Por la mañana, desde las diez 
y media y durante dos horas, se 
realizaron ejercicios con balón 
consistentes en técnica indivi
dual y colectiva y después prác
ticas de marcee y desmarcaje 
con dos partidillos en dos gru
pos, cuatro contra cuatro, uno, 
y eí otro a lo ancho del campo 
y al primer toque. Se finalizó 
con el cambio y la permuta de

los grupos y con 
relajamiento.

Antich. dado de alta
Alineación para Maürid prácticamente decidida y nueva lesión de Salvatierra

Como novedad, lamentable 
novedad otra vez, la circunstan
cia de que Salvatierra no pudo 
terminar el entrenamiento pues
to que volvió a acusar molestias 
en la rodilla. Una rodilla, que - 
por su casi enigmática lesión, es
tá preocupando seriamente.

Por la tarde, a partir de las 
cuatro y media, también en la 
Ciudad Deportiva los componen-

EXTRAÑA 
DESAPARiCIONj 

DE NINO
BENVENUTI
TRIESTE (Italia), 13. (Efe). - 

Desapareció ayer miércoles de su 
casa de Trieste, Norte de Italia, en 
extrañas circunstancias el boxea
dor Niño Benvenuti, ex campeón 
mundial de los pesos medios.

La denuncia de la desaparición 
la hizo su esposa, Giuliana, ayer 
tarde, en un cuartel de carabine
ros de la ciudad.

La esposa del famoso ex bo
xeador explicó que en los últi
mos días Niño estaba muy preo
cupado por su situación económi
ca, después de una serie de negó 
dos que le salieron mal.

Amplió que Niño no solía lle
var consigo el pasaporte, pero lo 
recogió la última vez que estuvo 
en casa.

La última vez que Niño Ben
venuti apareció en público, en 
Trieste, fue en la tarde del 30 de 
noviembre pasado, con motivo de 
la reunión internacional de boxeo 
celebrada en el Palacio de Depor
tes de esta ciudad, en la que se en
frentaron el campeón australiano 
Tony Mundine y el campeón ita
liano de los semipesados Ennio 
Cometti.

Benvenuti fue presentado a los 
aficionados en el cuadrilátero del 
Palacio de Deportes, junto al cam
peón yugoslavo Mate Parlov.

Se informó aquí que la policía 
estableció controles en los puestos 
fronterizos y en los aeropuertos 
para tratar de localizar a Benve
nuti.

nada más para sumar un positi
vo, o los dos. Por ilusión y de
seos que no quede. Que ya sabe
mos qué cada vez es más difícil, 
pero ni mucho menos imposible. 
Sólo es preciso que continúe la 
buena racha de las últimas con
frontaciones.

Hoy, esta tarde jueves, en La 
Romareda, entre los componen
tes de la plantilla zaragocista, a 
las cuatro, se celebrará el habi
tual partido de los jueves.

tes de la plantüla zaragocista en
trenaron a base de ejercicios fí
sicos, con una buena sesión de 
calentamiento y con actividades 
en el gimnasio. En total la sesión 
vespertma tuvo una duración de 
una hora y cuarto aproximada
mente.

Antich, que intervino en los 
ejercicios de preparación por la 
mañana, no lo hizo por la tarde 
puesto que acudió a la consulta 
del médico donde le fueron he
chas unas radiografías para dic
taminar el estado de su mano 
lesionada que le ha impedido 
jugar en los últimos partidos. 
Una vez vistos los resultados de 
dichas radiografías, los servicios 
médicos del club le han dádo el 
alta al yugoslavo que podrá ac
tuar el próximo domingo en el 
Manzanares.

ViUanova acogió con satis
facción el alta médica de Rado
mir Antich, pues puede ser una 
pieza clave para los planes que 
tiene previstos, a la hora de en
frentarse en su campo al Atlético 
de Madrid. De no surgir sorpre
sas de última hora en el “Vicen
te Calderón” actuará el once 
considerado de gala que está en 
la mente de todos y que será 
Irazusta; Lasa, Camps, Antich, 
Casuco; Oñaederra, Güerri, Vic
tor, Alonso, Amorrortu y Valda- 
no.

Es una buena noticia la anun
ciada reparación de Antich, por
que el partido —como todos— no 
va a ser fácil, pero, sin embargo, 
se tienen puestas muchas espe

ranzas. Porque los zaragocistas 
van a saltar al césped dispuestos 
a continuar ñnbatidos una jor-

O

5

O

5

QUE SE MARCHEN

O

oESOLADOR PANORAMA

TídtKICOLOK '

RAPTADOS PORI 
EL CONDOR 

GIGANTE

y, úuuo vewNt

UAumcí CHEVALIER MATÜT MILLS GtORGtSANDERS wiüRiDHvoíWHITE
«.«.ANDERSON. ..-HAMSHERE Of AMULO

CSKl 

CINE PARA TODOS

I da 
:ele* 

de

poe- 
ison 
n la

dorf 
oeta

tarl- 
bas- 
que 
agó- 
1 se 
scri- 
lleta

ren- 
tica- 
elo- 
^ca- 
Ar- 
por 
II.

Gra*
ngel

ova, 
sión 
roña 
5 de 
30 I,

la de 
. ía- 
iglés 
on

CION. 
154

Galería Sala de Arle
PLkpnuos(x:œRO,2

JOSE MORELLON
RETROSPECTIVA V TEMAS TAURINOS

RESULTADOS 
DE LA COPA

DE LA U.E.F.A.
MADRID, 13 (Efe).- Resul

tados de los partidos de vuelta 
(entre paréntesis de los de ida) 
de los octavos de final de la 
Copa de la UEFA jugados 
ayer:

Kaiserslautern, 3 - Diosgyoer, 
O (2-0).

Universitatea Craiova, O - Bo
russia Moench. 1 (0-2).

Estrella Roja, 3 - Bayern Mu
nich, 2. (0-2).

Stuttgart, 3 - Grasshoppers, 0. 
(2-0).

Aris Salónica, 3 - Saint Etien
ne, 3 (1-4).

Feyenoord, 1 - Eintracht 
Francfort, 0. (1-4).

Dinamo Kiev, 2 - Lokomotive 
Sofía, 1. (0-1).

Zbrojovka Brno, 3 - Standard 
Lieja, 2 (2-1).

Se clasifican para los cuartos 
de final los siguientes equipos:

Kaiserslautern, Borussia, Ba
yern Munich, Stuttgart, Saint 
Etienne, Eintracht Francfort, 
Lokomotive Sofía y Zbrojovka 
Bmo.

ZUNIGA AL 
ESPAÑOL

PLTERTOLLANO, 13. (Efe).- El 
jugador Zúñiga ha sido traspasado al 
Español de Barcelona.

Las cifras que se manejan son de 
diez millones de pesetas por el tras
paso, así como un ventajoso contra
to para el jugador.

PROXIMO SABADO 
a más famosa novela de Julio Verne 
convertida en la más espectacular 

creación de WALT DISNEY

LA GRAN PELICULA DE LAS 
PRDXIMAS FIESTAS

El tema Pablo Porta es inagotable. En realidad nun
ca podremos agradecert«.los informadores indepen
dientes los motivos que nos ña para escribir de las cosas 

que hace; dice o deja de hacer. Aunque, por desgracia, 
para nuestro vilipendiado fútbol, casi siempre en tono de 

censura.
Ahora ha declarado a bombo y platillo:
— Mientras yo sea presidente, Kubala será selecciona- 

dor.
¿Cabe mayor tontería? Porque, ¡ojo!, que Porta aun

que siga en el cargo contra viento y marea, ni es el dueño 
y señor de nuestro balompié, ni puede hacer lo que le 
venga en gana. Que alguna fórmula habrá, que tiene que 
haber, para pararle los pies de sus caprichos. Y conste que 
no estamos pidiendo la cabeza de Kubala, ni la de nadie. 
Pero después de todo lo que estamos viendo, ya es hora de 
que en el fútbol patrio soplen aires renovadores a todos 

los niveles.
Porque no se trata de ninguna manía persecutoria de 

la Prensa y radio de nuestro país, cuando ponemos a pa
rir a la selección y a sus más directos responsables. Ya que 
periódicos de la seria solvencia del deportivo galo 
"L'Equipe" escriben que España se clasificó sin gloria 
y que en Chipre estuvo a un dedo del lidiculo.

Con todas estas cosas, el panorama que se vislumbra 
ante el Mundial 82 no puede ser más desesperanzador. Y 
ahí tenemos a Porta, en plan gallito amenazando -porque 
una auténtica amenaza parece tal cual— que mientras él 
sea presidente, Kubala continuará de seleccionador. Por 
nosotros, con sinceridad, se pueden marchar a sus casas 
los dos. Hoy mejor que mañana.

- Bancarrota futbolística. La situación del Racing de 
Santander, dramática. Asamblea extraordinaria para bus
car soluciones.

- Catorce millones adeuda el Levante. Técnicos, juga
dores V empleados, a una: i se acabó!

- El Toledo no ha pagado a sus jugadores. El caso, en 
manos de la Federación.

¿Para qué queremos más botones de muestra? El pa
norama es desolador y la situación realmente catastrófica. 
Y es que mientras los directivos -algunos directivos- ma
nejan alegremente un dinero que no es suyo, no iremos a 
ninguna parte. Y si no se llega a la situación limite de que 
los clubs -algunos clubs- desaparezcan es porque los pa
ganos de siempre, que son los socios y los aficionados, 
tendrán que seguir rascándose el bolsillo con aportaciones 
extraordinarias. En el Norte y en el Sur, en el Este y en el 
Oeste, en el centro y en toda la geografía de nuestra piel 
de toro. Pero ¿hasta cuando? Porque como las cosas y 
la situación no cambien, vendrá un día, el menos pensado, 
en el que todos, hastiados, volveremos la espalda al que 
todavía hoy, continuamos llamando deporte rey.

NO comulgamos con todas sus ideas, pero lo cierto 
es que las denuncias que machaconamente suele 
hacer José María García sobre la problemática de nuestro 

fútbol y sobre la ineptitud de muchos directivos son una 
verdad así de grande. Ayer mismo se podía leer en el dia
rio "Marca" titulares del siguiente calibre:

JUAN Arza, el que fuera "niño de oro" de la famosa 
delantera "stuka" del Sevilla que aunque es de 
Estella y todos los años se da una vuelta por su tierra na

varra, continúa viviendo en la capital hispalense donde, 
desde hace años, tiene una tienda de deportes. Ahora ha 
hecho unas declaraciones a'Manuel Pedraz que recoge El 
Correo de Andalucía" de las que, por su interés, vamos a 
reproducir algunos párrafos:

- Los amigos se adquieren por temperamento y poi 
ser sencillo y normal. En esta vida no es nadie más qut 
nadie. No se lo tiene uno que creer. Todos somos iguales 
Por ello, afortunadamente, tengo muchos amigos.

- En el banquillo se pasan muchos apuros. Para sufrir 
y entregarse de lleno a algo hay que ver algún provecho. 
En España hay muchos entrenadores y muy buenos, por 
ello pagan poco. Ante eso es mejor quedarse en casa y dar 
paso a la juventud, si es que a mí se me puede llamar vie

jo-
- Lo que más me gustaría volver a hacer es poder 

vivir de nuevo la hora de los entrenamientos. Hay fut
bolistas a los que les martiriza esto, porque son muy 
flojos. Lo más bonito de esta vida es levantarse a una 
hora para hacer lo que a uno le gusta. Y a mí el fútbol 

me gustaba. .
Y le sigue gustando al bueno de Juanito Arza. Gemo 

y figura...
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Lo dice Petón, un jugador 
que destaca en el Huesca

»111 ES 
FOmABlI»

A Petón comparte en fa capita/ 
oscense /as prácticas radiofónicas 
de periodismo con/as de futbo/ista

HUESCA, 13 (ARAGON/exprés,porROCATALLADA). - 
Como Piantoni, el héroe de Henry de Montherlant en “Les 
Olympiques’’ mete ligeramente el pie izquierdo al andar co 

^^^^^sitaríoypara completarlas coincidencias 
también lleva como aquél,el número diez en su camiseta Pe
ro no es el personaje de ninguna novela. Su nombre es José 
Antonio y de ahí le viene el apodo con el que se le conoce:
Petón.

El año pasado jugaba en 
el Carabanchel. En éste ha

—Después de un par de 
temporadas en las que cons-

mudado la elástica blanquilla __ _
madrileña por la azulgrana no a mí el rumor del traspa- 
oscense. Parece que las^razo-' so sin que al final cuajara, es-

tantemente circulaba en tor

nesdel cambio son complejas.
—Desde mis primeras vi

vencias estoy atado al Casti
llo de Lerés y por ende al Al
to Aragón. Este sentimiento 
fue germinando en la distan
cia, cada vez me costaba más 
volver a Madrid, y al juntar
se el enteré^ del Huesca, la 
mediación de un primo mío 
y la posibilidad de hacer prác
ticas en la radio, deseché las 
ofertas que tenía y firmé 
aquí.

-Cinco meses va a hacer 
de tu reencuentro con Hues
ca. Como ves la ciudad, como 
ves su equipo representativo.

-“Huesqueta” es una de- 
heia, la antítesis de Madrid. 
En cuanto a nuestro equipo 
pienso que la labor deporti
va que está reahzando tiene 
su^mérito. No es fácil pasear
se con entera dignidad por 
una categoría en la que todos 
los clubs son superiores eco
nómicamente. En este sen
tido la concesión del bingo 
deberá suponer un adelanto 
muy serio.

-Llegamos a la hora de 
las decisiones. A un lado de 
la balanza colocamos el fút
bol, en el opuesto la carrera, 
el periodismo. Tú eres el fiel’ 
¿hacia dónde te inclinas?

-Creo que era FUSTEL 
de Coulanges el que decía 
que la vocación es el desti
no libremente aceptado. Mi 
destino me conduce por dos 
sendas paralelas, deporte y 
profesión, que asumo con la 
máxima intensidad.

— No sabemos si será ver
dad pero existe una “Leyen
da Blanca” que habla de la 
total armonía que año tras 
año reina entre los compo
nentes de la plantilla de la 
S.D. Eluesca.

— Los que eso dicen no 
se equivocan ni un poco. Pa
rece que siempre hubo buen 
ambiente, pero el deesta tem
porada e.s fenomenal. La ca
lidad humana de los compa
ñeros es enorme y en cuan
to a la deportiva, sin que nin
guno desmerezca, ahí tene
mos a Vitaller y Pisa, dos 
hombres para el Zaragoza del 
año que viene, César, Val, 
Chera, Zárraga y Camarón, 
un jugador que no sé como 
no está ya en Primera.

— Acabas de mencionar a 
algunos compañeros pero no 
te citas tu, ¿modestia o no te 
consideras“futurible”?

toy un poco desencantado. 
Eso y que terminaré la tem
porada con ventitrés años 
hace que lamentablemente

no vea mi futuro futbolístico 
como temporadas atrás. Está 
claro que el hombre propone 
y Dios dispone.

-El jugador acaba de ha
cer una “pared” con la sen
satez. Tras ella cambiamos 
de terreno; del Alcoraz a la 
Romareda para hablar de 
otro excarabanchelero.

—Modesto es formidable 
como persona y como juga
dor. Si el público le ayuda, 
el Real Zaragoza y la selec
ción tendrá delantero para 
rato. Por cierto que en la in
corporación de “Modes” al 
club maño tienen mucho que 
ver los conocimientos de

Luis Costa y la eficacia de 
Agustín Natalias. No lo he 
visto reflejado en ninguna 
parte pero me consta. Ellos 
“tendieron el lazo” casi al 
mismo tiempo que el Getafe 
y desde luego mucho antes 
que el Madrid.

Tres partidos en el fútbol 
equivalen altelonazo teatral. 
El silbo del espacio acaba 
también con nuestras líneas; 
los ciceros mandan. Ellos im
ponen el punto final a nues
tro diálogo con Petón, un 
futbolista oscense.

ARAGC

Paraguay 
ganó la 
"Copa 
América'
BUENOS AIRES, 13 

(Efe).- Paraguay se procla
mó campeón de la Copa 
"América" de fútbol, al 
empatar sin goles con Chi
le, en partido jugado anoche 
en esta capital. "

El tiempo reg/amentario 
concluyó sin que se abriera 
el marcador, por lo que se 
disputó la reglamentaria pró
rroga, al final de la cual per
maneció el mismo resultado. 
Paraguay, que venció en el 
partido de ida de la final por 
dos a cero y perdió por uno 
a cero en el de vuelta, con
quista el título por eí tanteo 
acumulado de dos a uno.

Pese a que él tanteador 
no fue inaugurado, fueron 
los "guaraníes" los que tu
vieron las mejores oportuni
dades merced a un juego más 
incisivo.

Los chilenos, más preocu
pados por evitar el gol, lan
zaron esporádicos y débiles 
contragolpes, escasamente 
peligrosos.

Chile: Osben; Galindo, 
Valenzuela, Figueroa, Esco
bar, Rojas, Dubo (Estay), 
Ricas; Caszely, Fabbiani 
(Yáñez) y Veliz.

J^araguay: Fernández;
Spinola, Paredes, Sosa, To
rales; Florentin, Kiesse, Ro
mero; Pérez (Sibiel), Morel 
y Aquíno (Torres).

Mariano Lacasa triunfa en el mundo del automovilismo

dfip^oto aragonés 
en órbita •

S, sin lugar a dudas, el 
piloto automovilista 

más calificado que tenemos 
en Aragón. Fuera de carrera 
es un hombre sencillo y cor
dial que dedica todos sus es
fuerzos en el perfeccionamen- 
to físico e intelectual de su 
personalidad. En solamente 
cuatro años que lleva compi
tiendo, al término de la ac
tual temporada, ha logrado 
el éxito más sonado alcan
zado por un piloto aragonés 
en los últimos años: nos re
ferimos a ese cuarto lugar 
conquistado en el Campeo
nato de España de conducto
res de rallyes.

Mariano Lacasa Echeverría 
Questro protagonista de hoy, 
es un deportista cultivado. 
No en vano posee una licen
ciatura en Económicas que 
le confiere cierto aire intelec
tivo. A sus 32 años, vive in
tensamente todos los avata- 
res del automovilismo hispa
no; y aunque confiesa que la 
práctica de d icho deporte su
pone un “hobby” para él, lo 
cierto es que se lo toma como 
si se tratase de un auténtico 
profesional, pues los resulta
dos ahí están, para su com
probación. Con él hemosdia- 
logado, con el fin de conocer 
algo más sobre su vida depor
tiva.

SU PASION POR EL 
AUTOMOVILISMO

— ¿Cuándo,cómo, porqué 
Mariano Lacasa llega al mun
do del automovilismo?

—Lo cierto es que para 
mi el automovilismo siempre 
ha resultado un deporte apa
sionante; nada más que tuve 
oportunidad de introducirme 
como piloto en su mundo,

"En nuestra Federación 
antes se trabajaba 
en equipo"

decir verdad, laslo hice, y a

de los pilotos.

ADIOS AL PREMIO 
“CIUDAD DE ALCAÑIZ”

cosas hasta ahora me han ro
dado bastante bien.

¿Para un piloto privado 
no resulta un tanto costoso 
el poder llegar a alcanzar 
grandes metas?

—Efectivamente, resulta 
un tanto difícil; pues las di
ficultades económicas para 
poder competir con garan
tías de éxito a veces resultan 
insalvables. Yo en la actuali
dad recibo algunas ayudas 
económicas por parte de di
versas firmas comerciales; pe
ro ello solamente supone una 
partedel presupuestogeneral. 
El económico es el problema 
más grande con el que se tro-

pieza todo piloto privado.
¿Dónde tiene cifradas 

sus metas?
—Para mí ya es una meta 

el haber alcanzado un cuarto 
lugar en el Campeonato de 
España de rallyes, cuando es
tamos corriendo cerca de 
doscientos pilotos a nivel pri
vado.

¿Cómo ve la situación 
actual del automovilismo 
aragonés?

—Hace dos años el auto
movilismo en Aragón tuvo un 
auge importante; posterior
mente, y a raíz de unos pro
blemas que hubo con la Fe
deración, se fue todo al tras
te, en perjuicio de la mayoría

¿Qué puede suponer 
para el automovilismo arago
nés la definitiva pérdida del 
Premio “Ciudad de Alean iz”?

Bajo mi punto de vista, 
esto no se puede expresar en 
palabras, pues era la carrera 
con más raigambre de las que 
se celebran en nuestra región. 
Tengo entendido que ni tan 
siquiera se propuso por nues
tra Federación Nacional de 
que la carrera se incluyera en 
el calendario; si efectivamen
te esto fue así, demuestra 
que hubo una grave negligen
cia por parte de nuestro or
ganismo federativo.

— ¿Cuáles son los proyec
tos que tiene de cara a la 
próxima temporada?

Mi intención es seguir 
el Campeonato de España de 
Rallyes y, a poder ser, que
dar mejor que en la actual 
temporada; también llevo“in 
mente” participar en las 
pruebas del Campeonato de 
Europa de rallyes que se ce
lebren en nuestra nación, así 
corno las pruebas de carácter 
regional que se organicen.

Podría realizaron balan
ce global de su temporada?

—Opino que ha sido un 
tanto regular. Tuve unos co
mienzos no muy buenos, pe
ro a lo largo del año se fue
ron mejorando, sobre todo a 
partir de Mayo, pues de seis 
resultados hice cuatro prime
ros puestos de grupo, un se
gundo y un tercero.

— ¿A qué fué debido el que 
no participara en la Vuelta 
a Aragón tras sus victorias en 
los últimos años?

, Todo se debió a que la 
prueba coincidió con el Cri- 
terum de Baviera en el que 
tomaba parte. Tuve que de
cidirme entre las dos pruebas 
y lógicamente me incliné por 
la más importante. Lo sentí 
por,el hecho de que tras tres 
años ganando la vuelta, esta 
renuncia me privó de poder 
volver a medir mis posibilida
des.

—¿Ha soñado en alguna 
ocasión con la posibilidad de 
correr en Fórmula?

—Bueno, para miel sueño 
de un piloto de rallyes nunca 
es correr en Fórmula I; son 
dos automóviles diferentes; 
quizá el sueño esté en correr 
rallyes del Campeonato de 
Europa o del Mundo.

TRABAJAR EN EQUIPO

—Para terminar; ¿ve algu
na vía de solución a los pro
blemas por los que está atra
vesando la Federación Ara
gonesa?

—Yo sólo puedo decir que 
antes teníamos una Federa
ción en la que se trabajaba en 
equipo y que ello daba sus 
frutos; pero por motivos in
ternos se disolvió dicho equi
po y, al quedar todo en ma
nos de una sola persona,qui
zá no se estén dando los mis
mos frutos que antaño.

Mariano Lacasa Echeve
rría, un piloto con futuro, 
nos habló sobre la problemá
tica del automovilismo ara
gonés, así como de su trayec
toria deportiva. He aquí todo 
un ejemplo para los que^se 
inician en el siempre difícil 
mundo del motor.

JOSE SANZ 
FERNANDEZ
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fe’

El sábado fue una gran fiesta para los 
aficionados al deporte y tuvieron la 
suerte de estar en el Parque Primo de Rive

ra de nuestra ciudad, donde se disputó la 
prueba de Ciclo-Cros que organizó la Fede
ración Aragonesa de Ciclismo, en la que 
participaron todas las categorías ciclistas 
dispuestos a competir y demostrar que allí 
e.xiste una fuente de salud, en la práctica de 
un deporte duro. Y, sin espectadores ape
nas, corrieron subidos en sus corceles de 
acero, y cogiendo la máquina al hombro 
por un recorrido difícil, pero lleno de be
lleza y emoción.

Recordamos por un momento aquellos 
días en que presenciamos al gran Bahamon- 
tes haciéndose célebre en los picos de Fran
cia, admirado hasta en las queserías france
sas, rodeado de miles de admiradores de 
Francia y España. Pasó por nuestra imagi
nación el escenario cuando la célebre “Vuel
ta al País Vasco” que organizaba el perió
dico deportivo “Excelsior”, nos arrastraba 
hasta el “Alto de Sollube”, donde los mis
mos nuestros amigos Cincúnegui que el 
principe Otto deHabsburgo, aplaudíamos 
con entusiasmo las escaladas de los Leduc, 
Fontan, los Pehssier y nuestro pequeño 
granTrueba.

¡Mucho púbüco presenciando las gestas 
ciclistas! Sin embargo, el sábado, por la ma
ñana, —hacía frió, sí, y había una densa nie
bla- que seguramente arrastró mayor 
sueño en qflienes pudieron ser espectado
res del maravilloso espectáculo que con
templamos. El suelo por entre piedras y 
hierbas, era resbaladizo, lo que hace más 
difícil y emocionante la carrera.

La organización era perfecta, casi en to
dos detalles. Sólo hubo un fallo, que no-co
rrespondía a los miembros organizadores y 
no tuvo trascendencia. Fue el gran batallar 
de los jinetes en corceles de acero el que 
lleyaba toda la atención hacia ellos. Cada 
participante era digno de arrancar un elogio, 
un aplauso a cada vuelta del recorrido, 
admirados por quienes presenciamos la 
gran prueba.

No cabe duda que la emoción se sintió 
en muchos momentos de la carrera. La 
emoción que es la convicción de las masas, 
produjo en la densa niebla un resplande
ciente brillo de luz deportiva, que servirá 
para acrecentar y aumentar la afición a este 
deporte, duro, fuerte y fortalecedor.

Es el premio a la siembra que hicieron 
nuestro inolvidable Trivez, Antonio Sala- 
zar, Capapey y otros que siguen prendidos 
de la emoción de un espectáculo maravillo
so, como el presenciado el día de la Purísi
ma Concepción en nuestra ciudad. Sus tra
bajos han dejado fruto, porque la buena se-

milla, fructifica aún enmedio de la niebla, 
como sucedió en nuestra Parque.

El esfuerzo con la bici al hombro, resba
lando era, motivo de ver como el sudor re
gaba los cuerpos de los ciclistas, jadeando 
su respiración, y aumentado el violento la
tir de sus corazones, que se tonifican y for
talecen, mientras hay quienes pierden salud 
y vida, olvidados del deporte.

¡Difícil prueba! Pero yo felicito a la Fe
deración Aragonesa de Ciclismo, por que, 
como el Iberia y otros clubs saben hacer es
tas pruebas, que son difíciles y costosas.

¡Difícil recorrido! Hasta los que íbamos 
a pie resbalábamos, cuando saltábamos por 
el difícil terreno, y hasta supimos lo que 
era aterrizar con todo nuestro cuerpo, dan-

W
do por bueno cualquier dificultad ante la 
belleza del espectáculo que esperamos se 
prodigue con más asiduidad, para mayor 
asistencia del púbhco que comprende siem
pre cuando se le emociona.

El gesto de estos deportistas ha sido de 
tal belleza que nos vemos obligados a pre
guntar: ¿Cuándo se decide la Federación 
de Cicüsmo a repetir esta prueba? Si nues
tras voces las quieren escuchar los clubs 
también, el deporte y los que presencien, 
la prueba se lo agradeceremos.

Con pruebas así, por mucha niebla que 
exista en nuestro deporte, la luz de la ver
dad brilla.

Antonio MOLINOS

ASI VA LA LIGA PROVINCIAL
■ ?'^P®zaremos hoy por
f «ajo, con infantiles:
i. Boscos, 51 -

e’’’’a, 67; Agustinos, 
’ yt ’ Salvador, 32; Maristas- 

suspendido; He-
'0S, 46 - Marianistas, 25.

5e destaca in- 
derrn'f beneficiado por la 

' Marianistas, Sta.
Char? segundo y Salvador 

> Agustinos lo tiene

C P. Socorro, 2-
ria 42; Jesús Ma-
Baio A’22 -Cia Maria, 14. 
da ■ Romare-
Reina ’ ?°"eepciôn, 33 - M.

i^orninicas “A”- 
sùc M '’''°’ suspendido; Je- 
,^s Maria "A" ?1 w q J°sé, 39 , 2 1 - H. 5.
da/no+'^'^ pronto para 
brà destacados y ha-

®5Perar al fin de la
PosibiÎidaXî’ P"''

¿PygN IL

ÎS^V'^i^bno: Casablanca B, 
tas A, 79; Maris-
56'. R^' 38; Venecia,

19 - 
37 Agustinos,
florR no^blanca, 53; Salva-

Valero, 26 
i Ma-
i Casahi ’ Salvador B y 

'a“puhîî7!’ seguros en 
final.

EN LA NIEBLA BRILLO UNA LUZ

'■ * O 
i.

V

baloncesto IBALONMANO "1 SORTEO DE 
LAS COPAS EUROPEAS

Casablanca- 
suspendido; 
Universita-

Femenino:
María Reina
Escolapias, 4 
rio, 82; Venecia, 29 - Je
sús María, 33; Pompiliano, 
108 - S. Valero, 6.

Pompiliano es líder des
tacado e invicto por méritos 
propios y va a ser el seguro 
vencedor; luego ya lejos 
Universitario.

JUNIOR

Masculino; Zabala, 38 -
Olivar, 53; Boscos, 51 - Sal-

-- - 41 -vador, 67; Dominicos, 
Helios, 63.

Virtual campeón el 
var, invicto y sin rival 
con derecho propio.

Oli- 
pero

Femenino: Cía María,44- 
Universitario, 41; Parque 
Deportivo, 18 - Casablanca, 
40; Universitario B, 35 - 
Escolapias, 29.

Cía de María y Univer
sitario se disputan el título, 
el primer round ha sido 
para las colegialas.

SENIOR

Femenino; Cía María, 
1 34 - La Almunia, 24: Casa- 
blanca B, 42 - Casablanca A, 
15; Olivar, 59 - Sordomu
das, 11; Universitario, 36 - 
Bretón, 22.

Cía de María se coloca

favorita, le siguen Olivar 
Universitario.

En la liga universitaria:
Magisterio, 35 - Filoso

fía, 40 (femenino); Magis
terio B, 17 - Anunciata, 16, 
(femenino).

Tras estos resultados Fi
losofía es virtual campeón 
de la liga aunque habrá que 
jugar un partido final para 
dilucidar el que va al sector.

y

NACHO

Los alumnos de ''INEF
Rechazan la ley de cultura 

física y deportes
MADRID, 13. (Efe). - 

Ante la posible ratificación 
por el Senado de la ley de 
Cultura Física y Deportes, 
aprobada por el Congreso de 
diputados, la asamblea de 
alumnos de ''INEF'' ha 
comunicado a la opinión 
pública que rechaza 
totalmente dicha ley, por su 
inadecuado y ambiguo 
tratamiento del tema de la

BASILEA, 12. (Efe). - 
En el sorteo de los cuartos 
de final de las competicio
nes de balonmano europeas 
de dicho deporte, los equi
pos españoles que clasifica
dos, quedan emparejados 
así:

Copa de Europa masculi
na, de clubs campeones:

K.F.U.M. Fredericia (Di
namarca) contra Atlético de 
Madrid (España).

Copa de Europa, mascu
lina, para ganadores de Copa:

Dozsa Debrecen (Hun-

Educación Física y de 
formación de s 
profesionales.

Asimismo piden que 
Instituto Nacional 
Educación Física : 

la 
u s

I el 
de 

sea
incluido en la Universidad, 
como Facultad de Educación 
Física,

Los alumnos del "INEF" 
se encuentran en paro activo 
desde al pasado jueves.

^.4-.

gría) contra Calpisa, de Ali
cante (España).

lESQUI '
Stenmark volvió a triunfar

JUANMA FERNANDEZ 
OCHOA, ABANDONO
MADONNA DI CAMPI- 

GLIO(ltalia), 12. (Efe).—El 
español Juan Manuel Fer
nández.Ochoa abandonó en 
el transcurso de la segunda 
manga del Slalom Gigante, 
disputado aquí, valedero pa
ra la Copa del Mundo de Es
quí Alpino, que ganó el sue
co Skenmark, que ganó con
solida así su primer puesto 
en la Copa del Mundo.

I CROSS SANTO 
DOMINGO DE SILOS

Esta tarde a las ocho y 
media en el Colegio Santo 
Domingo de Silos del barrio 
de Las Fuentes, tendrá lugar 
una reunión informativa pa
ra dar cuenta del desarrollo 
del I Cross de promoción 
Santo Domingo de Silos 
Que se celebrará el próximo 
di'a 22, orgarmado por la
sección de 
mención,ido

dfil 
en-

Atí/^tismo 
ci.-ntro df!

COCTEL 
deportivo
EL COMITE DE 
APELACION DE LA 
ARAGONESA DE 
FUTBOL MODIFICA 
UN ACUERDO DEL 
DE COMPETICION

Tras un conflictivo 
partido futbolístico Utri- 
llas-Jacetano que no llegó 
a celebrarse por incom- 
parecencia y que dio 
lugar después a la dimi
sión del presidente del 
club altoaragonés, en su 
día el Comité de Compe
tición de la Federación 
Aragonesa de Fútbol de
cidió computar el encuen
tro como perdido por el 
C.F. Jacetano y deducirle 
tres puntos de la clasifi
cación, con imposición 
de una multa de 12.500 
pesetas debiendo indem
nizar al C.D. Utrillas en 
la cantidad de 17.250 
pesetas.

Ahora el Comité de 
Apelación de la Aragone
sa ha modificado el acuer
do del de Competición y 
tras una serie de conside
randos y teniendo en 
cuenta varios artículos 
aplicables al caso dice 
que “este Comité de 
Apelación acuerda esti
mar en parte el recurso 
presentado, modificando 
el fallo del Comité de 
Competición, en el senti
do de dejar sin efecto la 
deducción de tres puntos 
de su clasificación al C.F. 
Jacetano, confirmando 
en todos sus extremos el 
resto del fallo recurrido”.

No obstante, contra la 
presente resolución po
drá interponerse ^recurso 
ante el Comité Nacional 
de Apelación, en la for
ma y plazo previstos.
ACTIVIDADES DEL 
CLUB DE TIRO 
ZARAGOZA

El pasado sábado se cele
braron en Madrid los Cam
peonatos Nacionales con 
armas neumáticas. De Zara
goza partió un grupo de diez 
tiradores de pistola y 2 de 
carabina, que tenían que ti
rar al día siguiente, día 9.

De los primeros conoce
mos su buena clasificación 
entre los 188 representan
tes de todas las provincias 
que se clasificaron, para ti
rar con la pistola de aire 
comprimido. Mariano Mi
randa, nuestro recordman 
nacional, empató con el 
primero y por la clasifica
ción de las últimas series que 
son las que deciden los de
sempates, quedó suboampeón.

Tenemos que destacar los 
demas tiradores por orden de 
clasificación provincial que 
fueron: Manuel Miranda, 
Moreno, Porta, Aloqso, 
Asiaín, Coco, Royo y Gó
mez.

El próximo domingo, día 
16, se celebraran las tiradas 
sociales de pistola Standard 
y pistola damas.

La hora del comienzo de 
las tiradas será a las 11 de la 
mañana, previo sorteo de 
puestos.
NOTA ACLARATORIA 
DE LA ESCUELA DE 
MONTAÑISMO

Alejandro Cortes Pelli- 
cer nos envía con ruego 
de publicación la siguien
te nota aclaratoria:

“Habiéndose enviado 
unas cartas en solicitud 
de apoyo a mi candida
tura para la Presidencia 
de la Federación Arago
nesa de Montañismo, las 
cuales estaban impresas 
por error en papel tim
brado de la Escuela Ara
gonesa de Montañismo 
(Sección de Zaragoza), y 
no habiendo tiempo ma
terial para comunicar a 
los destinatarios de las 
mismas este error, quiero 
hacer público que la Es
cuela Aragonesa de Mon
tañismo, no ha interveni
do como un Organismo 
Técnico de la Federación 
Aragonesa de Montañis
mo, sino que han sido 
miembros de la citada 
Sección de Zaragoza, los 
que a título personal han 
apoyado mi candidatura.
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COLCHONERIA

&
COLCHONERIAS Aznar. Com 

pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na Ibarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén 
Teléfono 256220.

JOYERIA

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS OE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas: 
Cerdán,4 -Teléf. 211364

Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

MOBILIARIO COCINA 

MAy 

DECORACION

Distribuidor:

MOBILIARIO OE COCINA

Duquesa Viliahermosa, 7
(Esquina a G. Sánchez}
Teléfono 357908

ZARAGOZA■10

ELECTRODONIESTICOS

LIMPIEZAS

mnubeSu©
brillos / pulimentos, s.í.

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• PARQUETS

• TRATAMIENTO OE 
SUELOS

San Vicente Márticnúm. 30 
Teléfono 220575 - Zaragoza

MODA

FOTO

todo
en

qiLitoo

• CINE-FOTO

•CAMARAS

• PROYECTORES

• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

OFICINA
muebles DE OFICINA 

PAPELERIA

S(ñXa, S.A.
DELEGACIONES DE: 

ZUBIGARAY-MAGA- 
VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554
Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

HOY ESPECIALICENTE

León XIII, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA - 8

OPTICA PELETERIA

^OPTIOÍ ^LII^S

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA

GAFAS DE SOL

nnTE-nnppn 
DOUBLE FACE

alta colección 
Otoño ■ Invierno

•prenda;» inaximu calidad
•cunfeccionadiis 3- a medida
•precios mu\ interesantes

FITA,814,cscla.2‘^-rB 
tlf. 210706-Zaragoza

León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

Z ARAGOZA-8

PELUQUERIA

PABLO 
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RIC, 25
TELEF. 21 76 52
ZARAGOZA-8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL. KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES

VIAJES 
MARTHE, S A.

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos.

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA-FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

21 1489 - 214380 
ZARAGOZA-4

VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTO 
EN PLAYA

RECUERDE

S E V I M A R
ESPECIALIDAD EN 

SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA -10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 has.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
do 1 979

SGCB2021



ARAGON/expres /13 diciembre 1979 Espectáculos 15III Una película que hace reir con S hechos que hicieron llorar 

¡Cdentano 
rueda un Hitler 

len bromaí Amanda Lear es una bailarina que
í divierte en el frente a los soldados

y oficiales de las "S.S."
! ■ A canción sigue siendo mi 

■■ profesión; el cine, aunque 
H también es un trabajo, para mí
'■ iiKi:: es un hobby, me divierto mucho 

en él. Sobre todo con películas 
í de humor como esta sobre Hit- 
i O; 5^^ Adriano Celentano, con “Mi 
- querido Hitler”, se acaba de co- 

locar en la línea de los grandes 
L actores de humor italiano.
I - Como amigo de Hitler, soy 
' un aténtico forofo ; como enemi- 

go— planeo cada día un atenta- 
do contra él y todos me fallan. 

Dos papeles hace Adriano Ce- 
f lentano en el filme: uno, de se- 

guidor del Führer; el otro de 
r i::?:;:;:;:;: furibundo detractor.

— Somos dos hermanos geme- 
los que nos parecemos en todo... 
menos en lo que nos inspira Hit- 

[ En este punto estamos en to- 
F S-'ÍSí: desacuerdo.

V Bí POR PRIMERA VEZ
I» HITLER EN BROMA

liiS::: Es la primera vez que el cine 
toca ta figura de Adolfo Hitler 

broma, con humor. La pelícu- 
ta está dirigida por Castellano y 
Pipólo. Celentano comenta:

~ tEn síntesis se trata de una 
película que hace reir... con he- 
chos que, en su momento, hi- 
cieron llorar.

•i?;:::::'::;: Hay en el filme episodios cu- 
riosos. Por ejemplo, se dice que 

’ ®t saludo nazi fue inventado por 
Hitler un día de lluvia en que él 
^^tía a la calle: instintivamente 

' mano, levantándola a la 
S'lí'S para comprobar si llovía 

mucho o poco... y de ahí surgió 
®t saludo, pues sus seguidores 
creyeron que se trataba de una 
ingeniosa improvisación del jefe.

En la película se mezclan imá- 
SíÍ:;:í?:: ** genes (de archivo) del Führer 

real, con otras de un Hitler de 
ficción.

■ ~ No se trata —explica Adria- 
Celentano— de una película 

‘‘’Acetrina!”, como las que hasta

fUlllGlíjflIiMñ
VERTICALES: 

I-

trail,- ^specie de mármol 
con » 96 ne raimen te
ma
3 Art '*1 ” ‘^.'scurso. Sentirá. 
Cónica a^'®tineo de copa 
tío dír *• Alteza. Espa- 
bolo Pp*;?  Pai'a trillar. Sím- 
el litio.— 5. Impedir 
Fam?.*" ”'*"'®-  Gneis-- 6. 
oJS®?-"". Lago de Tur. 
'ndustha^ÍÍ^B° Nacional de 
plural- ii B* cantan, 
Mar á otro

• 2 — ojjseqeiv ‘ l ’H

'•*?O ‘6 - sai 
‘¿ -~-nnn® “ ’NI 'I *PV 

-'siaN

.'P e -

1. Sábado. Arbol legumi
noso de Venezuela.— 2. For
ma de pronombre personal. 
Acometer, embestir.— 3. 
Dueña. Perfecciona, da el úl
timo punto a una cosa.— 4. 
Pieza de la armadura, que 
cubría la parte inferior del 
rostro. Matrícula de Tur
quía.— 5. Terminación ver
bal. Pronombre posesivo de 
primera persona del femeni
no.— 6. Prenda de vestir de 
los sacerdotes. Símbolo del

-BS|
■SISEO ‘6 —•sauon 'Hd '8
—’CRPl *o.*±  —'^N
-BIOS ‘9 —'6’1/9 "J3 ’V 'S
_-jX -EjaqBa —’BU
-l|V -BUiv '8 — 'JB3BJV
-a-| -3 _-O3V Bsoiv '1 'A

ahora se han hecho sobre el te
ma. Es más bien un film ágü, di
vertido, para partirse de risa. En 
el fondo, claro está, queda una 
advertencia: hay que evitar que 
fanatismo tal se vuelva a produ
cir en el mundo.

Hay un cúmulo de graciosas 
—y disparatadas— escenas. Como 
la de la víbora que muerde a 
Hitler en la cuna, cuando él era 
niño... muriéndose la víbora... 
envenenada. Asimismo, el naci
miento del dictador es festejado 
con la llegada de un cometa 
que, en vez de estela, luce una 
rutilante cruz gamada...

AMANDA LEAR ALIENTA
A LOS SOLDADOS DE 
HITLER __________________

Al lado de Adriano Celenta
no, está la estrella Amanda Lear. 
Ella tiene un importante papel 
a la hora de elevar la moral de 
los soldados y oficiales de las 
SS, que luchan en el frente: Sx:;:;:;:; 

— Mi papel —explica Aman- ÿw?':? 
da— consiste en cantar. Soy co- 
mo el descanso del guerrero.
O mejor, la animadora de los que 
luchan por imponer en todo el 
mundo los ideales de Führer.

Celentano, el Celentano que 
odia a Hitler, es quien lleva 
siempre las de perder. El actor 
comenta su papel de “anti - Hit- 
1er” en el filrne:

— Instalo explosivos, monto i-SxSí 
atentados y nunca acierto: lo ha- 
go todo tan torpemente que 
todas las explosiones me pillan i::;:;:'::?::: 
a mí casi con las manos en la ma- 
sa-

El actor-cantante (o cantante- 
actor) está contento con el re- ;:;:::x-::;:: 
sultado del filme. Y vuelve a in- 
sistir:

— El mérito de este guión es 
el haber tratado con la mayor 
desvergüenza a políticos y 
hechos de la historia que dan 
vergüenza.

Giuseppe OLIVERI

neptunio.— 7. Hermano del 
padre o de la madre. Impri
me una obra.— 8. Consonan
te repetida. Natural de Lyon. 
9. Espacio con vegetación 
en un desierto. Balanceo.

En Navidad y Reyes, 
ven a comprar a UGÎ

(Juguetes, turrones, fotografía, música y licores)
123456789 Abierto de 10 a 1,30 y de 4 a 9 

(incluso sábados) 

FLORIAN REY, 18 (LAS FUENTES) 
UNION PROVINCIAL 

DE LGT. ZARAGOZA
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Conchita Velasco celebró su cumpleaños

PRINCIPAL.—(Teatro Nacio
nal de Zaragoza). 7,15 y 
10,45 “El Buho” presenta 
“De San Pascual a San Gil” 
de Domingo Miras (Premio 
Lope de Vega) con Lola 
Gaos y Amparo Valle. Es
cenografía, Gerardo Vera. 
Dirección, Gerardo Malla 
“el poder, la oposición y 
el pueblo en una divertida 
farsa de la España de siem
pre” ¡Ultimos días!

CINES DE estreno

ARGENSOLA.-5-7-9-11. 
(May. 16). La chica del 
atardecer. Film de Dino 
Risi, con Ornella Muti y 
Hugo Tognazzi.

CERVANTES.- 5-7,15-10,30 
(May. 16). Un día de boda 
Color de Luxe, Vittorio 
Gassman, Geraldine Cha
plin.

COSO.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). Lo que los padres de
berían saber. Eastmanco
lor.

COLISEO.-5-7-9-10.45. (Ma
yores 16). Cuarta semana. 
Manhattan. Woody Allen. 
Diane Keaton..

DON QUIJOTE. Tarde 4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15.,' 
(May. 16). Cuarta semana, 
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
ion Brando, Robert Duval.

DORADO.- 5-7-9-10,45. (T. 
Púbhcos). Indians. John 
Whitmore, Elliot Sam.

ELISEOS.-4,45-7,15y 10,30 
(May. 14). La batalla de 
Berlin. Color. El espectá- 
cular fin de una guerra que 
duró casi 6 años.

FLETA.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). Tercera semana; The 
Wanderers (Las pandillas 
del Bronx). Ken Wahl, Ka
ren Allen. ¡Ultimos días!

GOYA.- 5-7,15 y 10,45. (T. 
Públicos). Septima sema
na: Campeón. John Voigh, 
Faye Dunaway, Ricky 
Schiroder.

GRAN VIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Flor al viento. 
Eastmancolor. Rutger 
Hauer, Dagmar Lassander.

MOLA.- 5-7-9-10,45. (T. pú
blicos). ¡Sálvese quien pue
da! Segunda semana. Louis 
de Funes. Andrea Parysi. 
Eastman color.

MULTICINES BUÑUEL.- 
Sala 1:. Matinal 11,30, 
4,45-7,30 y 10,30 (May. 
18 y 14 acompañados). El 
golpe. Con Paul Newman, 
Robert Redford, Robert 
Shaw.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
S^la 2: Matinal 11,30,4,45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). Bananas. Woody 
Allen, con Louise Lasser.

MULTICINES BUÑUEL.- 
Sala 3: Matinal 11,30. 
4,45-7-9-10,45. (Todos pú
blicos). El super “Poli” 
con Bud Spencer.

MULTICINES BUÑUEL.- 
Sala 4; Matinal 11,30.5- 
7,30 y 10,30. (May. 18). 
Themroc (El cavernícola 
urbano). Un film de Clau
de Faraldo con Michel Pi
co li.

PALACIO.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S” 
Eva negra. Laura Gemser, 
Jack Palance.

PALAFOX.- 5-7,15 y 10,30. 
(Todos públicos). Segunda 
semana. Caravanas. Tech
nicolor. Anthony Quinn, 
Jennifer O’Neill.

PAX.- 5-7-9. (T. púbhcos). 
Peter Pan. Un cuento inol
vidable de Walt Disney. 
Productions. Technicolor.

REX.-5-7^9-10,45. (May. 18) 
Una mujer de segunda ma
no. Eastmanco.lor. Senta 
Berger. Rena Niehaus.

RIALTO.- 5-7-9-10,45. (To
dos púbhcos). El super 
“Poli” con Bud Spencer.

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(M ay. 18). Los pecados in
confesables de una señora 
bien. Eastmancolor Anna 
Moffo, Gianni Macchia.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9-10,45. 
(May. 16). Ultimo día. 
Blue Jeans. Eastmancolor. 
Gloria Guida, Bruno Carh- 
ni.

MADRID.— Sala 1.— 5-7-9- 
10,45. (May. 18). El pasa
je. Technicolor. Anthony 
Quinn, Jarnos Mason.

MADRID.— Sala 2: 5^7-9- 
10,45. (May. 18). El mun
do de los sentidos de Emy 
Wong. Eastmancolor. Chai 
Lee, Giuseppe Pambieri.

NORTE.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). Lady Chatterley, en 
Tokio. Film de Katssuiro 
Fujül.

OLIVER.- 5-7-9. (May. 18) 
Cárcel de mujeres. Erna 
Schurer, Martine Bro chard.

PARIS.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). La profesora de Cien
cias Naturales. Eastmanco
lor, Lilli Carati, Michel 
Gamminoñ.

ROXY.- 5-7-9-10,45 (May. 
16). Ultimo'día. ¿Y de la 
ternura... qué? Eastmanco
lor. Jean Luc Bideau, Eve
lyne Dress.

SALAMANCA.— 5-7-9-10,45 
(May. 18). Pecados carna
les de una campesina. Cu
ya Lauri, Peter Fabian.

VENECIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Josefina “La cachonda”. 
Christine Schubert, Renate 
Karsche.

■nuA
SI yo les hablo a ustedes de 

“Lucrecia Velasco”, no sa
brán a quién me refiero, aunque 

tal fuera su primer nombre artís
tico, cuando empezó como baila
rina. Si les nombro a la Velas
co Varona, tampoco sabrán, po
siblemente, a quién me refiero. 
Así pues, les hablaré, para enten
dernos, de Cochita Velasco y así 
me entienden mejor.

La muchachita de Valladohd 
nació en 1.939 y toda su ilusión 
era bailar. Con sus padres se tras
ladó a Madrid, y en sus acade
mias no estudiaba matemáticas, 
sino bañe. Y así, un bqen día 
debutó como corista o chica de 
conjunto, en una revista de Celia 
Gamez. Luego daría un paso im
portante, hacia el baUet, y actuó 
de primera bailarina, haciéndolo, 
también, en aquellos espectácu
los folklóricos de Manojo Cara
col. De alh al cine, pasó pronto, 
con películas como “Dos. novias 
para un torero” y “La reina mo
ra”. Y aquello fue tan bien que 
pronto acapararía la atención 
cartelera del cine español, con 
películas como “Las chicas de la 
Cruz Roja”, que la convirtieron 
en la cara más bonita del cine es
pañol. Y luego, con su paso al 
teatro, ya fue su consagración 
definitiva, con “Te espero en Es
lava” sustituyendo a Nati Mistral

De los amores de Conchita se 
sabe bastante, pues nunca los 
ocultó. Conoció, en el rodaje 
de una película, a José Luis 
Saenz de Heredia, su director, y 
allí fue el primer flechazo, que 
se sepa. Diez años más adelante, 
conoció haciendo “La llegada de 
los dioses”, de Buero VaUejo,a 
Juan Diego y el noviazgo tras
cendió pronto. Más adelante se 
enamoró del operador de cine 
Fernando Arribas. Pero como 
no hay tres, sin cuatro, en 1.976 
galoparon los rumores de que 
Conchita iba a ser mamá y ese 
mismo año llegó al mundo su 
primer hijo para, al siguiente, 
contraer matrimonio con el ac
tor Francisco Marsó, ocho años 
menor que ella. Y así hasta que 
llegó el segundo hijo y fue la fe
licidad completa.

CASINO MONTESBLANCQS
ALFAJARIN (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack y Baca
rá. Carretera N-2, Km. 343,250 (dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Los lunes, martes, miércoles, jueves, 
domingos y festivos, de 18 horas a 3 de la madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y vísperas de festivo, de 18 horas a 4 
de la madrugada siguiente.

■ "Peor sería no haber Pegado 
a esta edad"

Pues bien. Conchita acaba de 
cumplir y celebrar su cuarenta 
aniversario. Y lo hizo en su ca

merino de “Reina Victoria”, 
donde está representando, con 
gran éxito de público y crítica, 
“Filomena Maturano”. Hubo 
champang y tarta. Y dijo así.

—A la tarta le hemos puesto 
una vela nada más, porque oigo 
y veo televisión y, como soy 
muy obediente, quiero ahorrar 
energía. Estoy muy contenta d< 
haber cumpÚdo los cuarenta. 
Peor sería no haber llegado a 
cumplirlos. Me siento feliz, car
gada de experiencia y con Bin
chas ilusiones. Y no volveré a 
celebrar mi cumpleaños hasta 
llegar a los cincuenta.

CADA T. ASTORG'S PARSIFAL EL PAPAGAYO"

La nueva discoteca, abierta de 
") larde a d madrugada, vuelve a 
su ambiente.

l,a música más original \ el am
biente más agra<lable. .<e\ illa, (>. 
Teléf. :i7<»2n().

GALLERY 2 GR>Ç<WER CLUB STORK■CLUB

(•.s|)prial parejas.

DISCOTECA GALO SAN°JORGE !
SALA DE JUVENTUD

madrutiada. Oiitro musical, lu- 
ilrpendencia. lO Tel. 2 I U104.

Musica para todos h
IGUANA

CHARLESTON 
AÑOS 20 1800

Juan <!<■ la Lr.iz, 2 
nos: 3.54:5979 > d.jTO:

consumición incluida, 
y le.sliv»»s larde, lies
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Escribe: JAVIER

r FMW
Mujeres de bianco

STA noche, el es
pacio de la Primera 

Cadena “Grandes rela
tos’’ ofrecerá el segundo 
episodio de la nueva se
rie, que se inició ayer, 
“Mujeres de blanco”.

La serie está basada 
en la obra de Frank G. 
Slaughter; dirigida por 
Henry London e inter
pretada en sus principa
les papeles por Susan 
Flannery, Katherin Ha
rrold, Loraine Stephens, 
David Ackroyd y Patty 
Duke Astin.

La serie consta de cua
tro episodios de una hora 
de duración cada uno de 
ellos y rodados en color. 
Es curioso reseñar, a la 
vista del reparto, los 
nombres de las actrices, 
muchas de ellas conoci
das por los “telepacien
tes’’ españoles por su in
tervención en anteriores 
"Grandes relatos”. Así la 
protagonista principal 
Susan Flannery, será re
cordada por todos, como 
la amante de Kirk Dou
glas en “Traficantes de 
dinero”; y Patty Duke 
Astin, fue una de las mu
jeres de “Capitanes y re
yes”.

A sinopsis general 
de la serie nos pre

senta el reflejo de la vida

de un grupo de profesio
nales de la medicina. Un 
grupo de médicos y en
fermeras en un gran cen
tro médico, que revelan 
todas sus ambiciones per
sonales, celos y amores, 
en ese fondo de vida 
hospitalaria.

En el episodio de esta 
noche, ya se ha descu
bierto la profesionalidad 
de los protagonistas y se 
empiezan a enfocar las si
tuaciones. de las que se 
desprenderán los primeros 
conflictos. Las complica-' 
ciones personales, así co
mo las urgencias médicas, 
nos demuestran que la vi
da en un hospital no es 
tan aséptica como a sim
ple vista se 'puede imagi
nar.

O sólo se ven a los 
médicos como hé

roes, aunque a veces ten
gan mucho de míticos y 
haya que agradecérselo 
todo, sino que también 
se presta atención a sus 
problemas personales, así 
como a esas rencillas, que 
a veces se crean entre es
tos profesionales, no dis
tintos a cualquier otro ti
po de especialistas en 
otro trabajo, a pesar de 
que el buen fin les haga 
parecer distintos.

«g»

i

La serie nos paréce in
teresante y sin duda la 
buena interpretación de 
esos nombres ya consa-

grados, ayuda en mucho 
a la realización dirigida 
por Jerry London. Puede 
gustar a todos.

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste. "La- 

venta”.
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediarlo. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55
Café de redacción.
16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste. "The 

Platters".
18,30
Apertura y presenta

ción.

18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Los 
chicos de Stone: "Círcu
lo mágico". Dibujos 
animados. El circo de 
TVE.

20,20
Canciones de una vi

da. "Micky y Los To- ' 
nys".

21,00
Telediario. Segunda 

edición.
21,35
Teatro breve. "Casi... 

casi".
22,00
Sombras de ayer. 

Número 27".
22,30
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18,30
Carta de ajuste. "Fla

menco Pepe Sanlúcar".
19,45
Presentación y avan

ces.
19,47
Redacción de no

che.
20,30
Polideportivo.
21,00

Encuentros con las 
letras. "Número 180".

22,00 
Horizontes.
22,30
Tribuna de la cultu

ra.
23,25 
Buenas noches.
23,30 
Despedida y cierre.

"Casi... casi"

ASI... casi" es el título de la pieza de teatro, que se emi- 
W^tirá esta noche por el Primer Programa de TVE, en el es
pacio "Teatro breve".

Se trata de una obra original de Felipe Pérez y González, 
autor del mítico libreto del género chico "La Gran Vía". Crea- 

de una serie de sainetes, breves en su mayoría, y que no co
noce casi nadie, a pesar de haber ideado el libreto antes señalado.

Queridos "Telepacientes
Una familia, formada por un matrimonio y su hija, viven mo

destamente con el discreto sueldo del cabeza de familia, Casimi-
La casa es frecuentada por Camilo, el profesor de música 

® le hija y aspirante a compositor de zarzuelas. Casimiro queda 
cesante y ia situación de la familia se agrava; pero es entonces 
cuando reciben las noticias de un tío suyo que se marchó a las 

utericas a hacer fortuna y cuyo dinero puede heredar con tal 
cumplir, un pequeño requisito que a Casimiro le resulta impo- 
le. Asi vemos como tras el rechazo al pobre Rico, (apellido de 

amilo), hay un equívoco en la personalidad del tío adinerado, 
flue hace que al final el lejano pariente deje toda su fortuna a la 
¡oven pareja.

Ll titulo del sainete parece tomado del protagonista de la 
comedia, en su doble versión de persona que jamás ha logrado 

a en la vida más que a medias. Además tiene la desgracia de 
c en su nombre nada menos que tres veces el "casi", pues se 

aota Casimiro Moncasi Casillas.
Uan pasado más de ochenta años desde que se estrenó este 

en pesar de lo cual se sigue conservando en él la lozanía 
® diálogo, que hace grata su representación.

Ca ^‘^^P^oción y realización para TVE ha corrido a cargo de 
Lemos, y forman el reparto: Manuel Alexandre 

tín^° Moreno es "Inocencia"; Josefina Jar-
Esperanza"; ."Camilo" es encarnado por Antonio Vico; 

nos^'^ "Valentín". Una simpática pieza breve, que
atj f’^^de hacer pasar un ratito agradable, sobre todo por la 
„ optación de Manuel Alexandre al papel principal, un hombre 

casi".

La venta ” y sus 
canciones ilustra
rán la “Carta de ajuste” 

del programa de sobre
mesa de hoy, que ofrece
rá sus primeras imágenes 
en “Regional simultá
neo”. “Gente hoy” sigue 
en su tqno oscuro, a pe
sar de tener una plantilla 
con cuatro presentadores 
fijos. Lo que falta ahora 
es un buen guión, con en
trevistas que sean intere
santes. “ Telediario ” y 
“Gaceta cultural”, cada 
uno con sus noticias, el 
primero de carácter na
cional e internacional; y 
el segundo centrado en la 
cultura, darán paso al úl
timo espacio de la emi
sión, que será “Cafe de 
redacción”, cuyo invita
do de hoy desconoce
mos, ya que son contadas. 

las ocasiones en que TVfi 
se digna anunciarlo con 
la debida antelación.

POR la tarde, la 
“Carta de ajuste” 
ofrecerá canciones de 

“The Platters”. La pro
gramación infantil emite 
su habitual “Un globo, 
dos globos, tres globos”, 
que ofrecerá los espacios: 
“Los chicos de Stone” y 
“El circo de TVE”. La 
serie de las piedras con 
extraños poderes ofrece
rá el episodio “Circulo 
mágico ”, en el que Dai 
ha desaparecido. El alcal
de invita a cenar con él a 
Margaret y a su hija. Es
tas, junto con Adam y su 
hijo, son los únicos que 
están resentidos con el 
alcalde.

“Canciones de una vi
da ” completará el progra

ma de tarde, con Micky y 
los Tonys de invitados.

La ""emisión de no^che 
se abrirá con las habitua
les noticias de “Teledia
rio ” que darán paso a 
“Teatro breve” con la 
puesta en escena de la 
obra de Eelipe Pérez y 
González, “Casi... casi”, 
a la que dedicamos otro 
apartado. “Sombras de 
ayer” dedicará su espa
cio de hoy a “la mujer 
y el cine de los cuaren
ta”. Veremos guapas 
como Sara Montiel, 
Aurora Bautista, Lina 
Vegros, Amparo Rive- 
lles, Ana Mariscal, etc. 
Y para terminar, “Gran
des relatos” emitirá el 
segundo episodio de la 
serie “Mujeres de blan
co ’7 serie de la que, co
mo prometíamos ayer. 

hablamos en otro aparta
do de esta misma sección 
de hoy.

Mientras, el UHE ha
brá ofrecido, por la tar
de: “Redacción de no
che” y “Polideportivo”. 
Y por la noche: “Encuen
tros con las letras”, espa
cio dirigido por Carlos 
Vélez, que presentará el 
tema “Y la Habana para 
un infante difunto”, con 
entrevista a Guillermo 
Cabrera; “Horizontes” 
con dos interesantes te
mas: “Las granjas del ma
ñana” y “El sueño y sus 
trastornos”. Y para ter
minar “Tribuna de la cul
tura”, con la mesa redon
da en tomo a un tema de 
actualidad cultural, cuyo 
contenido tampoco ha si
do anunciado esta sema
na.
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HIKUraO
PEREZ - VARELA

PRESOS A 
VENEZUELA
MADRID, 13.

M
e alegro por Rupérez, me alegro por su fa
milia, me alegro por este "Confidencialísi
mo", tan vituperado unas veces, pero siempre tan 

esforzado por decirles a ustedes cómo están las 
cosas del país. Rupérez está en casa. Yo acabo 
de enviarle un telegrama de felicidades anticipa
das. Quiero decir que, como adelantaba el "Con
fidencialísimo" Rupérez está en casa antes de 
Navidad. Todo más o menos se ha confirmado. 
Los contactos, las negociaciones y la excarcela
ción, aunque sólo fuera en número de seis perso
nas, de personal etarra, pero, ¿hay otras cosas 
detrás de este confuso secuestro? ¿Excarcelará 
el Gobierno a 20 presos antes de Navidad? ¿Ha 
influido el secuestro de Rupérez en ia aceleración 
del proceso de integración de Navarra en Euskadi, 
como suelen decir ios miembros del (Consejo Ge
neral Vasco? Yo creo que sí, pero habrá que espe
rar ai tiempo.

Contactos 
con Venezuela

Y mientras ustedes esperan el desenlace de to
da esta operación, yo quiero adelantarles este dato 
que, según mis fuentes, es de toda credibilidad: en 
el ínterin del secuestro de Rupérez —un mes y un 
día— destacados prebostes, próximos a medios ota
rras, negociaron en Venezuela, el posible exilio de 
quince a veinticinco etarras presos en las cárceles 
españolas. En Venezuela, estos presos son consi
derados, quizá por falta de información, presos po
líticos. Y, según mis fuentes, las autoridades vene
zolanas han dicho que sí. Que adelante. Que allí 
pondrían medios a su alcance para que iniciaran 
una nueva vida. ¿Es pura coincidencia todo esto 
con lo que les conté a ustedes el pasado día 4? 
¿Estaban enlazadas una y otra noticia? Es decir, 
¿se negogiaba al mismo tiempo la excarcelación 
d 26 presos, la liberación de Rupérez y el exilio? 
Ustedes dirán.

Lo único que puedo decir yo, como persona, 
como periodista y como compatriota es que me ale
gro que Rupérez esté en casa. Que me alegro de 
que haya podido abrazar a su mujer, a sus hijos a 
su madre.

Masonería
Por lo demás, aquí, como siempre, continúan 

los rumores. Ahora circulan listas de los posibles 
ministros de la futura crisis. Como en la época de 
Franco, vamos. Y como en la época de Franco 
vuelve a hablarse de la masonería. Del Gran 
Oriente inglés y del Gran Oriente francés. Yo 
nunca entendí de estos asuntos, pero en la larga 
conversación me dicen que el Gran Oriente in
glés es mejor para España que el Gran Oriente 
francés. Sigo sin entender nada, pero lo cuento 
por si todo este asunto tiene alguna clave para 
los expertos.

Porque la vedad de Dios es que este país está 
lleno de expertos en temas políticos. Por ejem
plo, me dicen a mí que la agencia confidencial 
"Off the Record", de reciente creación y de bri
llante carrera, está patrocinada, en lo económico, 
por Ramón Mendoza, el que negocia con la 
Unión Soviética. Y en lo, digamos, moral, por Fe
derico Ysart, el subsecretario de la Vicepresiden
cia Segunda del Gobierno. Oir para creer, querido 
amigo.

Tierno Galván, otra vez
Ya termino, pero antes, para que usted no se 

disguste del todo, tengo que decirle que nueva
mente en el PSOE se estudia un posible relevo 
de Tierno Galván, como alcaide de la Villa y Cor
te. Felipe y Tierno no se entienden. Así que ano
te este pintoresco rumor: Felipe negocia con Sua
rez la posibilidad de que Tierno sea nombrado pre
sidente del Tribunal Constitucional (o algún otro 
alto cargo de los decorativos) a cambio de que el 
PSOE rompa el pacto con el PCE en el Ayunta
miento de Madrid. Sin Tierno, claro.

■

MADRID, 13 (Resumen de agen
cias).— El Senado aprobó ayer —en 
sentido ratificatorio— los Estatutos 
de Autonomía vasco y catalán. La 
atracción fundamental del Pleno es
taba en la actitud que iba a adoptar el 
senador disidente de UCD, Monge, que 
se ha pasado al Grupo Mixto por dis
crepancias en la interpretación del Es
tatuto vasco en relación con Navarra. 
Pese a que los portavoces del Grupo 
Mixto, con derecho a voz, decidieron 
cederle parte de su tiempo al diputado 
navarro, el presidente no aceptó la fór
mula. Monge, en señal de protesta, se 
levantó de su escaño y se ausentó del 
palacio. Tras las intervenciones de ri
tual, el Estatuto vasco se aprobó por 
185 votos a favor, 4 abstenciones (Ca- 
caharro y Abel de A.O. y Pinilla y 
Bosque, independientes) y 3 abstencio
nes. El Estatuto de Cataluña fue

Estatuto de los Trabajadores 
UCD impone su ley

ratificado por 168 votos a favor, uno ' 
en contra (Pinülá) y 3 abstenciones. 

En la sesión de tarde fueron apro
badas las proposiciones sobre la co
marca de Malagón y el cambio de de
nominación de la provincia de Logro
ño por Rioja.

ESATUTO DEL TRABAJADOR; 
UCD IMPONE SU LEY

sentadas. Ayer se llegó hasta elarticu- 
lo 13, prácticamente sin modificacio
nes con respecto al texto que salió de 
la Comisión, pese a la oposición de los 
comunistas que vieron como sucesiva
mente se rechazaban todas sus enmien
das. UCD tan solo aceptó alguna fór
mula transaccional con relación a los 
socialistas.

L

El Pleno del Congreso tuvo sesión 
completa, mañana y tarde, continuan
do el estudio del articulado del Estatu
to de los Trabajadores, una vez recha
zadas las enmiendas a la totalidad pre-

Al margen de este proyecto de'ley 
el Pleno aceptó la propuesta de socia
listas y Euskadiko Eskerra por voz de 
Bandrés, de crear una comisión que 
investigue la adecuación a la legisla
ción vigente de trato recibido por los 
presos vascos.

Una iniciativa de ARAGON/expres

i'lliieraBióii ElKinBte»
(Para ayudar a ios cuatrillizos de Zaragoza)
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ZARAGOZA, 13 (A RA G ON/exprès). —
No ocurre todos ios días. El nacimiento de 
cuatrillizos en Zaragoza no es un aconteci
miento cotidiano.

Sabemos que a estas horas son muchos 
los particulares y las entidades que han de
mostrado su interés por el tema. Esos cua
tro nuevos hermanos son aragoneses y son 
noticia, y al mismo tiempo van a necesitar 
de un calor materno y paterno elevado a 
eso: a la cuarta potencia.

ARAGON/expres quiere sumarse, desde 
hoy, a esa alegría regional por el cuádruple 
natalicio del muchacho y las tres mucha
chas de Epila. Y por ese motivo llamamos 
hoy, desde aquí, a cuantos particulares y a 
cuantas empresas puedan demostrar, de ma
nera fehaciente, su satisfacción por tal acon
tecimiento.

Al mismo tiempo, y para los remisos, re

cordamos que, para una familia modesta, el 
hecho de encontrarse de golpe con cuatro 
nuevas bocas y cuatro nuevas necesidades no 
deja de ser preocupante, aparte de la alegría 
inicial por el natalicio.

¿Alguien ha pensado en la cantidad de 
papillas que son capaces de ingerir, a un 
tiempo, cuatro hermanitos de la misma 
edad? ¿O en el obligado vestuario? ¿O en 
los coches para el paseo, que tendrá que ser 
—en este caso— de un diseño muy especial y 
nada "standard"?

Nosotros hemos pensado en eso yen más. 
Por tal motivo, lanzamos ahora este llama
miento a fabricantes y vendedores de coches 
para niños, a responsables de establecimien
tos de confección infantil; a representantes 
de productos farmacéuticos especialmente 
concebidos para la primerísima edad; a los 
floristas (a quienes tendría que vérseles un

detalle por partida cuádruple con la madK 
más proliféra de Aragón de los últimoí 
años); al Ayuntamiento de EpUa, que se I» 
encontrado de pronto con esa "lotería ii^' 
fan til" antes de que lleguen los niños de Sao 
Ildefonso; a las entidades de ahorro de la 
9ión, que tienen une oportunidad clarísíroa 
de sentirse generosas para con los recien oS' 
cidos; a... En fin, a todos aquellos aragonO' 
ses para quienes una noticia de este 
sigaa siendo síntoma de esperanza.

Y pensemos que, detrás de los regalo¡' 
han de llegar los padrinos para estas cuatro 
hermosas criaturas. ¿Diputación General de Î 
Aragón? ¿Diputación Provincial? ¿Ayunte' t
miento de Epila, como segundo "padre 
las criaturas?

He aquí algunas sugerencias que
mos con toda ilusión que no caigan en 
roto.

P
espeté'

Naciones Unidas^

BOMBA ANTICASTRISTA CONTRA LA EMBAJADA RUSA |
I'^UEVA YORK, 13 (Efe).— Una explosión se produjo en 

la misión soviética en ia sede de las Naciones Unidas en Nue
va York, a consecuencia de la cual tres policías, que presta
ban servicio de vigilancia, resultaron heridos.

La explosión se produjo a las 4 de la madrugada, hora es
pañola, en un garaje situado junto a la misión.

La explosión, fue provocada por una bomba colocada 
por el grupo terrorista anticastrista “Omega Siete”.

El atentado, en el que resultaron heridos los cuatro poli
cías que hacían guardia en la misión, se lo ha atribuido la 
organización terrorista en una llamada telefónica a la agen-

S Hay tres policías heridos |
cia norteamericana "AP”. , B

La organización “Omega Siete” ha cometido ya van® | 
atentados en Nueva York, especialmente contra la ni* 
cubana en la ONU, a partir de la visita de Fidel Castro a'’ S' 
Naciones Unidas, en el mes de octubre último. „ "

Los policías heridos tuvieron que ser hospitalizados, 
que se sepa su estado de gravedad.
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